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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 22 de marzo se 

tiene el registro de dos millones 197 mil 160 casos confirmados acumulados por 

Coronavirus, 198 mil 239 defunciones y 438 mil 708 casos sospechosos que se 

investigan en diferentes entidades de la República. La Secretaría de Salud 

indicó que además de las medidas de higiene básicas, se realizan las acciones 

de la Jornada Nacional de Sana Distancia. Recomienda permanecer en casa 

a las personas que padezcan enfermedades como: diabetes, hipertensión, 

obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas 

y respiratorias, las que tengan trasplantes, así como los adultos mayores de 60 

años, mujeres embarazadas y personas que estén a cargo del cuidado de sus 

hijas e hijos menores de 12 años. En caso de tener contacto con personas fuera 

de la familia se debe conservar una distancia de cuando menos 1.5 metros. 

[Comunicación Social Ssa] 

Salen las primeras 940 mil dosis de la china CanSino contra Covid.- El canciller 

Marcelo Ebrard dio el banderazo de salida al primer lote de las vacunas contra 

Covid-19 que fueron envasadas en Querétaro, con poco menos de un millón 

de dosis de la farmacéutica china CanSino Biologics, para comenzar a 

aplicarse la próxima semana. Ayer, la Cofepris autorizó el uso de emergencia 

de los primeros tres lotes de la vacuna CanSino Biologics, envasada en 

Querétaro por la farmacéutica Drugmex. [REFORMA; CRÓNICA]  

Gatell aclara que “no hay dosis para administrativos”.- “Que no quieran 

confundir con manifestaciones, no habrá vacunas todavía para personal 

administrativo de Salud, solo para quienes están en los espacios clínicos Covid”, 

aclaró el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. “Hemos visto algunas 

manifestaciones, legítimas, en las últimas semanas de personal de salud, 

orientando a que se vacunen a todos los médicos, pero se acordó entre todos 

los estados del país y con el secretario de Salud que se va a vacunar sólo al 

personal que necesita ser vacunado, de acuerdo con su riesgo y en el orden 

de priorización que le corresponde”, enfatizó. [FINANCIERO] 

23 de marzo de 2021 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/623565/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.03.22.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_N_REFORMA_0_SALELOTEDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_N_CRONICA_0_SALENLASPRIMERAS940.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_N_FINANCIERO_0_GATELLACLARAQUENO.pdf
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Pide Herrera prudencia para evitar tercera ola.- Ante la posibilidad de una 

tercer ola de la pandemia de Covid-19 tras el periodo vacacional de Semana 

Santa, el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Arturo 

Herrera, aseguró que el país está en una nueva etapa de aceleración de la 

vacunación, no obstante, pidió a la población “extremar prudencia” para 

evitar un nuevo repunte. Al inaugurar y participar virtualmente en la Cátedra 

de SHCP, organizada por la Facultad de Economía de la UNAM, dijo que no 

quiere “dar por sentado” una tercera ola de Covid-19, pero en caso de que 

surgiera, existe la capacidad hospitalaria y Hacienda tiene recursos para 

enfrentar los gastos asociados a ello. [FINANCIERO] 

Compras irregulares de la 4T; mueblera surtió insumos médicos.- Las compras 

de emergencia que realizó la administración del presidente López Obrador 

para atender la crisis Covid “muestran deficiencias e irregularidades” pues se 

identificaron más de 4 mil millones de pesos gastados en compras que no 

tienen ningún documento publicado, de las cuales 3 mil millones corresponde 

a adquisiciones de la Secretaría de Salud, reveló el Instituto Mexicano para la 

Competitividad (Imco). El organismo detectó, incluso que la Secretaría de la 

Defensa Nacional pagó 2.3 veces más por el mismo medicamento en contratos 

con un mes de diferencia, donde el proveedor de este fármaco contra la 

pandemia fue una empresa mueblera. [CRÓNICA] 

Cierran un millón de negocios por pandemia.- Poco más de un millón de 

negocios en México tuvieron que cerrar definitivamente por la pandemia de 

Covid-19. Según datos del segundo conjunto de resultados del Estudio sobre la 

Demografía de los Negocios (EDN) 2020 del INEGI, en 2019 había 4.86 millones 

de establecimientos micro, pequeños y medianos, y un año después sólo 

sobrevivieron 3.9 millones. Se estima que cerraron un millón 10 mil, aunque 

nacieron 619 mil negocios. [FINANCIERO] 

Corta recuperación de empleos en México.- En lo que va la actual 

administración la creación de empleos formales ha registrado una caída 

importante; del 1º de diciembre de 2018 y hasta el 28 de febrero de 2021 el 

número de plazas que se tienen registradas cayó 2.5 por ciento, al pasar de 20 

millones 457 mil 926 plazas a 19 millones 921 mil 651 y la recuperación ha sido 

mínima, tras la pandemia de Covid-19. De acuerdo con el Centro de Estudios 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_N_FINANCIERO_0_PIDEHERRERAPRUDENCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_N_CRONICA_0_COMPRASIRREGULARES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_N_FINANCIERO_0_CIERRAN1MILLONDE.pdf
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del Empleo Formal (CEEF), el país ha registrado un “terrible” decrecimiento del 

empleo en los dos años de Gobierno. [RAZÓN]  

Piden a Biden priorizar envío de vacunas a México.- El envío de vacunas 

excedentes contra el Covid-19 de Estados Unidos debe priorizarse hacia 

México y Centroamérica, así lo recomendaron legisladores demócratas al 

presidente estadounidense, Joe Biden. A través de una carta enviada al 

mandatario el pasado viernes, los demócratas mencionaron que Estados 

Unidos tendrá un excedente de 450 millones de vacunas contra Covid-19, 

según datos de la organización One Campaing revelados ayer. 

[CONTRARÉPLICA / pp-p15] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_N_LARAZON_0_CORTARECUPERACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_N_CONTRA_0_DEMOCRATASPIDENABIDEN.pdf
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1                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

"2021, Año de la Independencia" 

 

 

 

Número de Notas Legislativas: 100   

Número de Fotos: 40 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

En materia derechos humanos no se puede retroceder legislativamente ni en 

políticas públicas: Sauri Riancho.-  La presidenta de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, señaló que, en materia de 

derechos humanos, nada es de una vez ni para siempre; la progresividad se 

mantiene, es decir, “que no se vale retroceder, al menos legislativamente y en 

políticas públicas, es una aspiración negada continuamente por la realidad”. 

En la presentación del libro “El maravilloso mundo de los Derechos Humanos”, 

editado por el Consejo Editorial de la Cámara de Diputados, expuso que las 

formas de explotación de trabajo infantil, las formas de la nueva esclavitud a 

través del tráfico de personas, de la trata e incluso de trabajo forzado, 

demuestran que no se puede bajar la guardia. [BOLETÍN] [MVS NOTICIAS] [LÍNEA 

POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] [MUGS NOTICIAS]  

La Cámara de Diputados presenta el libro “El maravilloso mundo de los 

Derechos Humanos”.- De manera semipresencial, el Consejo Editorial de la 

Cámara de Diputados presentó el libro El maravilloso mundo de los Derechos 

Humanos, del autor José Omar Sánchez Molina e ilustrado por Isabel Aguirre. El 

presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado Moisés Ignacio Mier 

Velazco, dijo que el libro no solo está dedicado a niños y adolescentes, también 

“a adultos que nunca dejamos de ser niños, pero que no aprendimos a gozar, 

disfrutar, interpretar y conocer nuestros derechos porque el contexto y realidad 

no nos lo permitió”. La vicepresidenta de la Mesa Directiva, diputada Dolores 

Padierna Luna, expresó que además de un libro es un cuaderno de trabajo 

para que la niñez pueda ir practicando los conceptos que se muestran; los 

derechos de la niñez están en la Constitución, pero es el momento de pasar de 

la letra a la realidad. [BOLETÍN] [MUGS NOTICIAS] 

23 de marzo de 2021 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_CAMARA_0_ENMATERIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_MVS_0_ENDERECHOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_LINEAPOLITICA_0_ENMATERIADERECHOS_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_LINEAPOLITICA_0_ENMATERIADERECHOS_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_HOJADERUTA_0_ENMATERIADERECHOS_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_MUGS_0_ENMATERIALDERECHOSHUMANOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_NOTICIASDEMEXICO_0_CONREFORMAALEYDEJUVENTUD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_MUGS_0_LACAMARADEDIPUTADOSPRESENTA.pdf
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“Justicia histórica”, aumento a pensiones de adultos mayores, afirma Padierna 

Luna.- La vicepresidenta de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna Luna, 

consideró como “justicia histórica” el incremento a las pensiones para los 

adultos mayores que comenzará a aplicarse a partir de julio próximo. Padierna 

sostuvo que el aumento a las pensiones estaría superando la línea de pobreza 

por ingresos en el país, en beneficio de 10 millones de adultos mayores. En este 

sentido, la legisladora afirmó que la llamada cuarta transformación construye 

justicia social y bienestar, al privilegiar la atención a quienes han sido excluidos 

de las oportunidades y de sus propios derechos. [CAPITAL] 

COLUMNA/MARTHA ANAYA/Una propuesta idiota.-Alistan los guantes en san 

lázaro. Los coordinadores parlamentarios de San Lázaro discutirán el miércoles 

próximo, en el rubro de agenda política, la resolución del Instituto Nacional 

Electoral que ataja la sobrerrepresentación de los partidos en la Cámara de 

Diputados. Tema que ha puesto negros a los de Morena. Posiblemente también 

discutan y suban al Pleno un proyecto de controversia constitucional en contra 

del Congreso del Tamaulipas, por la resolución que tomó para que para que 

esta instancia tenga la última palabra en el proceso de desafuero que 

actualmente enfrenta el gobernador Francisco Javier García Cabeza de Vaca 

en la Cámara de Diputados federal. Ello dependerá de lo que resuelva la 

presidenta de la Cámara, Dulce María Sauri, a partir de la opinión que le haga 

llegar la Dirección General de Asuntos Jurídicos. [HERALDO/p.1-p.6] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/Equilibrista.- La presidenta de la Cámara de 

Diputados, Dulce María Sauri Riancho, señaló que aumentar el número de 

mujeres en las instituciones de impartición de Justicia, hasta alcanzar la 

paridad, es ahora un mandato constitucional. Mencionó que la legislación 

secundaria que reglamentará la reforma constitucional al Poder Judicial 

recientemente aprobada, debe expresar el compromiso de las y los 

legisladores con las normas que sirva de ancla a las políticas destinadas a 

promover la participación plena de las mujeres en el Poder Judicial. 

[ECONOMISTA/p.54] 

COLUMNA/JUAN LÓPEZ MIGUEL/INE, intenta frenar “mayoría inflada” en 

Cámara de Diputados; AMLO, en campaña: ofrece pensión de 6 mil pesos, a 

los 65 años.- (…) En el Chacaleo (…)Desde diciembre pasado, Dulce María 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_CAPITAL_0_JUSTICIAHISTORICAAUMENTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_HERALDO_1.6_ALHAJERO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_ECONOMISTA_54_LAGRANCARPA.pdf
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Sauri Riancho, presidenta de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, nos 

reveló que no buscará repetir en la curul… [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/Diputado Ignacio Mier reconoce el 

contenido del libro “El maravilloso mundo de los derechos humanos”, del autor 

José Omar Sánchez.- El diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta 

de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, en el marco de la 

presentación del libro El maravilloso mundo de los derechos humanos, del autor 

José Omar Sánchez Molina, señaló que este libro no solamente está dedicado 

a los niños y adolescentes, sino a los adultos que por su contexto o realidad no 

han tenido esa oportunidad para aprender a gozar, disfrutar, interpretar, y 

conocer sus derechos humanos (…) Por su parte, la diputada Dolores Padierna 

Luna, vicepresidenta de la Mesa Directiva, expuso que este material, además 

de ser un libro también es un cuaderno de trabajo, porque contiene ejercicios 

donde se pueden ir practicando los conceptos. La legisladora añadió que este 

libro posee un lenguaje sencillo, útil y práctico, que ayudará no solamente a la 

niñez sino a quienes tienen de cerca a la niñez (…)  [24 HORAS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Acuerda Jucopo agenda de temas para las tres sesiones semipresenciales de 

esta semana.- La Junta de Coordinación Política, que preside el diputado 

Ignacio Mier Velazco, acordó la agenda de temas que propondrán para ser 

discutidos durante las tres sesiones semipresenciales que se llevarán a cabo 

esta semana. Para el martes 23 de marzo, las y los coordinadores acordaron 

que se inicie la sesión con un paquete de dictámenes de consenso y finalmente 

cerrar con una ronda de iniciativas. En lo que respecta al miércoles 24 de 

marzo, la Junta de Coordinación Política aprobó iniciar con la discusión y 

aprobación de dictámenes de consenso, además de abordar un rubro de 

agenda política sobre la resolución del Instituto Nacional Electoral. [BOLETÍN] 

[LÍNEA POLÍTICA] [CCO NOTICIAS EDOMEX] [TALLA POLÍTICA] [CCNOTICIAS] 

Diputados, a controversia constitucional por ‘blindaje’ a Cabeza de Vaca.- La 

Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó ir a 

controversia constitucional contra Congreso de Tamaulipas, por el “blindaje” al 

gobernador de la entidad, Francisco García Cabeza de Vaca. La mayoría en 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_TRESPODERES_0_JUANLOPEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_24HORAS_0_HECTORMUNOZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_CAMARA_0_ACUERDAJUCOPO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_LINEAPOLITICA_0_HABRAESTASEMANA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_CCONOTICAS_0_ACUERDAJUCOPO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_TALLPOLITICA_0_ACUERDAJUCOPO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_CCNOTICIAS_0_ACUERDAJUCOPOAGENDA.pdf
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San Lázaro promovió la moción para impugnar legalmente el “Acuerdo por el 

que se establecen las reglas del procedimiento de homologación para el 

ejercicio de las atribuciones que confiere al Congreso del Estado, el párrafo 

quinto del Artículo 111 de la Constitución Política”, publicado el pasado 3 de 

marzo de 2021, referente a la responsabilidad penal de los diputados locales, 

magistrados del Tribunal Superior de Justicia y del gobernador. Minutos antes 

de tomar la decisión, el coordinador de la bancada de Morena y presidente 

de la Junta de Coordinación, Ignacio Mier, perfiló que la decisión sería 

aprobada. El documento aprobado por los líderes parlamentarios en San 

Lázaro, estará firmado por la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara, 

Dulce Sauri, y va dirigido al presidente de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN), Arturo Zaldívar Lelo de Larrea. La bancada del PAN detalló que 

aún no decide en qué sentido votará. [REFORMA] [MILENIO] [MVS NOTICIAS] 

[POLÍTICO MX] [INFORMADOR] [NORTE] [LÍNEA POLÍTICA] [W RADIO] [CRÓNICA] 

[UNIVERSAL] [HERALDO] [JORNADA] [ECONOMISTA/p.45] 

La Cámara de Diputados impugnará acuerdo del Congreso de Tamaulipas.- En 

la Cámara de Diputados se aprobó impugnar un acuerdo del Congreso de 

Tamaulipas que blinda de alguna forma al gobernador Francisco García 

Cabeza de Vaca, quien actualmente está enfrentando un proceso de 

desafuero. El coordinador de Morena y presidente de la Junta de Coordinación 

Política, Ignacio Mier, señaló que van a presentar una aprobación para una 

controversia constitucional donde están solicitando el pleno respeto al trabajo 

del Poder Legislativo y a lo que aprueban en ley las y los diputados. [RADIO 

FÓRMULA] [MILENIO TV] [MI PUNTO DE VISTA] [RAZÓN] 

Morena compara amparos a reforma eléctrica con guerra de Benito Juárez.- 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada Morena en la Cámara de 

Diputados, comparó la situación que enfrenta el Gobierno de México actual 

con lo que vivió el país durante la Presidencia de Benito Juárez con la Guerra 

de Reforma. [POLÍTICO MX] 

Llama Romero Hicks a AMLO a detener clima confrontativo para sacar adelante 

su reforma eléctrica.- Juan Carlos Romero Hicks, coordinador de los diputados 

del PAN, hizo un llamado al Presidente de la República para poner un alto al 

clima confrontativo, y no abrir un frente contra las instituciones, el equilibrio de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_REFORMA_0_BUSCANIMPUGNAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_MILENIO_0_LIDERESENSANLAZARO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_MVS_0_DIPUTADOSACONTREVERSIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_POLITICO_0_DIPUTADOSAVALAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_INFORMADOR_0_PERFILANIMPUGNAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_NORTE_0_BUSCANIMPUGNAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_LINEAPOLITICA_0_ACOMPARANCONTROVERSIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_TELEVISANEWS_0_LASECCIONINSTRUCTORA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_CRONICA_0_DIPUTADOSVANPOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_UNIVERSAL_0_IMPULSANCONTROVERSIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_HERALDO_0_ALISTANUNACONTROVERSIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_JORNADA_0_CASOGARCIACABEZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_ECO_45_VANVSACUERDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_RADIOFOMULA_0_LACAMARADEDIPUTADOSIMPUGNARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_RADIOFOMULA_0_LACAMARADEDIPUTADOSIMPUGNARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_LINEAPOLITICA_0_ACOMPANARANCONTROVERSIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_MIPUNTO_0_DIPUTADOSIMPUGNARAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_LARAZON_0_CONTROVERSIAPORCASO.pdf
https://politico.mx/central-electoral/elecciones-2021/morena-impugnar%25C3%25A1-candados-del-ine-por-sobrerrepresentaci%25C3%25B3n-de-pluris/
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_NORTE_0_BUSCAMUNOZ.pdf
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los poderes de la Unión y las empresas privadas, poniendo en riesgo la 

credibilidad en lo interno y en lo externo, con tal de sacar adelante su proyecto 

estatizante en materia eléctrica. El panista mostró su preocupación por el grave 

clima de inseguridad que vive el país ante la falta de una estrategia que 

devuelva la paz y la tranquilidad a las familias mexicanas. [MUGS NOTICIAS]  

Evaden dirigentes de partidos explicar pagos en Facebook.- Dirigentes de los 

partidos Morena, PAN y MC evadieron dar respuesta a este diario, sobre los 

recursos que han destinado para promover su imagen en Facebook. También 

evitaron dar postura sobre el gasto de los coordinadores parlamentarios y sus 

dirigentes, el PT, PES y MC en la Cámara de Diputados. No obstante, la 

coordinadora de los diputados del PRD, Verónica Juárez Piña, dijo que los 

legisladores están “realmente convencidos que el dinero público debe 

manejarse con absoluta austeridad y transparencia, sin simulaciones de 

ninguna índole”. [RAZÓN] 

San Lázaro:365 días de pandemia.- Con un saldo acumulado de 581 casos de 

covid-19 (102 legisladores y 479 trabajadores), entre ellos 26 muertes, así como 

una nueva normalidad virtual en el trabajo parlamentario, la Cámara de 

Diputados cumplirá esta semana un año desde la confirmación del primer 

resultado positivo al virus SARS-CoV-2 entre sus integrantes. El diputado Jorge 

Alcibiades García, de Movimiento Ciudadano, dio a conocer su contagio por 

coronavirus el 25 de marzo de 2020 y con ello marcó el comienzo de la crisis 

sanitaria en el Palacio de San Lázaro. La pandemia alcanzó a la Cámara de 

Diputados sin previsiones ante una emergencia de salud pública y paralizó 

inicialmente por tres meses las actividades presenciales en el recinto. 

[MILENIO/pp-10] 

AMLO ofrece diálogo abierto con empresas amparadas.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador habló contra las grandes empresas que según se han 

aprovechado del subsidio y pagan menos por la electricidad y les ofreció 

conformar una comisión para sostener un diálogo con su administración, luego 

de que las compañías han presentado amparos que mantienen suspendido el 

nuevo marco legal. [CRÓNICA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_MUGS_0_LLAMAROMEROHICKS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_24HORAS_0_EVADENDIRIGENTES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_MILENIO_1,10_SANLAZARO365.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_CRONICA_0_AMLOOFRECEDIALOGO.pdf
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Dan otras 9 suspensiones definitivas contra la ley eléctrica.- El juez federal Juan 

Pablo Gómez Fierro, otorgó este lunes nueve suspensiones indefinidas más 

contra la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica del presidente, Andrés 

Manuel López Obrador, con lo que suman 12 contra esta norma. El magistrado 

del Juzgado Segundo de Distrito en Materia Administrativa Especializado en 

Competencia Económica, Radiodifusión y Telecomunicaciones, comunicó que 

estas nuevas suspensiones tendrán vigencia hasta que se resuelvan los juicios 

de amparo que se promovieron. [CRÓNICA] [RAZÓN/p.5] 

Aprobación de mariguana, sin efecto sobre el narco: expertos.- Con los cantos 

de “la mota legal eleva la moral” y el espectáculo de un legislador rolando un 

churro, la Cámara baja del Congreso de México aprobó este mes una 

legislación de gran alcance sobre la mariguana. La medida, que se espera que 

el presidente Andrés Manuel López Obrador promulgue en ley en un mes, 

permitirá a los mexicanos cultivar varias plantas de mariguana en su casa, 

comprar cannabis a vendedores autorizados y poseer hasta 28 gramos para 

uso recreativo. [MILENIO/p.21] 

COLUMNA/ROZONES/El dicho del relator.- Con la novedad de que en el caso 

de la reforma a la industria eléctrica también hay polarización. Mientras desde 

el Gobierno federal y la mayoría legislativa continúan las críticas a la decisión 

del juez Juan Pablo Gómez Fierro, ahora surgen voces en el entorno global que 

salen en su defensa. Así ocurrió con el Relator Especial de la ONU sobre la 

Independencia de Magistrados y Abogados, quien se pronunció ayer en 

contra de la intromisión del Ejecutivo en las decisiones del Juez. Diego García-

Sayán celebró, además, la defensa que hizo el presidente de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación de la independencia de los juzgadores. El Relator, 

quien hasta el momento no ha recibido una respuesta por parte del Gobierno 

mexicano, está ligado a Naciones Unidas. Ese organismo que aquí tiene 

aceptación diferenciada, pues por un lado una de sus oficinas ayuda al 

Gobierno a comprar medicinas y por otro, la institución en general es 

cuestionada por su falta de efectividad para obtener y repartir vacunas. 

[RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/OLIVIA GARZA/ Autoritarismo de AMLO amenaza al Poder Judicial.- 

En días pasados, la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión aprobó 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_CRONICA_0_DANOTRAS9SUSPENSIONES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_LARAZON_5_SUMAN9AMPAROS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_MILENIO_21_APROBACIONDEMARIGUANA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_LARAZON_2_ROZONES.pdf


7                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

"2021, Año de la Independencia" 

por mayoría de votos la iniciativa de reforma a la Ley de la Industria Eléctrica 

que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador (…)Es preocupante 

el autoritarismo con el que actúa el Presidente, luego de que dos jueces 

frenaron la aplicación de la reforma eléctrica por inconstitucional, ahora dice 

que impulsará una nueva reforma a la Constitución (…)Hoy vivimos en un país 

donde se persigue y castiga a los que piensan diferente, donde no se respeta 

el Estado de Derecho y, con ello, se pone en riesgo a la democracia. 

[CONTRARÉPLICA/p.7] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/ El camino conocido.- La dirigencia de Morena recorre 

con frecuencia el camino que conduce a las instalaciones del Tribunal 

Electoral. Lo hace porque ahí se siente bienvenido consentido incluso. En el 

TEPJF nunca le dicen que no. Por eso llevó ante los magistrados una 

impugnación sobre la decisión del Consejo General del 1NE de corregir la 

antigua irregularidad de la sobrerrepresentación parlamentaria. En 2018 

Morena y sus aliados obtuvieron el 45 8 por ciento de los votos para la Cámara 

de Diputados. Sin embargo, recibieron el 62 por ciento de los diputados 

federales. No hay que darle muchas vueltas. Es un caso evidente de 

sobrerrepresentación sancionado por la Constitución. Lo lógico sería que el 

Tribunal rechazara la impugnación en un par de minutos, pero cuando se trata 

de Morena las decisiones del Tribunal escapan a la lógica y se adentran en el 

resbaladizo ámbito de la sumisión (…) [CRÓNICA/p.3] 

COLUMNA/JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA/Morena sin AMLO en las boletas.- Morena 

está en un grave predicamento que afectaría los proyectos presidenciales 

para la 4T: perder en junio la mayoría calificada en la Cámara de Diputados. 

En las elecciones de 2018 Morena no alcanzó la mayoría de votos en San 

Lázaro(…)Lo que le dio la mayoría fue el uso de un recurso creado por el PRI, la 

cláusula de gobernabilidad y la representación proporcional, montándose en 

la ilícita sobrerrepresentación. Pero el Consejo General del INE acordó el viernes 

hacer valer la ley e impedirla para que solo el partido que tenga, 

efectivamente, la mayoría de votos y distritos, la tenga en la Cámara(…) 

[MILENIO/p.3] 

COLUMNA/ HÉCTOR AGUILAR CAMÍN/Diputados: la mayoría inconstitucional.- El 

INE ha tomado nota al fin, como cuerpo colegiado, de la ostentosa anomalía 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_CONTRA_7_OLIVIAGARZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_CRONICA_3_PEPEGRILLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_MILENIO_3_ENPRIVADO.pdf
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constitucional que han sido las mayorías de la Cámara de Diputados (…)Los 

partidos grandes de las coaliciones, el PRI en 2012 y 2015, Morena en 2018, 

dispersaron a sus candidatos en los partidos pequeños para disminuir sus triunfos 

de mayoría, pues entre más distritos de mayoría gana un partido, menos 

derecho tiene a las curules de representación proporcional. Ganando menos 

distritos de mayoría, ganaron más de representación proporcional. Mediante 

este procedimiento, la suma de curules de la coalición resulta siempre mayor 

que sus votos (…) [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/ FRANCISCO BÁEZ RODRÍGUEZ/El INE, contra la simulación.- (…)Para 

decirlo claramente, para que un partido tenga la mayoría absoluta en la 

Cámara de Diputados requiere tener más del 42% de la votación nacional, o 

ganar más de 250 de los 300 distritos electorales de los que se compone el país. 

Y nunca puede tener más de 300 diputados (el 60% de la Cámara), así obtenga 

más del 60% de los votos. La Constitución, así, contribuye a la gobernabilidad 

mientras garantiza la pluralidad. Pero con la llegada de coaliciones electorales, 

la cosa se complica porque puede dar lugar a simulaciones (…)Tarde o 

temprano presenciaremos la judicialización de las elecciones. En particular, la 

reciente resolución del INE acabará en las mesas del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación. A ver si no sale con un domingo 7. 

[CRÓNICA/p.1] 

COLUMNA/ BENITO NACIF/Límites a la sobrerrepresentación: poco y tarde.- 

Después de varios meses, el Consejo General del INE se puso de acuerdo cómo 

atacar el problema de la sobrerrepresentación que generan las coaliciones de 

partidos políticos en la Cámara de Diputados(…)Así ocurrió en 2018 con la 

coalición Juntos Haremos Historia, formada por Morena, PT y PES. Los tres 

partidos obtuvieron el 45.9% de la votación (después de excluir el voto nulo y 

por candidatos no registrados), pero lograron el 61.6% de la Cámara de 

Diputados. El PES ganó 56 diputados de mayoría relativa, aunque perdió el 

registro por quedarse por debajo del 3% de la votación emitida (…)Puede 

decirse que el INE llegó tarde y con muy poco para solucionar el grave 

problema de sobrerrepresentación que generan las coaliciones electorales. 

[ECONOMISTA/p.2-p.55] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_MILENIO_3_DIACONDIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_CRONICA_1_EMPEDRADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_ECONOMISTA_2.55_BENITONACIF.pdf
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COLUMNA/JUAN LÓPEZ MIGUEL/INE, intenta frenar “mayoría inflada” en 

Cámara de Diputados; AMLO, en campaña: ofrece pensión de 6 mil pesos, a 

los 65 años.- (…)En otro frente de batalla, Consejo General del Instituto 

Nacional Electoral, con mayoría opositora, viernes pasado, aprobó acuerdo 

mediático, hay que decirlo, para que Morena, no tenga sobrerrepresentación 

en San Lázaro, tras resultados electorales del 6 de junio (…)Aunque la 

dedicatoria es para Morena, hay que decirlo, en los hechos, el acuerdo, es 

para los partidos políticos que contienden para una curul en San Lázaro. En el 

entendido de que ¡nada es para siempre! y otra coalición o partido político, 

podría desbancar al partido en el poder, del número de curules que hoy tienen 

en la Cámara de Diputados (…) [LOS TRES PODERES] 

DIPUTADOS 

Desplegado.- En la Cámara de Diputados el trabajo por la igualdad de género 

no se detiene. Aprobamos ampliación de las causales del feminicidio. Casas 

de Emergencia para víctimas de violencia. Perseguir por oficio la violencia 

familiar. Alto a la exclusión de las mujeres en el deporte. Integración paritaria 

de la CNDH. Desarrollo urbano con enfoque de género. Prevención y atención 

del acoso en escuelas y comunidades. [RAZÓN/p.9] 

Cámara de Diputados presenta una queja procesal.- La Cámara de Diputados 

presentó una queja procesal ante el juzgado segundo de distrito, porque 

consideró que el juez Juan Pablo Gómez Fierro, quien hoy otorgó más 

suspensiones y amparos contra la ley eléctrica, se extralimitó en sus funciones. 

[HERALDO] [LÍNEA POLÍTICA] 

Respalda Morena querella en TEPJF.- Diputados de Morena respaldaron la 

apelación que el diputado Sergio Gutiérrrez Luna, representante del partido 

ante el INE, presentó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federaicón para impugnar las modificaciones a la asignación de diputados 

plurinominales. El diputado Iván Pérez Negrón (Morena), dijo a este diario que 

“se empieza a notar cierta parcialidad por parte de los consejeros del INE en 

las elecciones, nunca se habían pronunciado en ese tema”. En tanto, la 

oposición confió en que el Tribunal respete el acuerdo del INE. El diputado 

Rigoberto Mares señaló cono “una medida adecuada” y concidió en que 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_TRESPODERES_0_JUANLOPEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_LARAZON_0_DESPLEGADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_HERALDO_0_CAMARADIEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_LINEAPOLITICA_0_ACOMPANARANCONTROVERSIA.pdf
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“tenemos una mayoría artificial de Morena y sus aliados”. Fabiola Loya (MC) 

argumentó que si bien el acuerdo permitirá que no haya “chalupineos”, debió 

ser el Congreso quien legislara al respecto. [RAZÓN/p.8] 

INE establece acuerdo para representación proporcional en Cámara de 

Diputados.- El Consejo General del INE aprobó el acuerdo mediante el cual se 

establecen criterios para la asignación de diputaciones de representación 

proporcional y con ello evitar la sobrerrepresentación en el Congreso. Se 

establece que en el caso de los candidatos que ganen un distrito por mayoría 

relativa, el triunfo será contabilizado para el partido político al que están 

afiliados. [RADIO FÓRMULA]  

ENTREVISTA. Lorenzo Córdova (Consejero Presidente del INE).- "La Constitución 

desde 1996 en su Artículo 54 permite sí una sobrerrepresentación para los 

partidos políticos en la Cámara de Diputados de un máximo de 8 por ciento 

del porcentaje de la Cámara respecto de la votación obtenida. Déjame 

decírtelo así, porque el cálculo del 8 por ciento de hace a partir de porcentajes, 

es decir; si tú tienes un 40 por ciento de votación tú puedes tener en la Cámara 

un porcentaje de diputados que alcance hasta 48 por ciento de ese órgano.  

Acuérdense que la Cámara de Diputados tiene dos tipos de legisladores, los 

que son elegidos por mayoría relativa, es decir el que gana el mayor número 

de votos en un distrito se lleva la diputación de mayoría relativa que está en 

disputa en ese distrito, son 300 distritos, son 300 diputados de mayoría relativa. 

Luego, y eso se hace en un segundo momento,  en el mes de agosto el INE 

tiene que hacer una asignación de las otras 200 diputaciones, las de  

representación proporcional y al hacerlo, ahí lo que se toma en cuenta ya es 

el número de votos que obtuvo cada partido para distribuir esas 200 

diputaciones de representación proporcional es ahí en donde esa operación, 

cuando se hace esta asignación por parte del Consejo General del INE, 

cuando se tiene que  vigilar lo que dice la Constitución en su artículo a 54, es 

decir; que a ningún partido de le asignen diputaciones de representación 

proporcional que puedan suponer que ese partido va a rebasar el 8 por ciento 

de curules respecto de los votos que obtuvo”. [RADIO FÓRMULA] [IMAGEN] 

[OCTAVA] [TELEFÓRMULA]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_LARAZON_0_RESPALDAMORENAQUERELLA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_RADIOFOMULA_0_INESTABLECEACUERDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_RADIOFOMULA_0_ENTREVISTALORENZO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_IMAGEN_0_ENTREVISTACIROMURAYAMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_OCTAVA_0_ENTREVISTALORENZO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_TELEFORMULA_0_ENTREVISTALORENZOCORDOVA.pdf
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Pugna ministra por la paridad judicial.- Las mujeres deben ser consideradas 

parte esencial en la nueva etapa histórica del Poder Judicial para alcanzar la 

paridad, aseveró la ministra de la Suprema Corte de Justicia, Yasmín Esquivel, 

al participar en la conferencia “La presencia de la mujer en los órganos de 

impartición de justicia”, organizada por la Cámara de Diputados. Consideró 

que es necesario consolidar una visión realista y comprensiva de la situación de 

las mujeres en el ámbito laboral. [24 HORAS] 

Entra en vigor artículo que obliga subtitulaje de todas las películas.- Este lunes, 

el DOF publicó el Decreto por el que se reforma el artículo 8º. de la Ley Federal 

de Cinematografía que dispone que todas las películas serán exhibidas al 

público en su versión original y subtituladas al español. Dicha iniciativa fue 

aprobada el 16 de febrero pasado por la Cámara de Diputados tras su 

aprobación en el Senado. Mientras tanto, en el Senado se cuece una nueva 

iniciativa integral para la reforma a la Ley Federal de Cinematografía, que, en 

caso de aprobarse, primero en comisiones de la Cámara alta, después en el 

Pleno y más tarde en San Lázaro, representaría una armonización de la ley que 

regula el séptimo arte en la actualidad, incluyendo el formato audiovisual. 

[ECONOMISTA/p.50] 

“Discurso de esperanza se convirtió en desesperanza”.- El presidente de la 

Canacintra, Enoch Castellanos, aseveró que a lo largo del tiempo y con los 

mensajes que lanza el gobierno federal, poco a poco se ha transitado del 

“discurso de la esperanza, a la desesperanza del discurso”. Agregó que “no se 

deben abrir frentes en donde se esté contra todo y todos” como estrategia 

electoral, “ni gestionar los temores de la gente y los Poderes de la Unión, mismos 

que garantizan equilibrios democráticos; o la incomprensible descalificación 

de las justas demandas de las mujeres. [RAZÓN/p.9] 

Inicia caravana motorizada contra reforma educativa.- Maestros iniciaron ayer 

una caravana motorizada de 3 días rumbo a la Ciudad de México, para exigir 

la reapertura de una mesa de diálogo con el presidente Andrés Manuel López 

Obrador y la abrogación definitiva de la reforma educativa. Al dar a conocer 

los pormenores de la “Caravana del Sur”, los secretarios generales de la CNTE 

dieron a conocer que vienen a exigir al Presidente, al Congreso de la Unión y a 

la Suprema Corte de Justicia para que den marcha atrás a su política de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_24HORAS_0_PUGNAMINISTRA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_ECO_50_ENTRAENVIGOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_LARAZON_0_DISCURSODEESPERANZA.pdf
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privatización de la educación y de mutilación a los derechos laborales, 

sindicales y profesionales de los trabajadores de la educación, el 

establecimiento inmediato de la mesa central y la atención a las demandas. 

[PRENSA/p.8] 

Comentario / Ernesto Núñez Albarrán (Periodista).- “Ya estamos ahora sí en 

pleno ajetreo electoral. Mira el día de hoy Carmen hoy, 22 de marzo, comienza 

el registro de las candidaturas que presentarán los partidos y las coaliciones a 

la Cámara de Diputados, entre el 22 y el 29 de marzo los partidos y coaliciones 

presentarán estas solicitudes de registro y será el 3 de abril Carmen, ese día 

habrá una sesión de Consejo General del INE en la que se aprobarán las 

solicitudes de registro y obviamente en los días previos se revisará que se 

cumplan los requisitos en todas estas candidaturas que serán presentadas. 

“Uno de los temas que son más novedosos de este proceso electoral 2021 es el 

de la reelección o la llamada elección consecutiva, por primera vez entrará en 

vigor esta posibilidad de que los diputados puedan elegirse de manera 

consecutiva de una a otra legislatura, esto está previsto en la Constitución 

desde 2012, pero aplica hasta esta elección de 2021”. [OCTAVA]  

Morena va vs. criterio del INE para elección de los pluris .- Morena presentó un 

recurso de apelación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación  en contra del acuerdo aprobado por el Instituto Nacional Electoral 

para evitar la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados. El partido que 

dirige Mario Delgado calificó, mediante un comunicado, como una 

“triquiñuela” el acuerdo del INE, ya que pretende obstaculizar de manera ilegal 

a Morena y evitar que conserve la mayoría en el Congreso durante la próxima 

legislatura, beneficiando de este modo a la alianza del PRIAN. El diputado 

Sergio Gutiérrez, representante del partido ante el INE impugnó ante la Sala 

superior el acuerdo del Consejo General sobre los lineamientos para distribuir 

las diputaciones plurinominales en este proceso electoral. [FINANCIERO] 

[HERALDO] [REFORMA] [EXCÉLSIOR/p.4] [JORNADA/p.11] 

“En el INE no nos cansaremos de usar nuestra autonomía”.- El árbitro electoral 

está sujeto a presiones con las que se busca acotar su actuación, porque su 

autonomía incomoda a algunos actores políticos que quieren utilizar a la 

institución en su beneficio personal, aseguró el consejero del Instituto Nacional 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_PRE_8_INICIACARAVANA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_OCTAVA_0_COMENTARIOERNESTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_FINANCIERO_0_MORENAVAVS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_HERALDO_0_IMPUGNANLASREGLAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_REFORMA_0_IMPUGNAANTETEPJF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_EXCELSIOR_4_MORENAOFICIALIZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_JORNADA_11_ELINEEXCEDESUS.pdf
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Electoral (INE), Ciro Murayama. Sobre la determinación del INE de aprobar 

nuevas reglas para la asignación de diputados plurinominales y evitar que haya 

una sobrerrepresentación de partidos políticos en la Cámara de Diputados, 

explicó a este diario que “el órgano electoral verificará la afiliación efectiva de 

las candidaturas de las coaliciones, es decir, se verá a qué partido está afiliada 

la persona postulada. Así se acota que se oculten triunfos de militantes de un 

partido en otro distinto. Además, ahora que puede haber reelección, si gana 

el diputado, se verificará a qué grupo parlamentario pertenece”. [RAZÓN/pp-

6] [ÍNDIGO/pp-12] 

Militantes acusan al dirigente nacional de Morena, Mario Delgado de 

comportarse de manera facciosa.- Militantes acusan al dirigente nacional de 

Morena, Mario Delgado de comportarse de manera facciosa, en un momento 

tan importante como ganar nuevamente la mayoría del Congreso de la Unión. 

Elvia Sánchez Jiménez, consejera estatal de Morena en Michoacán, lamentó el 

cochinero que está operando en ese estado donde Mario Delgado ha 

impuesto a candidatos del PT que “enfrentaron a Morena y criticaron a Andrés 

Manuel López Obrador”. Por su parte, Marcos Fuentes, integrante del Foro 

Nacional de Militantes de Morena, dijo que mientras el INE está actuando como 

“un partido político” buscando a toda costa que Morena no obtenga, las dos 

terceras partes de la Cámara de Diputados, Mario Delgado divide al partido. 

[ENFOQUE NOTICIAS] [OCTAVA] 

Publica DOF decreto que mandata que las películas exhibidas al público 

deberán estar subtituladas al español.- El Diario Oficial de la Federación (DOF) 

publicó este lunes el decreto del Congreso de la Unión que reforma la Ley 

Federal de Cinematografía para establecer que las películas exhibidas al 

público deberán estar subtituladas al español. [MUGS NOTICIAS] [CCO 

NOTICIAS EDOMEX]  

El CESOP presentó el libro “Los capitalismos a la prueba de la pandemia”, de 

Robert Boyer.- El Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de 

la Cámara de Diputados, presentó el libro Los capitalismos a la prueba de la 

pandemia, de Robert Boyer, investigador del Institut des Amériques, Paris, 

Francia, quien impartió una conferencia magistral para dar a conocer sus 

consideraciones ante los retos de la emergencia sanitaria a nivel de salud, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_LARAZON_14_ENELINENONOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_LARAZON_14_ENELINENONOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_INDIGO_1.12_MAYORIASARTIFICIALES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_ENFOQUE_0_MILITANTESACUSAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_OCTAVA_0_INEFRENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_MUGS_0_PUBLICADOF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_CCONOTICAS_0_PUBLICADOF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_CCONOTICAS_0_PUBLICADOF.pdf
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social, economía y gobernanza. A través de plataforma electrónica, 

Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, encargado de la Dirección General del 

CESOP, destacó la primicia de la exhibición en la Cámara de Diputados de la 

obra a nivel internacional. [BOLETÍN] [HOJA DE RUTA] [CCO NOTICIAS]  

111 diputados buscarán cargo en elecciones del 6 de junio.- Un total de 111 

legisladores, de 500 que conforman la Cámara de Diputados, solicitaron 

licencia de cara al proceso electoral del próximo 6 de junio, en el que se 

renovarán las curules en San Lázaro, además de 15 gubernatura y algunos 

Congresos locales. De acuerdo con El Sol de México, la bancada en la que 

más diputados federales solicitaron licencia para buscar un nuevo puesto es la 

de Morena, con 52 legisladores; le sigue la del PAN, con 16 integrantes; el PRI 

con 10; después del PT, el PES y Movimiento Ciudadano (MC), con ocho bajas 

cada uno; el PRD, con cinco, y finalmente Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM), con tres legisladores. [POLÍTICO MX] [NET NOTICIAS]  

Se reunió con diputados Santiago Nieto por caso de desafuero contra García 

Cabeza de Vaca.- Le cuento que el viernes se reunió la Sección Instructora de 

la Cámara de Diputados, esta que encabeza Pablo Gómez, por el tema de 

Francisco Javier García Cabeza de Vaca, gobernador de Tamaulipas. En esta 

audiencia Santiago Nieto expuso como titular de la Unidad de Inteligencia 

Financiera, que acudió en calidad de testigo a esta audiencia, bueno Santiago 

Nieto expuso ante la Sección Instructora de la Cámara de Diputados, ante el 

propio Francisco García Cabeza de Vaca y ante su defensa encabezada por 

Alonso Aguilar Zínser los elementos que investigó la Unidad de Inteligencia 

Financiera y que puso a disposición de la Fiscalía General de la República para 

que, en su caso, la Fiscalía fuera la que efectivamente hiciera las imputaciones. 

[OCTAVA] [TELEVISA]  

Indagan 3 ranchos a Cabeza de Vaca.- La investigación federal contra el 

gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, incluye 

la compra de 3 ranchos con procedimientos irregulares, de acuerdo con 

información de la Unidad de Inteligencia Financiera. Lo anterior, conforme al 

expediente entregado a la Sección Instructora de la Cámara de Diputados. 

[REFORMA] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_POLITICO_0_111DIPUTADOSBUSCARAN.pdf
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Rechazan hermanos acusaciones.- Los hermanos del gobernador de 

Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca rechazaron las 

acusaciones de la Unidad de Inteligencia Financiera, según las cuales cuentan 

con propiedades y negocios que no concuerdan con sus ingresos  

declaraciones patrimoniales. Manuel e Ismael Cabeza de Vaca, este último 

senador, además, lamentaron que la Sección Instructora de la Cámara de 

Diputados y la UIF filtraran información de la indagatoria, con lo que vulneran 

el debido proceso y su derecho a una defensa adecuada. [REFORMA] 

Lenguas nacionales, ¿qué hay más allá de los cambios a la Constitución?.- El 

Senado aprobó el 11 de marzo, por unanimidad (93 votos), la reforma al Artículo 

2 de la Constitución Política par reconocer al español y las 68 lenguas 

indígenas, con sus variantes lingüísticas, como lenguas nacionales. El proyecto 

ya fue devuelto con cambios a la Cámara de Diputados para sus efectos 

constitucionales. Académicos e investigadores señalaron que a pesar de la 

designación en la Carta Magna, se deja de lado el reconocimiento del español 

como lengua oficial, y destacan que no hay políticas en favor de la 

preservación e impulso de las lenguas indígenas. [UNIVERSAL] 

COLUMNA/SALVADOR GARCÍA SOTO/ Acuerdo por la democracia ¿a ciegas?.- 

Este mediodía los 32 gobernadores y gobernadoras del país están convocados 

a asistir a Palacio Nacional a la firma de un “Acuerdo Nacional por la 

Democracia” que les presentará el presidente López Obrador para que lo 

firmen de manera conjunta. (…)De los 32 mandatarios convocados, no todos 

habían confirmado su asistencia y se prevé que asistan la mayoría de ellos, 

tanto los de Morena, como los del PRI, PRD y los del PAN, entre los que se 

encuentra el gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, 

cuya presencia en Palacio Nacional será sin duda de las que mayor 

expectación causará por las acusaciones que le ha formulado la Fiscalía 

General de la República y el juicio de procedencia que le siguen en la Cámara 

de Diputados. ¿Se saludarán López Obrador y Cabeza de Vaca? ¿Qué se dirán 

el mandatario panista acusado y el fiscal Alejandro Gertz Manero, que 

acompaña al presidente en la reunión? (…) [UNIVERSAL/p.11] 

COLUMNA/ALBERTO AGUIRRE/Las rutas de Santa Lucía.-(…)Efectos 

secundarios.- Instrumentales. Mientras la Cámara de Diputados resuelve sobre 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_REFORMA_0_RECHAZANHERMANOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_UNIVERSAL_0_LENGUASNACIONALES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_UNIVERSAL_11_SALVADORGARCIASOTO.pdf
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el juicio de procedencia al gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García 

Cabeza de Vaca, arrancarán las campañas en aquella entidad fronteriza. En 

Reynosa el exgerente del organismo operador y exdiputado local, José María 

Chuma Moreno, fue nominado por el PAN a la alcaldía, gobernada 

actualmente por la exsenadora Maki Ortiz. Carlos Víctor Peña es su hijo y acaba 

de dejar la presidencia del DIF municipal para competir con Chuma, nominado 

por Morena (…) [ECONOMISTA/p.46] 

COLUMNA/RAFAEL CARDONA/El túnel, el subterráneo, el puente.- (…)En 

ninguna parte de la ley se prohíbe comprar a los votantes (…)Quien siembra la 

gratitud de los ciudadanos mediante el reparto indiscriminado de dinero (se le 

llama pensión universal), no necesita embarazar una urna o robarse las 

papeletas de una casilla (…) —Para eso quieren los conservadores el control 

de la Cámara de Diputados, les ha dicho el munificente líder de la 4T, para 

quitarles su dinero, para quedárselo ellos, porque son corruptos, clasistas, 

añorantes de los privilegios perdidos; bandidos, ladrones, etc., etc. Si se aplica 

la lógica simple, toda acción en favor de los programas sociales (electorales), 

cruza en sentido contrario: si votas por nosotros –yo soy nosotros--, te 

garantizamos eternidad en la dádiva (…) [CRÓNICA/p.2] 

COLUMNA/ FABDALA AKABANI/ México, al desamparo del Poder Judicial.- (…) 

Al SME le fue concedido un amparo con el que se reconocía a la CFE como 

patrón sustituto en septiembre de 2012, sin embargo, fue impugnado por el 

gobierno federal y finalmente revocado en 2013 de manera unánime por el 

pleno de la SCJN. La reforma energética fue impuesta por una artificial mayoría 

PRI-PAN en el Congreso, representantes muy poco representativos de la 

sociedad mexicana, pues, de acuerdo con una encuesta del Centro de 

Estudios Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados, el 54% de 

los mexicanos estaba en contra de la inversión privada en el sector energético, 

y el 73% prefería el desarrollo tecnológico propio de Pemex para la explotación 

del petróleo en aguas profundas sobre la asociación con empresas 

internacionales (…) A la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica impulsada por 

la Cuarta Transformación, aprobada por el Congreso en proceso legislativo, le 

bastó un solo día después de haber sido publicada en el Diario Oficial para que 

el juez federal, Juan Pablo Gómez Fierro, determinara la suspensión definitiva 

de su aplicación (…) [EXCÉLSIOR/p.16] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_ECONOMISTA_46_SIGNOSVITALES.pdf
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ARTÍCULO/LUIS HERNÁNDEZ NAVARRO/ La disputa por la industria eléctrica.- 

(…)La reforma a la Ley de la Industria Eléctrica que modifica el esquema de 

generación y aprovechamiento del fluido, presentada por Andrés Manuel 

López Obrador, entró en vigor este 10 de marzo. Sesenta y dos por ciento de 

los diputados votaron en favor y 37 por ciento en contra. En el Senado, 58 por 

ciento la apoyaron y 42 por ciento la rechazaron (…)La nueva ley permitirá 

poner orden entre los generadores de autoabastecimiento o cogeneración 

(muchos de ellos políticos) que se beneficiaron con la venta de garaje de 

bienes y servicios públicos de los sexenios pasados. Previa revisión, la Comisión 

Reguladora de Energía (CRE) podrá revocar permisos que se habían dado bajo 

la anterior ley (…)Para ello, no hay más camino que una reforma constitucional 

que recupere el principio de la exclusividad del sector público de electricidad 

a favor de la nación. [JORNADA/p.17] 

ARTÍCULO/MARÍA GRACIELA GAITÁN DÍAZ/ ¿La iniciativa de reforma al Poder 

Judicial mejorará el desempeño de jueces y magistrados?.- En días pasados, 

en el Congreso de la Unión aprobamos diversas reformas a la Ley de la Industria 

Eléctrica; con motivo de su entrada en vigor, diversas personas, de 

conformidad con lo previsto en los numerales 103 y 107 de nuestra Carta 

Magna y la Ley reglamentaria de éstos, promovieron juicio de amparo en 

contra de su aplicación, pues consideraron que dicha norma contraviene 

diversos derechos fundamentales. (…) Considero que las leyes en nuestro país 

son perfectibles, y la labor más importante que tenemos los Senadores y 

Diputados es, precisamente, adecuar los marcos normativos a las situaciones 

actuales. Sin duda, estaremos analizando las propuestas de reformas para que, 

en el caso de que sea procedente mejorar el desempeño de jueces y 

magistrados, se lleven a cabo; sin embargo, es importante destacar que la 

función que llevan a cabo los Jueces y Magistrados es primordial, pues son los 

encargados de impartir justicia a las y los mexicanos (…)[PUBLIMETRO/p.4] 

ARTÍCULO/NUVIA MAYORGA/Reforma al Poder Judicial, un reclamo social.- La 

reforma al Poder Judicial aprobada por el Congreso de la Unión va más allá 

del desempeño de jueces y magistrados, ya que, en realidad, ese Poder de la 

Unión se ha caracterizado en los últimos años por profesionalismo profundo y 

resultados óptimos en materia de administración de justicia con mínimas 

observaciones respecto su desempeño (…)No sólo buscamos un 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_JORNADA_17_LUISHERNANDEZ.pdf
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fortalecimiento del Poder Judicial en la construcción formal de esta reforma, 

sino que, en lo material, seguiremos propugnando por una división de poderes 

que permita a jueces y magistrados sin que tomen decisiones por presiones de 

todo tipo. Hoy, más que nunca, la autonomía de los juzgadores debe ser 

propiciada y protegida por todos los actores políticos del país. 

[PUBLIMETRO/p.4] 

COLUMNA/ FRANCISCO GARFIAS/ ¿Tribunal Electoral subordinado?.- Tremenda 

bronca le armaron los morenistas al INE por aprobar un acuerdo que, por fin, 

busca evitar la creación de mayorías artificiales en la Cámara de Diputados 

(…)Los partidos, sin embargo, han encontrado, a través de las coaliciones, la 

manera de no respetar ese mandato. Mario conoce de esas maniobras. Fue 

coordinador de Morena en Diputados. Sabe que, vía las coaliciones, la alianza 

Morena-PT-PES obtuvo 39 diputados más de los que permite la Constitución. Es 

decir, alcanzó un 15.7% de sobrerrepresentación. Casi el doble del límite 

establecido (…)¿Cómo se hará la asignación de la representación 

proporcional? “Se determinará a qué partido político de la coalición 

corresponden los triunfos en los distritos (…)[EXCÉLSIOR/p.4] 

ARTÍCULO/JOSÉ WOLDENBERG/El INE y la representación.- El viernes pasado, la 

sesión del Consejo General del INE tomó “al toro por los cuernos”. Luego de la 

experiencia de 2018, precedida de la de 2015, en las cuales se violó el mandato 

constitucional que establece que entre el porcentaje de votos de cada partido 

y su porcentaje de escaños no puede existir una diferencia mayor del 8%, 

aprobó una fórmula para la asignación de los diputados plurinominales que 

intenta cumplir con el precepto constitucional. (…) En 2018 la coalición 

Morena-PT-PES obtuvo 39 diputados de más, 15.7% más que su votación, el 

doble de lo que permite la llamada Carta Magna. De esa manera, una minoría 

de votos se convirtió en una mayoría de asientos, y una mayoría dispersa de 

votos, en una minoría de representantes (…) [UNIVERSAL/p.13] 

ARTÍCULO/EDUARDO ANDRADE/El Tribunal, a frenar de nuevo al INE.- (…)la 

regulación de las coaliciones y la libertad que tienen los partidos de postular a 

sus candidatos de manera indistinta entre los partidos que las integran, en la 

práctica permite rebasar el límite se sobrerrepresentación, pero formalmente 

no violan la Constitución. Esta incluso deja abierta la posibilidad de que los 
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triunfos por mayoría permitan a un partido alcanzar una proporción en la 

Cámara de Diputados que supere el tope normalmente fijado; el mismo efecto 

producen los cambios de legisladores entre partidos (…) Atribuirle un triunfo de 

mayoría a un partido que no postuló al candidato ganador, argumentando 

que pertenece a él por “afiliación efectiva” viola la ley y la jurisprudencia. [SOL 

DE MÉXICO/p.15] 

COLUMNA/ENRIQUE GALVÁN OCHOA/ Morena va al tribunal: quieren quitarle 

la mayoría.- (…)Va de nuevo.- Hubiera sido más fácil para Lorenzo Córdova 

ayudar a Felipe Calderón con el registro de su partido político, pero el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial le tumbó el proyecto. Obsesionado con llevar a la 

derrota a López Obrador, ahora va por un nuevo intento: quiere impedir que 

Morena conserve su mayoría en el Congreso. Se sacó de la manga unas reglas 

en materia de sobrerrepresentación, por las que sería más fácil al PRI, PAN y 

PRD bloquear las iniciativas del partido en el gobierno. Morena impugnó ante 

el mismo tribunal las reglas aprobadas por el Instituto Nacional Electoral para 

evitar la mayoría en la Cámara de Diputados, que se renovará el 6 de junio. 

Morena dice que el código lorencino es una triquiñuela del INE para evitar que 

el partido siga siendo la primera fuerza en San Lázaro y ya presentó un recurso 

de apelación ante el Tribunal Federal Electoral”(…)[JORNADA/p.8] 

COLUMNA/MIGUEL ÁNGEL RIVERA/ No hay motivo para alegrarse: se perdieron 

millones de empresas y empleos.- (…)El tema de la sobrerrepresentación llega 

a la Cámara de Diputados.- (…)El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó, por 

nueve votos a favor y dos en contra, nuevos criterios para la asignación de 

diputaciones plurinominales, que consisten básicamente en verificar la 

afiliación real de cada candidato triunfador por el principio de mayoría, ya que 

la suma de esos votos sirve para determinar el número de diputados de 

representación proporcional o de partido (…)Indignado, el dirigente formal de 

Morena, Mario Delgado, pidió la renuncia de los consejeros del INE, presentó 

una protesta ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) y además pretende llevar el tema a su bastión, la Cámara de Diputados. 

Lo grave para Morena es que, a pesar de su amplio dominio en el Congreso de 

la Unión, no puede ya modificar las leyes electorales (…) [IMAGEN/p.11] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_SOL_15_EDUARDOANDRADE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_SOL_15_EDUARDOANDRADE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_JORNADA_8_DINERO.pdf
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COLUMNA/ FRANCISCO RODRÍGUEZ/ Como la árabe de 2011, comenzó la 

“primavera mexicana”.- A pesar de la embestida contra el Instituto Nacional 

Electoral para que evite la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados, 

la ampliación de los mil cuatrocientos pesos mensuales a los adultos mayores -

la dádiva electoral-, el refugio con la figura de Juárez, el anuncio de las 

vacunas mendigadas y todas las distracciones contra el juicio ciudadano, el 

pueblo tiene otros datos(…)Decenas de miles de ciudadanos productivos, no 

acarreados, se han decidido a cambiar de página, a utilizar el valor y el honor 

para juzgar sin complacencias al responsable de la destrucción nacional (…) 

[IMAGEN/p.14] 

COLUMNA/DARIO CÉLIS/ Otra vez, todo territorio sería Slim.- (…)Es muy probable 

que hacía pasado mañana acudan a Palacio Nacional Carlos Salazar, Antonio 

del Valle Perochena y Luisa María Alcalde, a fin de amarrar el acuerdo final de 

la nueva Ley de Outsourcing (…)Al final Andrés Manuel López Obrador sacará 

raja política de esta otra imposición. La idea es que el Congreso vote la nueva 

ley de tercerización en la Semana de Pascua para explotarla electoralmente 

en las elecciones del próximo 6 de junio. Al igual que la Ley de la Industria 

Eléctrica, prepárese para un alud de amparos (…) [FINANCIERO/p.6] 

ARTÍCULO/LUIS FERNANDO HARO ENCINAS/Cannabis y el campo mexicano.- En 

días pasados la Cámara de Diputados aprobó en lo general la Ley Federal para 

la Regulación del Cannabis, además de reformar y adicionar artículos a la Ley 

General de Salud y del Código Penal (…)Al legalizar el uso de cannabis y 

cáñamo en México será el mercado legal más grande del mundo, dándole 

acceso a más de 120 millones de personas. Ante la crisis económica que 

estamos viviendo, la industria del cannabis puede impulsar también de manera 

importante la reactivación de la economía que tanto requiere nuestro país. 

[SOL DE MÉXICO/p.17] 

COLUMNA/MARIO MALDONADO/AMLO va ahora por contrarreforma 

petrolera.- (…)En febrero de 2020, AMLO presentó un documento de 18 

cuartillas en el que planteó una reforma integral del sector energético, que 

incluye el negocio eléctrico y de hidrocarburos. Meses más tarde, en 

septiembre, legisladores de Morena en la Cámara de Diputados propusieron 

una iniciativa para modificar los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_IMAGEN_14_INDICEPOLITICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_FINANCIERO_6_LACUARTATRANSFORMACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_SOL_17_LUISFERNANDOHARO.pdf
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(…)Legisladores consultados no confirmaron si el cambio que propone el 

Ejecutivo requiere hacer modificaciones a la Constitución o únicamente a la 

Ley de Hidrocarburos, como fue el caso de la Ley de la Industria Eléctrica, lo 

cual generó una lluvia de amparos y se prevé que también se promuevan 

controversias constitucionales y acciones de inconstitucionalidad, además de 

conflictos internacionales al amparo de los acuerdos comerciales como el 

TMEC (con Estados Unidos y Canadá) y el TLCUEM (con la Unión Europea) (…) 

[UNIVERSAL/p.1-p.27] 

COLUMNA/ CONFIDENCIAL/ Outsourcing, hasta después de la Pascua.- En la 

Cámara de Diputados perfilaron ya, desde ayer, según nos cuentan, que el 

tema del outsourcing se abordará hasta después de la pausa por Semana 

Santa. Incluso, en la sesión de la Junta de Coordinación Política, los jefes de las 

fracciones parlamentarias consensuaron cerrar a “tambor batiente” el mes de 

abril –el último de este periodo ordinario de sesiones y de la actual Legislatura– 

con tres días de sesiones cada semana, de manera semipresencial, “para 

agotar los asuntos pendientes”. [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/ CONFIDENCIAL/ Cabeza de Vaca calienta los ánimos en San 

Lázaro.- En San Lázaro esperarán a conocer el dictamen de la Sección 

Instructora para debatir en tribuna si se acepta o no el desafuero del góber del 

PAN en Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, acusado de 

delincuencia organizada, lavado de dinero y fraude al fisco. Desde mañana 

miércoles, los diputados llevarán a discusión y aprobación al pleno –según se 

acordó– un proyecto de controversia constitucional contra el Congreso local 

tamaulipeco, de mayoría panista, por la resolución y reformas que aprobó de 

atraer el proceso de desafuero y desconocer el proceso que llevan los 

diputados federales. [FINANCIERO/p.33] 

ARTÍCULO/BENJAMÍN HILL/ El largo y sinuoso camino de la reforma fiscal.- 

(…)Siendo presidente electo, el presidente rechazó la posibilidad de hacer una 

reforma fiscal. Después de que la Secretaría de Hacienda presentará al 

Congreso los paquetes económicos para 2019 y 2020, muchos analistas 

especularon que se preparaba el camino para una profunda reforma fiscal que 

nunca llegó (…)Dejar la reforma fiscal para después de las elecciones significa 

que el gobierno considera que no es prudente hacer una reforma de este tipo, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_UNIVERSAL_1.27_MARIOMALDONADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_FINANCIERO_33_CONFIDENCIAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_FINANCIERO_33_CONFIDENCIAL.pdf
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a menos de que se tenga el mayor control posible de la Cámara de Diputados. 

Uno de los riesgos de una reforma fiscal es que sea elaborada sin un diálogo 

amplio e incluyente con otros partidos, sectores de la economía y expertos, lo 

que pondría en tela de juicio su legitimidad democrática 

(…)[FINANCIERO/p.30] 

COLUMNA/MATÍAS PASCAL/México, a la vanguardia de la paridad.- (…)La 

tlaxcalteca Paredes Rangel dijo que las senadoras que forman parte de la LXIV 

Legislatura están demostrando que tiene sentido que las mujeres tengan 

presencia en el Congreso de la Unión. Sostuvo que la revolución más 

trascendental en los últimos tiempo es la recuperación del protagonismo de las 

mujeres (…) A su vez, el coordinador de la mayoría parlamentaria de Morena, 

Ricardo Monreal Ávila, indicó que México es un país a la vanguardia en cuanto 

a la integración paritaria del Poder Legislativo, pero aún hace falta incorporar 

la paridad en el Poder Judicial, en el Consejo de la Judicatura, en las dirigencias 

de los partidos y en el servicio exterior mexicano (…) [UNOMASUNO/p.7] 

ARTÍCULO/CARLA HUMPREY/Sin mujeres no es posible la democracia.- (…)Es 

claro que se han tenido avances para materializar la paridad en el acceso a 

los cargos públicos, tan es así que, por ejemplo, la Cámara de Diputadas y 

Diputados está conformada por un 48.2% de mujeres y el Senado alcanza un 

49.2%. No obstante, con las reformas de 2019 que buscan garantizar la paridad 

en la integración de los tres poderes del Estado y niveles de gobierno, así como 

con la reforma publicada en abril de 2020 que define y tipifica la violencia 

política contra las mujeres en razón de género, de cara a la elección de junio 

próximo, será fundamental que todos los actores políticos y sociales 

contribuyan para que la paridad se garantice en elecciones libres de violencia. 

¡Sin mujeres no es posible la democracia! [UNIVERSAL/p.12] 

ARTÍCULO/GENARO LOZANO/Reelección.- La reelección legislativa es un 

instrumento indispensable para la calidad de una democracia y para la 

rendición de cuentas(…)Sin embargo, la reforma fue un paso mal dado porque 

como afirma la diputada Martha Tagle, dejó una visión patrimonialista del 

poder en la que los mismos señores de siempre deciden quien llegará a las 

boletas con candidaturas partidistas”. Por ejemplo, la diputada Laura Rojas 

tiene un historial legislativo impecable (…) No buscará la reelección porque las 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_FINANCIERO_30_BENJAMINHILL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_UNOMASUNO_7_POKER.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_UNIVERSAL_12_CARLAHUMPHREY.pdf
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reglas internas de su partido que son las personas que se dedican a empadrona 

militantes nuevos quienes deciden quienes aparecen en la boleta (…) 

[REFORMA/p.9] 

MORENA 

Alfonso Ramírez Cuéllar propondrá gravar fortunas como parte de la reforma 

fiscal.- El diputado de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, planteará cobrar un 

impuesto de única vez a ciento sesenta mil grandes fortunas en México, su 

propuesta formaría parte de la discusión del proyecto de reforma fiscal consiste 

en cobrar a los multimillonarios un gravamen para recaudar cien mil millones 

de pesos para afrontar la crisis económica y sanitaria derivada de la pandemia 

de Covid-19. [RADIO FÓRMULA] 

El impuesto a las grandes fortunas.- En su colaboración con Luis Cárdenas, 

Diana Bernal, Exprocuradora de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), 

habló sobre la reforma fiscal y el Proyecto de Transición Hacendaria. La 

Comisión que preside Alfonso Ramírez Cuéllar busca preparar estudios 

especializados para satisfacer los requerimientos de gasto de la segunda mitad 

del sexenio y crear en México un estado de bienestar. Planean preparar una 

reforma fiscal, en donde quieren meter la progresividad fiscal. El porcentaje 

que gana más, es mayor al porcentaje del que gana menos en el pago de 

impuestos. Ahí es donde entraría el impuesto a las grandes fortunas. [MVS 

NOTICIAS] 

Comentario / Diana Bernal (Exprocuradora de la Defensa del Contribuyente).- 

“La Comisión que preside Alfonso Ramírez Cuéllar busca preparar estudios 

especializados para poder tener listas las reformas constitucionales y legales 

que permitan satisfacer los requerimientos de gasto de la segunda mitad del 

sexenio y crear en México un estado de bienestar. Planean preparar una 

Reforma Fiscal, en donde quieren meter la progresividad fiscal, que lo que 

significa es que el porcentaje que gana más, es mayor al porcentaje del que 

gana menos en el pago de impuestos, ahí es donde entraría el impuesto a las 

grandes fortunas. Veremos cambios fiscales y hacendarios; se ha convocado a 

un grupo amplio de expertos. La mala noticia es que no hay dinero; se tiene 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_C_REFORMA_9_GENAROLOZANO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_RADIOFOMULA_0_ALFONSORAMIREZCUELLAR.pdf
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que hacer reforma para solventar el gasto público en la segunda mitad del 

sexenio”. [MVS TV] 

ENTREVISTA. Sergio Gutiérrez Luna (Diputado -Morena).- “Nosotros hemos 

venido sosteniendo que el INE ha tenido y, particularmente el consejero 

Presidente y el consejero Ciro Murayama, han venido teniendo una actitud 

parcial y en este caso no fue la excepción. Mira, el marco jurídico, la 

Constitución, la ley y los precedentes del tribunal no han variado desde el 2015 

y 2018. En el 2015 y 2018 el INE, incluido al propio Lorenzo Córdova y a Ciro 

Murayama y después a Dalia Ravel y a otros consejeros como Claudia Zavala, 

votaron, aceptaron, avalaron y defendieron la forma en la que se han venido 

asignando a los diputados federales. Ahora, pretenden realizar un cambio que 

tiene claro destinatario: impedir que Morena tenga mayoría en la Cámara”. 

[OCTAVA] [MVS] [RADIO FÓRMULA]  

Morena impugna ante TEPJF lineamientos del INE contra sobrerrepresentación 

en Cámara de Diputados.- Morena impugnó los lineamientos del Instituto 

Nacional Electoral (INE) para evitar la sobrerrepresentación de partidos en la 

Cámara de Diputados. El recurso de apelación fue tramitado por el diputado 

Sergio Carlos Gutiérrez Luna, en su calidad de representante de Morena en el 

Consejo General del INE, ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF). Gutiérrez Luna calificó de ilegal la 

determinación del INE y denunció que la verdadera intención es impedir que 

el Movimiento Regeneración Nacional obtenga la mayoría en San Lázaro. 

[RAZÓN] [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] [MVS NOTICIAS] [CRÓNICA] 

Diputado de Morena niega violencia familiar a su esposa en Cancún.- Luis 

Alegre, diputado federal de Morena, negó realizar algún tipo de violencia 

contra su esposa H.R.A quien lo denunció por violencia familiar el pasado 19 de 

marzo, después de un altercado en su casa ubicada en Cancún. “Será la 

abogada Arceli Andrade Tolama, reconocida defensora de derechos 

humanos y mujeres víctimas de violencia quien me representará. Estoy seguro 

que esto abona a mi disposición de transparencia y voluntad de resolución”, 

expresó. [POLÍTICO MX] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_MVS_0_COMENTARIODIANABERNAL.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_LOPEZDORIGA_0_MORENAIMPUGNA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_LOPEZDORIGA_0_MORENAIMPUGNA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_L_CRONICA_0_MORENAAPELAANTE.pdf
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-estados/carlos-joaqu%25C3%25ADn-pide-indagar-venta-de-pruebas-covid-falsas-en-canc%25C3%25BAn/
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_POLITICO_0_DIPUTADODEMORENANIEGA.pdf
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Legalmente hay una denuncia familiar y penal, dice abogada del Diputado 

Federal.- Un convenio de divorcio que le enviaron los abogados de la esposa 

al diputado federal, Luis Alegre Salazar, fue lo que desató una discusión familiar 

que derivó se diera a conocer a la luz pública los problemas de la familia, en 

los que una primera versión fue que la esposa había sido golpeada durante la 

noche del viernes, situación que negó el legislador a través de un comunicado. 

[RADIO FORMULA QR] 

Comunidades indígenas y afromexicanas deben conocer beneficios y 

afectaciones de los proyectos u obras.- Al concluir el foro para la 

dictaminación de la Ley General de Consulta a los Pueblos y Comunidades 

Indígenas y Afromexicanas, que se llevó a cabo en Santa Lucía del Camino, 

Oaxaca, los participantes expresaron la necesidad de que este ordenamiento 

informe a las regiones de los beneficios y afectaciones de los proyectos u obras. 

En la clausura, la presidenta de la de la Comisión de Pueblos Indígenas, 

diputada Irma Juan Carlos (Morena) afirmó que este foro ha sido un encuentro 

de culturas y de hermanas y hermanos, donde el único fin es mejorar la 

participación de las comunidades originarias y afromexicanas. Resaltó que las 

contribuciones en este foro serán tomadas en cuenta, pues ello permitirá 

robustecer el marco jurídico propuesto para que sea eficiente y acorde a las 

necesidades. [MI PUNTO DE VISTA] 

Diputado Manuel Torres Hernández, nuevo presidente de la Comisión Bicamaral 

de Concordia y Pacificación.- El diputado Manuel Torres Hernández (Morena), 

nuevo presidente de la Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación 

(Cocopa), manifestó su compromiso de continuar con la acción estratégica y 

de coadyuvancia que genere las condiciones para alcanzar una paz duradera 

en el estado de Chiapas. En reunión virtual, el legislador explicó que buscará 

avanzar en los asuntos pendientes, con el propósito de facilitar el diálogo y la 

conciliación entre el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) y el 

gobierno mexicano, a fin de terminar con el conflicto armado iniciado en 

Chiapas en enero de 1994. Anunció que en los próximos días se tendrá una 

reunión de trabajo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 

para dar seguimiento a la atención de los profesores indígenas pertenecientes 

al Programa de Educador Comunitario Indígena. [BOLETÍN] [HOJA DE RUTA]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230321_P_RADIOFOMULA_0_LEGALMENTEHAYUNA.pdf
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Avala Comisión de Juventud y Diversidad Sexual dictamen que expide la Ley 

General en Materia de Personas Jóvenes.- La Comisión de Juventud y 

Diversidad Sexual, que preside la diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega 

(Morena), aprobó el dictamen con proyecto de decreto que expide la Ley 

General en Materia de Personas Jóvenes, cuyo objetivo es prever las 

condiciones para el bienestar y desarrollo de este sector de la población. 

También, pretende garantizar el pleno ejercicio, protección y promoción de sus 

derechos, reconocidos en la Constitución Política y los tratados internacionales 

de los que el Estado mexicano sea parte, a través de la concurrencia de la 

Federación, estados, municipios y alcaldías. [BOLETÍN] [TALLA POLÍTICA] 

[NOTICIAS DE MÉXICO] 

Realizan la conferencia “Actualización del Covid-19 y su relación con las 

vacunas”.- Con el propósito de conocer los avances, impactos y 

consecuencias de la pandemia en materia de salud en México, la Comisión de 

Ciencia, Tecnología e Innovación realizó de manera virtual la conferencia 

“Actualización del Covid-19 y su relación con las vacunas”. La presidenta de la 

Comisión, diputada María Marivel Solís Barrera (Morena) indicó que el Covid-19 

ha dejado grandes lecciones sobre la importancia de la ciencia; “por eso, 

desde que comenzó hemos realizado distintos encuentros, a partir de los cuales 

se instrumentaron diversas medidas de vinculación para temas como la 

telemedicina o el teletrabajo”. Esas actividades permitieron conocer los 

avances en la investigación de Covid-19 y desde luego continuar con el 

trabajo legislativo, lo cual se logró con el apoyo de quienes integran esta 

Comisión”. [BOLETÍN] [TALLA POLÍTICA] 

Comisión de Asuntos Frontera Sur avaló su informe de actividades.- La Comisión 

de Asuntos Frontera Sur, que preside el diputado Raúl Eduardo Bonifaz 

Moedano (Morena), aprobó su informe de actividades del Primer Semestre del 

Tercer Año de Ejercicio de la LXIV Legislatura, de octubre de 2020 a febrero de 

2021. El diputado Bonifaz Moedano comentó que se reportan y detallan las 

reuniones ordinarias y mesas de trabajo con servidores públicos, como la 

comparecencia del titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 

Urbano, además de la aprobación de la opinión de la Comisión al Proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2021. [BOLETÍN] [HOJA DE RUTA]  
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COLUMNA/ LA GRAN CARPA/Cuchillos.- El diputado Manuel Torres Hernández 

(Morena), nuevo presidente de la Comisión Bicamaral de Concordia y 

Pacificación (Cocopa), manifestó su compromiso de continuar con la acción 

estratégica y de coadyuvancia que genere las condiciones para alcanzar una 

paz duradera en el estado de Chiapas. En reunión virtual, el legislador explicó 

que buscará avanzar en los asuntos pendientes, con el propósito de facilitar el 

diálogo y la conciliación entre el Ejército Zapatista de Liberación Nacional 

(EZLN) y el gobierno mexicano, a fin de terminar con el conflicto armado 

iniciado en Chiapas en enero de 1994. [ECONOMISTA/p.54] 

COLUMNA/HUMBERTO MARES/ El mundo y el coronavirus.- (…)Más de una 

quinta parte (111) de los 500 legisladores que conforman la Cámara de 

Diputados abandonaron sus curules para buscar un nuevo cargo de elección 

popular, rumbo a la elección del 6 de junio. La bancada de Morena es hasta 

ahora la que reporta más “bajas”, con 52 legisladores que ya pidieron licencia 

para buscar otro puesto (…)[IMAGEN/p.8] 

COLUMNA/ALBERTO AGUILAR/ Pensiones hasta 6.5% del PIB en 2024, reforma 

fiscal coctel y más zozobra.- (…)El gobierno de Andrés Manuel López Obrador 

ha realizado al menos un par de anuncios que tendrán fuerte impacto en las 

finanzas públicas. Primero la absorción de las amortizaciones de la deuda de 

Pemex que dirige Octavio Romero desde este año cuando la suma involucrada 

superará los 6,400 mdd. El segundo igual de gravoso fue anunciado por el 

propio presidente el domingo. Se duplicará poco a poco la pensión de adultos 

mayores hasta los 6,000 pesos bimestrales en 2024, amén de ampliar la base 

desde los 65 años (…) Claramente el Presidente no quiere correr riesgos en las 

intermedias y además es público que vienen ajustes fiscales a concretar en el 

segundo periodo de sesiones del Congreso. De hecho esta semana 

comenzarán los trabajos del Grupo de Transición Hacendaria que recién se 

echó a andar en la Cámara de Diputados bajo la coordinación de Alfonso 

Ramírez Cuéllar (…) [ECONOMISTA/p.28] 

COLUMNA/F. BARTOLOMÉ/¡Ah, caray! ¿A poco los legisladores de Morena están 

pensando en que los padres de familia no puedan deducir el IVA de las 

colegiaturas? ¿O será que planean quitarle la tasa cero a los alimentos? Las 

preguntas vienen al caso porque, según el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, la 
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reforma fiscal va porque va, por la vía de eliminar “beneficios”. Y a lo mejor el 

morenista no lo sabe porque es de la casta privilegiada de San Lázaro a la que 

le pagan sus impuestos, pero quienes sí tienen que rendir cuentas al SAT saben 

perfectamente que las deducciones son más bien escasas. Entonces, si se 

supone que no van a aumentar impuestos ni a crear nuevos, habrá que tomar 

muy en serio la amenaza de Ramírez Cuéllar de que van a exprimir más a los 

mismos de siempre, pese a que la gallina de los huevos de oro ya no tiene oro, 

hace mucho dejó de poner huevos y no sirve ni pa’ caldo. [REFORMA/p.8] 

COLUMNA/#POLÍTICA CONFIDENCIAL/ Porfirio Muñoz Ledo alista su retiro de la 

vida parlamentaria. Es uno de los políticos con más experiencia legislativa, 

además de su paso por la administración pública y la diplomacia. Por eso 

Morena sí le debe su lugar, ante su solicitud para reelegirse como diputado 

federal para, dice él mismo, pensar en su retiro de la vida parlamentaria. Que 

sea un buen broche de oro. [PUBLIMETRO/p.2] 

PAN 

Diputado llama a poner un alto al lucro electoral de Morena con vacunas.- El 

diputado del PAN, Luis Mendoza, se sumó a los exhortos ciudadanos, sociales y 

académicos, que demandan un alto al lucro de Morena sobre las vacunas 

Covid-19, trasladando esta difícil situación al terreno electoral a favor del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. Esto, dijo, viene desde la ejecución 

de frases y elementos de comunicación que claramente van en contra de las 

normas establecidas en la vigente Ley General de Instituciones y 

Procedimientos Electorales. [CCO NOTICIAS EDOMEX] [CENTRAL MUNICIPAL]  

Demanda el PAN a Bancomext “piso parejo” al otorgar créditos empresariales.- 

El diputado Rigoberto Mares Aguilar (PAN) demandó al Banco Nacional de 

Comercio Exterior (Bancomext) dar “piso parejo” en las opciones de 

financiamiento y rescate de empresas, tal y como fue con Argos 

Comunicación, de Epigmenio Ibarra. En este momento, dijo Mares Aguilar, ya 

que el presidente de México está financiando empresas, que sea parejo e 

instruya otorgar créditos y garantías al resto de empresarios, como fue el caso 

de Epigmenio Ibarra, quien buscó subsistir y generar empleos, y la 4T le ayudó. 

[MUGS NOTICIAS] [CCO NOTICIAS] [TELEFÓRMULA] [CCNOTICIAS] 
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PRI 

Urgente reforzar las medidas preventivas para evitar la violencia intrafamiliar 

durante el confinamiento: Dip. Moreno.- La diputada federal del PRI, Janneth 

Moreno Argüelles, mediante un Punto de Acuerdo, pidió que los legisladores, 

de manera unánime, exhorten a las secretarías de Gobernación y Salud, así 

como a las 32 entidades federativas, a fin de que, en el ámbito de sus 

atribuciones, fortalezcan las políticas públicas de atención oportuna e integral 

de los casos de violencia, abuso sexual, los trastornos y enfermedades mentales 

de la población. [LÍNEA POLÍTICA] 

Plantea PRI iniciativa para reconocer a los trabajadores de plataformas 

digitales.- El diputado Isaías González Cuevas (PRI) planteó adicionar un 

Capítulo XII Ter a la Ley Federal del Trabajo, con el propósito de reconocer a los 

trabajadores de plataformas digitales y que éstos cuenten con un piso básico 

de garantías de seguridad social, además de nuevos derechos conforme a su 

materia de encargo. A través de una iniciativa, remitida para su análisis a la 

Comisión de Trabajo y Previsión Social, busca incluir, entre otros, la garantía de 

seguridad social, protección frente al despido, el derecho a organizarse, la 

protección de datos personales y la prohibición de discriminación. [MUGS 

NOTICIAS] 

En la Comisión de Justicia aseguran que no pasarán las iniciativas anti amparo 

de Morena.- “En la Comisión de Justicia aseguran que no pasarán las iniciativas 

anti amparo de Morena, ya que no solamente son anticonstitucionales y 

encaminan al país a la desaparición del Estado de Derecho y hacia una 

dictadura, así lo dijo la secretaria de la Comisión de Justicia, la diputada del PRI 

Mariana Rodríguez Mier y Terán”. [TELEFÓRMULA]  

PT 

Respalda Fernández Noroña al PT, en el corazón del sur.- Durante su gira por el 

llamado corazón del sur, el diputado federal Gerardo Fernández Noroña avaló 

la 4T, por ello hizo un llamado a la unión, a la igualdad de género, así como el 

respeto de todos y todas para continuar con la transformación del estado de 

Tlaxcala. [SOL DE TLAXCALA] 
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COLUMNA/ELISA ALANÍS/¿Qué le deben a Romero Deschamps?.- (…) Aquí 

entre nos.- Hablando de liderazgos criminales, además del reportaje de 

Aristegui que reveló una red de prostitución encabezada por Cuauhtémoc 

Gutiérrez de la Torre, hay testimonios que lo señalan en otros actos delictivos. 

Rosario Guerra nos platicó en Elisa en Milenio la manera en que fue golpeada 

y amenazada por órdenes de este ex dirigente priista. Tuvo que ser 

hospitalizada durante ocho días. Denunció, pero su caso fue archivado. Nos 

comentó que uno de los funcionarios que protegió a Gutiérrez de la Torre, 

durante el gobierno de Mancera, fue Héctor Serrano. Después de esta 

entrevista, se reunió con la fiscal de Ciudad de México y reabrirán su caso. 

[MILENIO/p.2] 

COLUMNA/DESBALANCE/Aspira a delegado en Coyoacán.- (…) El encargado 

del despacho de la alcaldía de Coyoacán, Juan Silva, está utilizando todo el 

aparato institucional para promover su imagen para sustituir a Manuel Negrete 

y continuar en la demarcación. Sin embargo, nos cuentan que lo está 

haciendo desmarcándose de su buen amigo, Mauricio Toledo (…) identificado 

como uno de los enemigos de la 4T y exjefe delegacional en -Coyoacán (2012-

2015) y a quien por cierto, la Fiscalía General de la Ciudad de México (CDMX) 

recientemente le giró una orden de aprehensión por enriquecimiento ilícito y 

lavado de dinero. Nos comentan que todo está en manos del -Congreso de 

CDMX, que podría decidir esta semana. [UNIVERSAL/p.26] 

PRD 

Propone Karem Pelayo Crear la Condecoración Bicentenario por los 200 Años 

de la Marina-Armada de México.- La Presidente de la Comisión de Marina de 

la Cámara de Diputados, Karem Zobeida Vargas Pelayo, presentó en conjunto 

con diputadas y diputados integrantes de dicha Comisión, una Iniciativa de Ley 

para modificar la Ley de Recompensas de la Armada, acción legislativa que 

se suma, a las que previamente los congresistas habían trabajado y presentado 

para conmemorar los 200 años de la Marina-Armada de México. Esta 

propuesta se suma a las presentadas previamente por la expresidenta de dicha 

Comisión y diputada con licencia Mónica Almeida López, quien buscaba 

poner en circulación nacional una moneda conmemorativa con valor nominal 

de veinte pesos, además de emitir una estampilla postal. [VIVE COATZA]  
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AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

COLUMNA/ADRIÁN TREJO/Hacerse pacto.- (…)Los ojos de la Auditoría Superior 

de la Federación están puestos sobre el gobernador de Chiapas Rutilio 

Escandón, debido a que no ha podido solventar observaciones a la cuenta 

pública del estado correspondiente al 2019. En total, las observaciones suman 

unos ocho mil millones de pesos, 973 de ellos entregados a la CNTE sin 

justificación jurídica o administrativa. En la revisión que hizo la ASF a la 

administración de Escandón encontró un total desorden administrativo, falta 

de cumplimiento con los protocolos e instructivos y asignaciones directas que 

no se justificaron. En al menos siete fondos se detectaron manejos irregulares, 

entre ellos, el de Seguridad Pública, el Fondo para Entidades Federativas y 

Municipios, el Fondo para Productores de Hidrocarburos, Aportaciones para la 

nómina educativa, para la infraestructura social, Fondo Regional y programas 

de apoyo a centros y organizaciones de escuelas de tiempo completo. 

Escandón, otrora aliado de López Obrador, parece haber cometido varios 

pecadillos que lo han alejado del Olimpo de Palacio Nacional. ¿Qué será, qué 

será? [24 HORAS/p.1-p.4] 

COLUMNA/ JULIO BRITO A./ Las inversiones exigen confianza y certidumbre: 

Ávila; Excesivos beneficios dio Escandón a la CNTE: ASF.- (…)Irregularidades.- 

La Auditoria Superior de la Federación detecto que el gobernador chiapaneco 

morenista Rutilo Escandón, entregó malas cuentas al detectar que más de 8 mil 

millones de pesos  millones de pesos que fueron desviados sin control con fallas 

en la adquisición de equipos, que requería tanto el sistema de seguridad 

pública como el de educación. La ASF constató a través de sus auditorias 

graves faltas en el procedimiento y procesos de contratación (…)La ASF 

encontró que el gobernador Escandón benefició al CNTE en el caso de 

otorgarles mayoría de los recursos federales, tema considerado como daño al 

erario por más de 973 millones de pesos, que fueron indebidamente pagados 

con actividades de la educación (…) [CRÓNICA/p.4] 

COLUMNA/MANUEL AJENJO/ Las caguamas de AMLO.- (…)Anaya comienza su 

mensaje así: (…)Luego muestra un cúmulo de hojas tamaño carta. “Mira —

dice— este es el informe de la Auditoría Superior de la Federación” —¿de 

dónde lo sacó?—. “Este informe que tengo en la mano y que acaba de salir 
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dice cómo se gastó (pretérito perfecto) el dinero de los mexicanos en 2019, es 

decir durante el primer año de gobierno de López Obrador”. Luego acota que 

en el peor año de Peña Nieto hubo menos irregularidades que en el primero de 

López Obrador. Dice: “Además hay algo muy grave, según la Auditoría, 

cancelar el aeropuerto de Texcoco y, aquí está, en la página 12 del informe 

respectivo, va a costar (perífrasis verbal de futuro —¿por fin se gastó o va a 

costar?—) 331,000, casi 332,000 millones de pesos” (…) Muestra una carta que 

López Obrador mandó a la Cámara de Diputados —¿quién se la allegó?— en 

la que dice: “que no tiró a la basura 300,000 millones que sólo tiró a la basura 

110,000 millones”. No lo estoy inventando —asegura Anaya—. No está 

mintiendo pero sí está dando por hecho que el Presidente aceptó que tiró 

dinero a la basura lo cual es manipulación del lenguaje (…)¿Con el dinero que 

AMLO tiró o ¿tirará? a la basura, podría tomarse siete caguamas y cuarto cada 

día o nada más alcanzaría para beber una y media? [ECONOMISTA/p.45] 

GENERAL 

“Van 867 días sin medicamentos en hospitales” para niños con cáncer.- Padres 

de niños con cáncer exigieron este lunes a las autoridades de salud del 

gobierno federal que garanticen el abasto de medicamentos y terapias para 

los pequeños que padecen esta enfermedad en el país, agravada en los 

últimos meses. “Tenemos 867 días sin medicamentos en los hospitales del país”, 

denunció Israel Rivas, vocero del Movimiento Nacional por la Salud. [CRÓNICA] 

Legionarios de Cristo publica datos de 27 curas abusadores.- La congregación 

religiosa de los Legionarios de Cristo publicó ayer los datos de 27 sacerdotes 

que abusaron sexualmente de 170 menores de edad como parte de su 

proceso de renovación iniciado a raíz del escándalo de su fundador Marcial 

Maciel. La congregación presentó ayer la actualización anual del informe 

Verdad, justicia y sanación, que recoge los pasos dados en la atención a las 

víctimas y el desarrollo de ambientes seguros en la congregación. [UNIVERSAL] 

Roberta Jacobson vuelve a México por repunte migratorio.- La embajadora de 

Estados Unidos en México, Roberta Jacobson encabezará una delegación 

estadounidense de alto nivel en México en medio de un repunte de migrantes 

centroamericanos en la frontera de los dos países, en lo que fue calificado por 
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la presidenta de la Cámara de Representantes, la demócrata Nancy Pelosi, 

como una “crisis humanitaria”. Jacobson administradora de la administración 

Biden para la frontera sur, se reunirá con el canciller, Marcelo Ebrard, en la 

Cancillería y será acompañada del director del hemisferio occidental del 

Consejo Nacional de Seguridad (NSC), Juan S. González y del nuevo enviado 

presidencial para el Triángulo del Norte, Ricardo Zúñiga. [FINANCIERO] 

Mueren 10 personas en tiroteo en Colorado.- Un hombre armado abrió fuego 

ayer contra una tienda de comestibles en esta ciudad de Colorado, lo que 

dejó un saldo de al menos 10 muertos, incluido un oficial de Policía, informaron 

las autoridades locales. Un sospechoso fue detenido y resultó herido durante el 

tiroteo, detalló el comandante Kerry Yamaguchi. Aclaro que aún se estaba 

investigando, por lo que no había detalles sobre el motivo del ataque. 

[REFORMA] 

SEGURIDAD 

SSPC: homicidios se concentran en los estados opositores.- Guanajuato, Baja 

California, Jalisco, Estado de México, Michoacán y Chihuahua entidades que 

no son gobernadas por Morena, excepto BC concentran 50.6 por ciento de los 

homicidios dolosos en el país, según el último informe de la Secretaría de 

Seguridad Ciudadana, presentado ayer en Palacio Nacional. Pero a nivel 

nacional y según los datos expuestos, este delito habría disminuido 5.3 por 

ciento respecto a febrero del año pasado al pasar de 2 mil 722 a 2 mil 625, 

mientras que, en el caso de los feminicidios, la incidencia de los primero dos 

meses de este año también habría bajado 14.9 por ciento, en comparación 

con los dos primeros meses de 2020 al pasar de 93 a 71 el mes pasado. 

[FINANCIERO] 

NOTAS REGIONALES 

Pandemia arrebata a poblanos la tradicional feria, por segundo año 

consecutivo.- Por segundo año consecutivo no habrá Feria de Puebla a causa 

de la pandemia, pero el Gobierno del Estado no se cierra a la celebración del 

desfile y actividades relacionadas con el 5 de Mayo por su relevancia histórica. 

[SOL DE PUEBLA] 
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Caen funcionarios que iban a beneficiar a familia con vacuna.- En el último día 

de vacunación contra el Covid-19 en Guadalajara, cinco funcionarios fueron 

detenidos en el Consejo Estatal para el Fomento Deportivo (CODE) Paradero. 

[MURAL] 

Soy Priista y simpatizante de mi partido el PES: Hank.- Por segunda ocasión, el 

ex alcalde de Tijuana, Jorge Hank Rhon contenderá por la gubernatura del 

estado, en esta ocasión lo hará por el Partido Encuentro Solidario (PES) y aclara, 

es priista, pero también simpatizante por el instituto político que lo ha postulado. 

[SOL DE TIJUANA] 

Van ocho por la gubernatura.- Un total de ocho candidatos buscan la 

gubernatura del estado de Chihuahua, de los cuales siete ya presentaron sus 

registros ante el Instituto Estatal Electoral (IEE). Esta es la primera ocasión en la 

que se apuntan cuatro mujeres y se trata de María Eugenia Campos Galván 

(coalición PAN-PRD), Brenda Ríos Prieto (Partido Verde), María Eugenia Baeza 

García (Redes Sociales Progresistas) y Graciela Ortíz González (PRI). [DIARIO DE 

CHIHUAHUA] 

Bloqueos en Guatemala detienen la frontera sur.- Debido a bloqueos que 

mantienen pobladores guatemaltecos en comunidades aledañas con México, 

la frontera sur permanece detenida en su actividad comercial y aduanal. Y es 

que desde la mañana de este lunes, cientos de guatemaltecos salieron a las 

calles a protestar contra el gobierno de su país, para que resuelva cuanto antes 

el problema de corte de suministro de luz. La situación ha dejado varados del 

lado mexicano a cientos de transmigrantes que este día no han podido 

avanzar en sus trámites para ingresar a Guatemala. [DIARIO DEL SUR] 
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En materia derechos humanos no se puede retroceder legislativamente ni en 
políticas públicas: Sauri Riancho 

Afirma que, ante las nuevas formas de explotación y esclavitud, no se debe bajar la guardia 

Boletín No. 6138 

En materia derechos humanos no se puede retroceder legislativamente ni en políticas 
públicas: Sauri Riancho 

• Afirma que, ante las nuevas formas de explotación y esclavitud, no se debe bajar la guardia

• Participó en la presentación del libro “El maravilloso mundo de los Derechos Humanos”, editado
por el Consejo Editorial de la Cámara de Diputados

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, 
señaló que, en materia de derechos humanos, nada es de una vez ni para siempre; la 
progresividad se mantiene, es decir, “que no se vale retroceder, al menos legislativamente y en 
políticas públicas, es una aspiración negada continuamente por la realidad”. 

En la presentación del libro “El maravilloso mundo de los Derechos Humanos”, editado por el 
Consejo Editorial de la Cámara de Diputados, expuso que las formas de explotación de trabajo 
infantil, las formas de la nueva esclavitud a través del tráfico de personas, de la trata e incluso 
de trabajo forzado, demuestran que no se puede bajar la guardia. 

Frente a la amenaza de retroceso, una obra como la que hoy se presenta, afirmó, constituye una 
alerta a la consciencia, en especial de las y los más jóvenes, y de quienes ya son sujetos de 
derechos y quienes se aprestan a defenderlos y ampliarlos en su ejercicio. 

Sauri Riancho recordó que para México, la gran transformación formal se dio en 2011, cuando 
el 10 de junio, fue publicado en el Diario Oficial de la Federación la reforma constitucional en 
materia de derechos humanos, “en poco tiempo conmemoraremos la primer década de vigencia”; 
las convenciones y tratados en esta materia, son a partir de entonces, también Norma Suprema 
de la Unión. 

La Agenda del Milenio y ahora la Agenda 2030, son la expresión mundial de respeto a las 
libertades y a la dignidad de todas las personas, los Objetivos del Desarrollo Sostenible y sus 
metas están estrechamente vinculados con las tres generaciones de derechos humanos. 



PÁGINA FECHA 

23/03/2021 0 L E G I S L A T I V O 

Añadió que la materia de la obra, los derechos humanos, su creación histórica, su evolución y 
transformación en el eje articular del desarrollo de las personas, en justicia y dignidad con el 
reconocimiento y respeto a los cuatro principios: interdependencia, universalidad, progresividad 
y pro persona. 

Es una obra pensada y escrita para la infancia, para las y los más jóvenes; sin embargo, dijo, “es 
una obra que, para mí en lo personal, me parece de extraordinaria utilidad para el conocimiento 
y la divulgación del tema relacionado con los derechos humanos para todas las edades y para 
las distintas experiencias”. 

Mencionó que el libro, es útil para usar y entender mejor una serie de conceptos que por la 
práctica cotidiana se olvidan cuáles son sus raíces y cuál es el destino cuando se integran en los 
cuerpos legislativos. “No es fácil la trasmisión de conocimientos sobre justicia y dignidad sobre 
los seres humanos por igual”. 

Consideró un acierto la incorporación de la dimensión histórica de los derechos humanos, entre 
ellos, el derecho político de las mujeres a votar y ser electas; garantías individuales y sociales; 
liberalismo social y socialdemocracia; derechos de primera generación; derechos colectivos y 
civiles; segunda generación, económicos, sociales y culturales; tercera generación, derecho a la 
paz, calidad de vida, derechos sexuales y reproductivos, entre otros. 

Hoy, dijo, se atestigua el esfuerzo de varios años para trabajar en la elaboración del libro; el 
Consejo Editorial ha propiciado la edición e impresión de la obra y cuenta con el ISBN 
correspondiente lo que permitirá su inclusión segura en el difícil mundo de los derechos de autor 
y autora; es “a mi juicio un buen libro que merece la protección de los derechos de autor y autora 
para que sea difundida con toda amplitud”. 

--ooOoo 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/en-materia-
derechos-humanos-no-se-puede-retroceder-legislativamente-ni-en-politicas-publicas-sauri-
riancho#gsc.tab=0 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/en-materia-derechos-humanos-no-se-puede-retroceder-legislativamente-ni-en-politicas-publicas-sauri-riancho#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/en-materia-derechos-humanos-no-se-puede-retroceder-legislativamente-ni-en-politicas-publicas-sauri-riancho#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/en-materia-derechos-humanos-no-se-puede-retroceder-legislativamente-ni-en-politicas-publicas-sauri-riancho#gsc.tab=0


PÁGINA FECHA

23/03/20210 L E G I S L A T I V O

En derechos humanos no hay que bajar la guardia: Sauri 

En materia de derechos 
humanos, no hay espacio para 
“bajar la guardia”, aún menos 
cuando existen amenazas de 
r e t r o c e s o , p l a n t e ó l a 
p r e s i d e n t a d e l a M e s a 
Direc?va de la Cámara de 
Diputados, Dulce Sauri. 

Al par?cipar de manera 
virtual, en la presentación del 
libro ?tulado “El maravilloso 
mundo de los derechos 

humanos”, del autor Omar Sánchez, editado por el Consejo Editorial de la Cámara, la congresista 
recordó que en México, hace 10 años, en 2011, avanzó una relevante reforma cons?tucional en 
la materia. 

En estos momentos me encuentro en la presentación del libro “El maravilloso mundo de los 
derechos humanos” de José Omar Sánchez y con ilustraciones de Isabel Aguirre. ¡No se lo 
pierdan!  — Dulce María Sauri  

Con ello, México determinó reconocer los tratados y convenciones internacionales en el rubro 
señalado, como norma suprema de la unión y por lo tanto, aplicable en el país. 

“Demuestra que no se puede bajar la guardia, frente a la amenaza de retroceso, una obra como 
la de Omar Sánchez se cons?tuye en una alerta a la conciencia, en especial de las y los más 
jóvenes, de quienes ya son sujetos de derechos y que se aprestan a defenderlos y ampliarlos en 
su ejercicio”, expresó. 

La diputada Sauri Riancho destacó que los derechos humanos se consagran conforme a principios 
como la interdependencia, universalidad, progresividad y pro persona, y la obra publicada lo 
recuerda a través de un recuento histórico. 

hWps://mvsno?cias.com/no?cias/nacionales/en-derechos-humanos-no-hay-que-bajar-la-
guardia-sauri/

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/en-derechos-humanos-no-hay-que-bajar-la-guardia-sauri/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/en-derechos-humanos-no-hay-que-bajar-la-guardia-sauri/
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En materia derechos humanos no se 
puede retroceder legislativamente 
ni en políticas públicas: Sauri 
Riancho 
 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María 
Sauri Riancho, señaló que, en materia de derechos humanos, nada es de una 
vez ni para siempre; la progresividad se mantiene, es decir, “que no se vale 
retroceder, al menos legislativamente y en políticas públicas, es una 
aspiración negada continuamente por la realidad”. 
 
https://lineapolitica.com/en-materia-derechos-humanos-no-se-puede-retroceder-
legislativamente-ni-en-politicas-publicas-sauri-riancho/ 
 
 
 
 
 

https://lineapolitica.com/en-materia-derechos-humanos-no-se-puede-retroceder-legislativamente-ni-en-politicas-publicas-sauri-riancho/
https://lineapolitica.com/en-materia-derechos-humanos-no-se-puede-retroceder-legislativamente-ni-en-politicas-publicas-sauri-riancho/
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En materia derechos humanos no se puede 
retroceder legislativamente ni en políticas 
públicas: Sauri Riancho 
 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María 
Sauri Riancho, señaló que, en materia de derechos humanos, nada es de una 
vez ni para siempre; la progresividad se mantiene, es decir, “que no se vale 
retroceder, al menos legislativamente y en políticas públicas, es una 
aspiración negada continuamente por la realidad”. 
 
https://hojaderutadigital.mx/en-materia-derechos-humanos-no-se-puede-retroceder-
legislativamente-ni-en-politicas-publicas-sauri-riancho/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/en-materia-derechos-humanos-no-se-puede-retroceder-legislativamente-ni-en-politicas-publicas-sauri-riancho/
https://hojaderutadigital.mx/en-materia-derechos-humanos-no-se-puede-retroceder-legislativamente-ni-en-politicas-publicas-sauri-riancho/
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En materia derechos humanos no se 
puede retroceder legislativamente ni en 
políticas públicas: Sauri Riancho 
 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María 
Sauri Riancho, señaló que, en materia de derechos humanos, nada es de una 
vez ni para siempre; la progresividad se mantiene, es decir, “que no se vale 
retroceder, al menos legislativamente y en políticas públicas, es una 
aspiración negada continuamente por la realidad”. 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/en-materia-derechos-humanos-no-se-puede-
retroceder-legislativamente-ni-en-politicas-publicas-sauri-riancho/ 
 
 
 

 

 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/en-materia-derechos-humanos-no-se-puede-retroceder-legislativamente-ni-en-politicas-publicas-sauri-riancho/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/en-materia-derechos-humanos-no-se-puede-retroceder-legislativamente-ni-en-politicas-publicas-sauri-riancho/
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La Cámara de Diputados presenta el libro “El maravilloso mundo de los 
Derechos Humanos” 

Boletín No. 6139 

La Cámara de Diputados presenta el libro “El maravilloso mundo de los Derechos 
Humanos” 

• Busca explicar qué es la justicia y la dignidad a las niñas y los niños

• Fue escrito por José Omar Sánchez Molina e ilustrado por Isabel Aguirre.

De manera semipresencial, el Consejo Editorial de la Cámara de Diputados presentó el libro “El 
maravilloso mundo de los Derechos Humanos”, del autor José Omar Sánchez Molina e ilustrado 
por Isabel Aguirre. 

El libro está dedicado a adultos que nunca dejamos de ser niños 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, dijo 
que el libro no solo está dedicado a niños y adolescentes, también “a adultos que nunca dejamos 
de ser niños, pero que no aprendimos a gozar, disfrutar, interpretar y conocer nuestros derechos 
porque el contexto y realidad no nos lo permitió”. 

Al destacar el lado humanista del escritor, puntualizó que el libro tiene una profunda pedagogía 
y una gran técnica didáctica para poder acompañar su pensamiento, y sus ilustraciones servirán 
para reconocer valores intrínsecos en los derechos humanos. 

Refirió que el libre desarrollo de la personalidad necesariamente transita por el reconocimiento y 
la conciencia de valores que son superiores para los seres humanos: la justicia y la libertad. 
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Es el momento de pasar de la letra a la realidad 

La vicepresidenta de la Mesa Directiva, diputada Dolores Padierna Luna, expresó que además 
de un libro es un cuaderno de trabajo para que la niñez pueda ir practicando los conceptos que 
se muestran; los derechos de la niñez están en la Constitución, pero es el momento de pasar de 
la letra a la realidad. 

Dijo que es la oportunidad de formar o forjar que las niñas y niños conozcan sus derechos 
constitucionales y los practiquen, así como de formar una nueva sociedad, donde la niñez se 
desarrolle en igualdad y, la misma, pueda ser natural, normal y un tema cotidiano y “no 
extraordinario como lo es ahora”. 

Consideró fundamental practicar la justicia no sólo como un principio etéreo sino como un asunto 
cotidiano. “Este esfuerzo de elaborar conceptos en un lenguaje sencillo, práctico y útil no sólo 
ayudará a toda la niñez sino a todos los que convivimos con ella; y a nosotros como 
representantes nos ayudará a ir más allá de la ley, a la práctica. 

Niñas y niños, primeros actores de los derechos humanos 

El autor del libro, José Omar Sánchez Molina, expresó que lo más complicado no fue escribir 
sino ilustrar, pues son conceptos abstractos y técnicos. Todos hablan de derechos humanos, 
pero muy pocos tienen acceso a la doctrina; se debía entender a la dignidad y a la justicia, y 
poderlos explicar. 

Añadió que no fue una tarea sencilla llevar estos conceptos técnicos a un nivel muy básico y a 
una audiencia que los requiere, “no tanto porque lo piden, sino porque como sociedad estamos 
obligados a que las niñas y los niños sean los primeros actores de los derechos humanos”. 

La obra, dijo, es un regalo para la niñez, “ya que requieren materiales que les permitan acrecentar 
su nivel de autonomía, independencia y libertad para gozar de la felicidad a la que tenemos 
derecho; que las niñas, los niños y las familias puedan volverse expertos en la materia”. 

Importante, explicar a la niñez la correlación entre derechos y responsabilidades 

La ilustradora del libro, Isabel Aguirre, destacó la importancia de explicarle a los niños la 
correlación que hay entre los derechos y las responsabilidades. “Cuando recibí el texto, lo tuve 
que leer dos veces para decir, está bien, son conceptos intangibles que habrá que explicarlos de 
una forma mucho más fácil para ellos”. 
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Consideró que el texto es una herramienta muy importante para los padres y para que los niños 
“con los ejercicios del libro, se involucren en esto, porque una cosa es leerlo y ya cuando lo bajen 
a un ejemplo suyo sobre lo que pasen en el día a día, será mucho más claro”. 

Mejor sociedad, si las y los niños crecen libres de prejuicios 

Vía plataforma digital, Leticia Bonifaz Alfonzo, de la facultad de Derecho de la UNAM, afirmó que 
se tendrá una mejor sociedad en la medida que las y los niños crezcan libres de prejuicios y 
estereotipos rígidos. En este libro, agregó, el escritor hace un esfuerzo por explicar qué es la 
justicia y la dignidad, conceptos complejos para cualquier persona. “Siento que los niños tienen 
mayor capacidad de acercarse a estos conceptos”. 

La también integrante del Comité para la Eliminación de Discriminación contra la Mujer de la 
ONU, subrayó que “esperaba mucho del libro, pero incluso me superó, porque aborda los 
derechos consagrados en la Constitución y la dificultad de explicar a los niños el artículo 1º 
constitucional. Creo que el esfuerzo de Omar y las ilustraciones resultan verdaderamente útiles. 
Ojalá se difunda para todas las escuelas y para todos los niños”. 

--ooOoo— 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-
diputados-presenta-el-libro-el-maravilloso-mundo-de-los-derechos-humanos-#gsc.tab=0 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-presenta-el-libro-el-maravilloso-mundo-de-los-derechos-humanos-#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-presenta-el-libro-el-maravilloso-mundo-de-los-derechos-humanos-#gsc.tab=0
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La Cámara de Diputados presenta el libro 
“el maravilloso mundo de los derechos 
humanos” 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado Moisés Ignacio 
Mier Velazco, dijo que el libro no solo está dedicado a niños y adolescentes, 
también “a adultos que nunca dejamos de ser niños, pero que no aprendimos 
a gozar, disfrutar, interpretar y conocer nuestros derechos porque el 
contexto y realidad no nos lo permitió”. 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/la-camara-de-diputados-presenta-el-libro-el-
maravilloso-mundo-de-los-derechos-humanos/ 
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“Justicia histórica”, aumento a pensiones 
de adultos mayores, afirma Padierna Luna 
 

La vicepresidenta de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna Luna, 
consideró como “justicia histórica” el incremento a las pensiones para 
los adultos mayores que comenzará a aplicarse a partir de julio próximo. 
 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/economia/justicia-historica-aumento-a-pensiones-de-
adultos-mayores-afirma-padierna-luna/ 
 
 
 
 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/ipn-recomienda-resguardo-de-adultos-mayores-aun-cuando-ya-hayan-sido-vacunados/
https://www.capitalmexico.com.mx/economia/justicia-historica-aumento-a-pensiones-de-adultos-mayores-afirma-padierna-luna/
https://www.capitalmexico.com.mx/economia/justicia-historica-aumento-a-pensiones-de-adultos-mayores-afirma-padierna-luna/
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Acuerda Jucopo agenda de temas para las tres sesiones semipresenciales 
de esta semana 
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Boletín Jucopo 

 

Acuerda Jucopo agenda de temas para las tres sesiones semipresenciales de esta semana 

 

La Junta de Coordinación Política, que preside el diputado Ignacio Mier Velazco, acordó la 
agenda de temas que propondrán para ser discutidos durante las tres sesiones semipresenciales 
que se llevarán a cabo esta semana. 

Para el martes 23 de marzo, las y los coordinadores acordaron que se inicie la sesión con un 
paquete de dictámenes de consenso y finalmente cerrar con una ronda de iniciativas. 

En lo que respecta al miércoles 24 de marzo, la Junta de Coordinación Política aprobó iniciar con 
la discusión y aprobación de dictámenes de consenso, además de abordar un rubro de agenda 
política sobre la resolución del Instituto Nacional Electoral. 

También, dependiendo de lo que resuelva la presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María 
Sauri Riancho, y de acuerdo a la opinión que reciba por parte de la Dirección General de Asuntos 
Jurídicos, se pondría a discusión y aprobación del pleno un proyecto de controversia 
constitucional contra el Congreso de Tamaulipas, por la resolución que tomó en torno al caso del 
Gobernador de dicha entidad ante el proceso de desafuero que se lleva a cabo en el Palacio de 
San Lázaro. 

Sobre la sesión del próximo jueves 25 de marzo, se acordó desahogar un paquete de dictámenes 
de consenso entre todas las fuerzas parlamentarias. 
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Finalmente, se informó que, a partir de la primera semana de abril, la Cámara de Diputados 
sesionará tres días a la semana de manera semipresencial, para agotar los asuntos pendientes 
de este periodo ordinario. 

 

--ooOoo— 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/jucopo/acuerda-jucopo-
agenda-de-temas-para-las-tres-sesiones-semipresenciales-de-esta-semana#gsc.tab=0 
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https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/jucopo/acuerda-jucopo-agenda-de-temas-para-las-tres-sesiones-semipresenciales-de-esta-semana#gsc.tab=0
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Habrá esta semana tres sesiones 
semipresenciales en diputados 
 
La Junta de Coordinación Política, acordó la agenda de temas que 
propondrán para ser discutidos durante las tres sesiones semipresenciales 
que se llevarán a cabo esta semana. Para el martes 23 de marzo, las y los 
coordinadores acordaron que se inicie la sesión con un paquete de 
dictámenes de consenso y finalmente cerrar con una ronda de iniciativas. 
 
https://lineapolitica.com/habra-esta-semana-tres-sesiones-semipresenciales-en-diputados/ 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

https://lineapolitica.com/habra-esta-semana-tres-sesiones-semipresenciales-en-diputados/
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Acuerda Jucopo agenda de temas para las tres 
sesiones semipresenciales de esta semana 
 
La Junta de Coordinación Política, que preside el diputado Ignacio Mier 
Velazco, acordó la agenda de temas que propondrán para ser discutidos 
durante las tres sesiones semipresenciales que se llevarán a cabo esta 
semana. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/acuerda-jucopo-agenda-de-temas-para-las-tres-sesiones-
semipresenciales-de-esta-semana/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/acuerda-jucopo-agenda-de-temas-para-las-tres-sesiones-semipresenciales-de-esta-semana/
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https://cconoticias.com/2021/03/22/acuerda-jucopo-agenda-de-temas-para-las-tres-sesiones-semipresenciales-de-esta-semana/
https://cconoticias.com/2021/03/22/acuerda-jucopo-agenda-de-temas-para-las-tres-sesiones-semipresenciales-de-esta-semana/


PÁGINA FECHA

23/03/20210 L E G I S L A T I V O

 

h#ps://www.reforma.com/buscan-impugnar-acuerdo-que-blinda-a-cabeza-de-vaca/ar2148535?
v=8

https://www.reforma.com/buscan-impugnar-acuerdo-que-blinda-a-cabeza-de-vaca/ar2148535?v=8
https://www.reforma.com/buscan-impugnar-acuerdo-que-blinda-a-cabeza-de-vaca/ar2148535?v=8


PÁGINA FECHA

23/03/20210 L E G I S L A T I V O

Líderes en San Lázaro avalan controversia por “blindaje” a 
García Cabeza de Vaca 

La Junta de Coordinación Polí3ca de la Cámara de Diputados aprobó el proyecto de controversia 
cons3tucional contra el Congreso de Tamaulipas para invalidar el “blindaje” con que los 
legisladores locales intentan proteger al gobernador Francisco García Cabeza de Vaca ante su 
eventual desafuero en el Palacio de San Lázaro.  

Avalado por la mayoría parlamentaria de Morena y sus aliados, el proyecto será discu3do y 
votado en el pleno de la Cámara de 
Diputados el próximo miércoles. Como lo 
an3cipó ayer MILENIO, los diputados 
federales pedirán a la Suprema Corte de 
Jus3cia de la Nación (SCJN) invalidar el 
acuerdo de “homologación” para el 
desafuero de funcionarios públicos de 
Tamaulipas, por considerar que carece de 
fundamento cons3tucional y legal, además 
de invadir facultades exclusivas del Poder 
Legisla3vo Federal.  

“Vamos a presentar (al pleno) para su aprobación una controversia cons3tucional, donde 
estamos solicitando respeto al trabajo del Poder Legisla3vo y a lo que aprueban en ley las y los 
diputados (…); es en general, pero par3cularmente por lo que nosotros consideramos está 
violentando la división de poderes”, puntualizó Ignacio Mier, presidente de la Junta de 
Coordinación Polí3ca y líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados.  

El Congreso de Tamaulipas aprobó el 2 de marzo el acuerdo para establecer las reglas del 
“procedimiento de homologación” sobre el desafuero de funcionarios de la en3dad. Según el 
decreto, una vez que la Mesa Direc3va o la Junta de Coordinación Polí3ca de la legislatura local 
reciban la no3ficación de la Cámara de Diputados para proceder penalmente contra el 
gobernador García Cabeza de Vaca, “se procederá a sustanciar el procedimiento de 
homologación para determinar la existencia de un hecho cons3tu3vo de delito federal y la 
responsabilidad de los sujetos”.  

hZps://www.milenio.com/poli3ca/garcia-cabeza-vaca-jucopo-avala-controversia-blindaje 

https://www.milenio.com/politica/garcia-cabeza-vaca-jucopo-avala-controversia-blindaje
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Diputados, a controversia cons1tucional por ‘blindaje’ a 
Cabeza de Vaca 

La Junta de Coordinación Polí3ca de la Cámara de Diputados aprobó ir a controversia 
cons3tucional contra Congreso de Tamaulipas, por el “blindaje” al gobernador de la en3dad, 
Francisco García Cabeza de Vaca. 

La mayoría en San Lázaro promovió 
l a m o c i ó n p a r a i m p u g n a r 
legalmente el “Acuerdo por el que 
se establecen las reglas del 
procedimiento de homologación 
para el ejercicio de las atribuciones 
que confiere al Congreso del 
Estado, el párrafo quinto del 
arNculo 111 de la Cons3tución 
Polí3ca”, publicado el pasado 3 de 
marzo de 2021, referente a la 
responsabilidad penal de los diputados locales, magistrados del Tribunal Superior de Jus3cia y del 
gobernador. 

Los legisladores federales van a la Corte con el argumento de que la declaración de procedencia 
es facultad exclusiva de la Cámara de Diputados, por lo que los congresistas estatales no se 
pueden atribuir esas funciones. 

Argumentarán que al declararse la procedencia del desafuero de un gobernador, las Legislaturas 
de los estados son no3ficadas del hecho, para que el señalado quede a disposición del Ministerio 
Público, no para que los parlamentarios estatales emitan un nuevo pronunciamiento. 

Al gobernador García Cabeza de Vaca, se le acusa de delincuencia organizada, operaciones con 
recursos de procedencia ilícita y defraudación fiscal equiparada. Ello, de acuerdo a la solicitud de 
desafuero promovida por la Fiscalía General de la República (FGR). 

Minutos antes de tomar la decisión, el coordinador de la bancada de Morena y presidente de la 
Junta de Coordinación, Ignacio Mier, perfiló que la decisión sería aprobada. El documento 
aprobado por los líderes parlamentarios en San Lázaro, estará firmado por la presidenta de la 
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Mesa Direc3va de la Cámara, Dulce Sauri, y va dirigido al presidente de la Suprema Corte de 
Jus3cia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar Lelo de Larrea. 

Con ese recurso, se demandará que la controversia cons3tucional referida sea resuelta de 
manera prioritaria. Los diputados federales pedirán la invalidez legal de la norma local aprobada 
a inicio del actual mes de marzo, por considerar que viola el ámbito de competencia de la 
Cámara de Diputados. 

h]ps://mvsno3cias.com/no3cias/nacionales/camara-de-diputados-ira-a-controversia-
cons3tucional-por-blindaje-a-cabeza-de-vaca/

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/camara-de-diputados-ira-a-controversia-constitucional-por-blindaje-a-cabeza-de-vaca/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/camara-de-diputados-ira-a-controversia-constitucional-por-blindaje-a-cabeza-de-vaca/
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h#ps://www.poli-co.mx/minuta-poli-ca/minuta-poli-ca-congreso/diputados-avalan-
controversia-vs-protección-a-garc%C3%ADa-cabeza-de-vaca/ 
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Acompañarán controversia contra 
Congreso de Tamaulipas para que la 
SCJN aclare competencias de cada 
instancia involucrada en el juicio de 
procedencia contra el Gobernador 
 
El Grupo Parlamentario del PRD anunció que acompañará la interposición de 
una controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) en contra del Acuerdo del Congreso de Tamaulipas emitido el 3 
de marzo pasado, a fin de que la Corte aclare las competencias de cada una 
de las instancias involucradas en el juicio de procedencia que se le sigue al 
gobernador Francisco García Cabeza de Vaca. 
 
https://lineapolitica.com/acompanaran-controversia-contra-congreso-de-tamaulipas-para-
que-la-scjn-aclare-competencias-de-cada-instancia-involucrada-en-el-juicio-de-
procedencia-contra-el-gobernador/ 
 
 

https://lineapolitica.com/acompanaran-controversia-contra-congreso-de-tamaulipas-para-que-la-scjn-aclare-competencias-de-cada-instancia-involucrada-en-el-juicio-de-procedencia-contra-el-gobernador/
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CCCLa Sección Instructora llevó a cabo una audienciapública virtual en el caso de Cabeza de Vaca
La Sección Instructora de la Cámara de Diputados celebró el viernes una audiencia en el casodel proceso de desafuero del gobernador panista de Tamaulipas, Francisco García Cabeza deVaca, en ella participó el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda, SantiagoNieto quien dio datos para asegurar que los bienes patrimoniales del gobernador superan susingresos, aseguró que está relacionado con por lo menos 27 propiedades en México y EstadosUnidos; entre ellas se encuentran casas, departamentos, ranchos, bodegas. La Unidad deInteligencia Financiera, reveló que las empresas que fondearon los recursos para su compratienen una participación corporativa de un sujeto identificado como operador financiero delCártel de Sinaloa, quien fue detenido en el 2015.

https://drive.google.com/file/d/14CPQOg8aQuHvbKP1rA9Pmz2rKXqlSiFz/view

https://drive.google.com/file/d/14CPQOg8aQuHvbKP1rA9Pmz2rKXqlSiFz/view
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CCCLa Cámara de Diputados impugnará acuerdo delCongreso de Tamaulipas
En la Cámara de Diputados se aprobó impugnar un acuerdo del Congreso de Tamaulipas queblinda de alguna forma al gobernador Francisco García Cabeza de Vaca, quien actualmenteestá enfrentando un proceso de desafuero. El coordinador de Morena y presidente de la Juntade Coordinación Política, Ignacio Mier, señaló que van a presentar una aprobación para unacontroversia constitucional donde están solicitando el pleno respeto al trabajo del PoderLegislativo y a lo que aprueban en ley las y los diputados.

https://drive.google.com/file/d/1cKu1b24OPqREwRxdYSUNt0Q6LnuZ1APX/view

https://drive.google.com/file/d/1cKu1b24OPqREwRxdYSUNt0Q6LnuZ1APX/view
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CCCLa Cámara de Diputados impugnará acuerdo delCongreso de Tamaulipas
En la Cámara de Diputados se aprobó impugnar un acuerdo del Congreso de Tamaulipas queblinda de alguna forma al gobernador Francisco García Cabeza de Vaca, quien actualmenteestá enfrentando un proceso de desafuero. El coordinador de Morena y presidente de la Juntade Coordinación Política, Ignacio Mier, señaló que van a presentar una aprobación para unacontroversia constitucional donde están solicitando el pleno respeto al trabajo del PoderLegislativo y a lo que aprueban en ley las y los diputados.

https://drive.google.com/file/d/1cKu1b24OPqREwRxdYSUNt0Q6LnuZ1APX/view
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la-scjn-aclare-competencias-de-cada-instancia-involucrada-en-el-juicio-de-procedencia-contra-el-
gobernador/
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Diputados impugnarán blindaje para 

proteger al Gobernador Francisco Cabeza 

de Vaca 
La Cámara de Diputados a través de la Junta de Coordinación Política 
presentará una controversia constitucional para evitar que el Congreso de 
Tamaulipas se salga con la suya, de evitar el desafuero del gobernador panist 
Francisco Javier Cabeza de Vaca. 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/diputados-impugnaran-blindaje-para-proteger-al-
gobernador-francisco-cabeza-de-vaca/ 
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Busca Muñoz Ledo reelección como legislador 
 
El diputado Porfirio Muñoz Ledo solicitará a la Comisión Nacional de 
Elecciones de Morena ser reelecto como legislador por el principio de 
representación proporcional. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlred
irect=https://www.elnorte.com/busca-munoz-ledo-reeleccion-como-
legislador/ar2148746?referer=--
7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a-- 
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LLAMA ROMERO HICKS A AMLO A 
DETENER CLIMA CONFRONTATIVO 
PARA SACAR ADELANTE SU REFORMA 
ELÉCTRICA 
Juan Carlos Romero Hicks, coordinador de los diputados del PAN, hizo un 
llamado al presidente de la República para poner un alto al clima 
confrontativo, y no abrir un frente contra las instituciones, el equilibrio de los 
poderes de la Unión y las empresas privadas, poniendo en riesgo la credibilidad 
en lo interno y en lo externo, con tal de sacar adelante su proyecto estatizante 
en materia eléctrica. “Qué necesidad tiene la Nación de encaminar su futuro 
en la controversia y el alegato legal, habiendo tantos problemas, como la crisis 
de salud que nos tiene al borde de los 200 mil muertos, de acuerdo con cifras 
oficiales, aunque hay otros cálculos como los del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI) que revelan subregistros y que podrían elevar 
las muertes a cerca de 400 mil”, dijo, en un comunicado. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/llama-romero-hicks-a-amlo-a-
detener-clima-confrontativo-para-sacar-adelante-su-reforma-electrica/ 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/llama-romero-hicks-a-amlo-a-detener-clima-confrontativo-para-sacar-adelante-su-reforma-electrica/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/llama-romero-hicks-a-amlo-a-detener-clima-confrontativo-para-sacar-adelante-su-reforma-electrica/
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Cámara de Diputados presenta una queja procesal
La Cámara de Diputados presentó una queja procesal ante el juzgado segundo de distrito,porque consideró que el juez Juan Pablo Gómez Fierro, quien hoy otorgó más suspensiones yamparos contra la ley eléctrica, se extra limitó en sus funciones.

https://drive.google.com/file/d/1XYelB-sD7RrHl9_DYx5-K8_oHmqa5REx/view

https://drive.google.com/file/d/1XYelB-sD7RrHl9_DYx5-K8_oHmqa5REx/view
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h#ps://lineapoli.ca.com/acompanaran-controversia-contra-congreso-de-tamaulipas-para-que-
la-scjn-aclare-competencias-de-cada-instancia-involucrada-en-el-juicio-de-procedencia-contra-el-
gobernador/

https://lineapolitica.com/acompanaran-controversia-contra-congreso-de-tamaulipas-para-que-la-scjn-aclare-competencias-de-cada-instancia-involucrada-en-el-juicio-de-procedencia-contra-el-gobernador/
https://lineapolitica.com/acompanaran-controversia-contra-congreso-de-tamaulipas-para-que-la-scjn-aclare-competencias-de-cada-instancia-involucrada-en-el-juicio-de-procedencia-contra-el-gobernador/
https://lineapolitica.com/acompanaran-controversia-contra-congreso-de-tamaulipas-para-que-la-scjn-aclare-competencias-de-cada-instancia-involucrada-en-el-juicio-de-procedencia-contra-el-gobernador/


PÁGINA
8

FECHA
23/03/2021 L E G I S L A T I V O

CCC
PÁGINA
8

FECHA
23/03/2021 L E G I S L A T I V O

CCC



PÁGINA
0

FECHA
23/03/2021 L E G I S L A T I V O

CCC
PÁGINA
0

FECHA
23/03/2021 L E G I S L A T I V O

CCCINE establece acuerdo para representaciónproporcional en Cámara de Diputados
El Consejo General del INE aprobó el acuerdo mediante el cual se establecen criterios para laasignación de diputaciones de representación proporcional y con ello evitar lasobrerrepresentación en el Congreso. Se establece que en el caso de los candidatos que ganenun distrito por mayoría relativa, el triunfo será contabilizado para el partido político al queestán afiliados.

https://drive.google.com/file/d/1kUh4Ncb-JTVolKheLk4_dC3YPrR_5U6h/view

https://drive.google.com/file/d/1kUh4Ncb-JTVolKheLk4_dC3YPrR_5U6h/view
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CCCEntrevista / Lorenzo Córdoba (ConsejeroPresidente del INE)
"La Constitución desde 1996 en su artículo 54 permite sí una sobrerepresentación para lospartidos políticos en la Cámara de Diputados de un máximo de 8 por ciento del porcentaje dela Cámara respecto de la votación obtenida. Déjame decírtelo así, porque el cálculo del 8 porciento de hace a partir de porcentajes, es decir; si tú tienes un 40 por ciento de votación túpuedes tener en la Cámara un porcentaje de diputados que alcance hasta 48 por ciento de eseórgano. Acuérdense que la Cámara de Diputados tiene dos tipos de legisladores, los que sonelegidos por mayoría relativa, es decir el que gana el mayor número de votos en un distrito selleva la diputación de mayoría relativa que está en disputa en ese distrito, son 300 distritos,son 300 diputados de mayoría relativa. Luego, y eso se hace en un segundo momento, en elmes de agosto el INE tiene que hacer una asignación de las otras 200 diputaciones, las derepresentación proporcional y al hacerlo, ahí lo que se toma en cuenta ya es el número devotos que obtuvo cada partido para distribuir esas 200 diputaciones de representaciónproporcional es ahí en donde esa operación, cuando se hace esta asignación por parte delConsejo General del INE, cuando se tiene que vigilar lo que dice la Constitución en su artículoa 54, es decir; que a ningún partido de le asignen diputaciones de representación proporcionalque puedan suponer que ese partido va a rebasar el 8 por ciento de curules respecto de losvotos que obtuvo".

https://drive.google.com/file/d/14vfLPlz9sfMKr_1p2wIpsu9buwxePc-C/view

https://drive.google.com/file/d/14vfLPlz9sfMKr_1p2wIpsu9buwxePc-C/view
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“La idea es que se traduzcan demanera nítida los votos en escaños y que no haya alteracionesal voto popular en la representación de la Cámara de Diputados. Si un partido pretende contoda legitimidad hacerse con la mayoría, entonces que toda la mayoría vote por ellos, pero laconstitución dice que no puede haber una diferencia entre el porcentaje de votos y entre elporcentaje de legisladores mayor al 8 %”.
https://drive.google.com/file/d/16wEiwkM0qcJtdkg4A4Oitb9gUkrZ8ZaM/view

https://drive.google.com/file/d/16wEiwkM0qcJtdkg4A4Oitb9gUkrZ8ZaM/view
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CCCEntrevista / Lorenzo Córdova Vianello (ConsejeroPresidente del INE)
“La Constitución desde hace 25 años, desde 1996 establece que ningún partido, en ningúnmomento o en ningún caso, así lo dice, puede tener un número de diputaciones que representeun porcentaje de la Cámara equivalente a un 8 por ciento más que el porcentaje de votaciónque obtuvo. Es decir, la propia Constitución permite que los partidos políticos puedan teneruna sobrerrepresentación; es decir, más diputados respecto del porcentaje de votos quetuvieron de hasta un 8 por ciento, eso es lo que dice la Constitución, lo ha dicho desde hace 25años. Ahora bien, lo que hemos visto en procesos recientes es que la coaliciones que son unafigura que cambió con reformas electorales posteriores, las coaliciones permiten que enocasiones algunos partidos puedan tener una sobrerrepresentación mayor a lo que dice laConstitución, lo cual es una cosa anómala, digamos la propia Constitución en ese tema se estávolviendo letra muerta”.

https://drive.google.com/file/d/1s2n5Kpu-YkRKMkx0Ez7jBK4_OAWczmKF/view

https://drive.google.com/file/d/1s2n5Kpu-YkRKMkx0Ez7jBK4_OAWczmKF/view
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CCCEntrevista / Lorenzo Córdova (ConsejeroPresidente del INE)
“El INE no tiene ninguna contraparte, el INE siempre defiende su autonomía frente a quiensea y la ejerce frente a quien sea, lo hemos hecho en el pasado, lo hacemos hoy y lo vamos ahacer mañana. Dicho lo anterior, hasta donde me quedé todavía no hay elecciones, laselecciones van a ser dentro de 75 días. Yo supongo que los partidos hacen su juego y todosdicen que van a ganar. Por eso mismo, dado que hoy no sabemos quién va a ganar, es elmomento de tomar las reglas para que se haga cumplir la Constitución, no son reglas en contrade nadie. Todo demócrata debería estar contento de que se está buscando hacer cumplir laConstitución”.

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABOfGPfjmorPmSE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21294&parId=root&o=OneUp

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABOfGPfjmorPmSE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21294&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABOfGPfjmorPmSE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21294&parId=root&o=OneUp
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CCCComentario / Ernesto Núñez Albarrán(Periodista)
“Ya estamos ahora sí en pleno ajetreo electoral. Mira el día de hoy, Carmen, hoy 22 de marzocomienza el registro de las candidaturas que presentarán los partidos y las coaliciones a laCámara de Diputados, entre el 22 y el 29 demarzo los partidos y coaliciones presentarán estassolicitudes de registro y será el 3 de abril Carmen, ese día habrá una sesión de Consejo Generaldel INE en la que se aprobarán las solicitudes de registro y obviamente en los días previos serevisará que se cumplan los requisitos en todas estas candidaturas que serán presentadas.“Uno de los temas que sonmás novedosos de este proceso electoral 2021 es el de la reeleccióno la llamada elección consecutiva, por primera vez entrará en vigor esta posibilidad de quelos diputados puedan elegirse de manera consecutiva de una a otra legislatura, esto estáprevisto en la Constitución desde 2012, pero aplica hasta esta elección de 2021”.

https://drive.google.com/file/d/1kLyUgq0bagWqUQhCzjtsv8AJGT6lIhoe/view

https://drive.google.com/file/d/1kLyUgq0bagWqUQhCzjtsv8AJGT6lIhoe/view
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Militantes acusan al dirigente nacional de Morena, Mario 
Delgado de comportarse de manera facciosa 

Militantes acusan al dirigente nacional de Morena, Mario Delgado de comportarse de manera 
facciosa, en un momento tan importante como ganar nuevamente la mayoría del Congreso de la 
Unión. 
Elvia Sánchez Jiménez, consejera estatal de Morena en Michoacán, lamentó el cochinero que 

está operando en ese estado donde 
Mario Delgado a impuesto a candidatos 
del PT que “enfrentaron a Morena y 
criHcaron a Andrés Manuel López 
Obrador”. 
Por su parte Marcos Fuentes integrante 
del Foro Nacional de Militantes de 
Morena, dijo que mientras INE está 
actuando como “un parHdo políHco” 
buscando a toda costa que Morena no 
obtenga,  las dos terceras partes, de la 

Cámara de Diputados, Mario Delgado divide al parHdo. 
A su vez Jorge Hidalgo, señaló que no solo es de lamentar que el parHdo no tenga dirigencias en 
15 estados de la República sino que se han creado estructuras paralelas como la que encabeza 
Yeidckol Polevsky en el Estado de Jalisco, para elegir a los próximos candidatos de Morena. 
Los militantes de Morena  responsabilizan al líder nacional, Mario Delgado, como el único 
culpable del ambiente de encono y descomposición que se está generando en el parHdo por no 
garanHzar “piso parejo” en las candidaturas. 

hZps://enfoquenoHcias.com.mx/noHcias/militantes-acusan-al-dirigente-nacional-de-morena-
m a r i o - d e l g a d o - d e - c o m p o r t a r s e - d e - m a n e r a ?
__cf_chl_jschl_tk__=32772fecb5d7339181a428d26f752921cf04b342-1616444769-0-
A X 4 Z H k F Y n R q k q t x 9 M X V t 9 - L r r 4 Y 9 i q v 0 S s 7 o c q S f y 7 K -
C6s2GBcFPcHQiKGsgeRWXygX8lTcyCQ6yEv8M9UmJeRoO4eI3AqNKOtEdTczJ2gqQiBxqQW2liuPBn
c E c w 1 k t b S 8 W e N i s 8 i f W a M 7 i 9 R I T X 0 2 T 5 5 g c B A M i F H y p g -
TScwhBBaoudJN6W5gq5qtk57FC2kZcZ4PyQBYhTNy8I5LTURu2PyD8Wn8vnuLJ99-47EYxs6zLknuK
4dOjXb3WDTfoga5zChFje5UEs0zlsAmLZd3jLjInAkb1IrXJdOLz04nAfTxsZoBlvD9mrASkP1nlUoivv6b
NHqbYyWIr0qvz5tF9KJ423YJ7ZTKbKobsr4J92Tt7ellVjbV1TuqwWxISpONL9KTDPBrsPop4UdWqVI
31Ogil3QCGQ61xF5cLQb1wHSnFqEzWLu1NivmzJ2Q

https://enfoquenoticias.com.mx/noticias/militantes-acusan-al-dirigente-nacional-de-morena-mario-delgado-de-comportarse-de-manera?__cf_chl_jschl_tk__=32772fecb5d7339181a428d26f752921cf04b342-1616444769-0-AX4ZHkFYnRqkqtx9MXVt9-Lrr4Y9iqv0Ss7ocqSfy7K-C6s2GBcFPcHQiKGsgeRWXygX8lTcyCQ6yEv8M9UmJeRoO4eI3AqNKOtEdTczJ2gqQiBxqQW2liuPBncEcw1ktbS8WeNis8ifWaM7i9RITX02T55gcBAMiFHypg-TScwhBBaoudJN6W5gq5qtk57FC2kZcZ4PyQBYhTNy8I5LTURu2PyD8Wn8vnuLJ99-47EYxs6zLknuK4dOjXb3WDTfoga5zChFje5UEs0zlsAmLZd3jLjInAkb1IrXJdOLz04nAfTxsZoBlvD9mrASkP1nlUoivv6bNHqbYyWIr0qvz5tF9KJ423YJ7ZTKbKobstti4J92Tt7ellVjbV1TuqwWxISpONL9KTDPBrsPop4UdWqVI31Ogil3QCGQ61xF5cLQb1wHSnFqEzWLu1NivmzJ2Q
https://enfoquenoticias.com.mx/noticias/militantes-acusan-al-dirigente-nacional-de-morena-mario-delgado-de-comportarse-de-manera?__cf_chl_jschl_tk__=32772fecb5d7339181a428d26f752921cf04b342-1616444769-0-AX4ZHkFYnRqkqtx9MXVt9-Lrr4Y9iqv0Ss7ocqSfy7K-C6s2GBcFPcHQiKGsgeRWXygX8lTcyCQ6yEv8M9UmJeRoO4eI3AqNKOtEdTczJ2gqQiBxqQW2liuPBncEcw1ktbS8WeNis8ifWaM7i9RITX02T55gcBAMiFHypg-TScwhBBaoudJN6W5gq5qtk57FC2kZcZ4PyQBYhTNy8I5LTURu2PyD8Wn8vnuLJ99-47EYxs6zLknuK4dOjXb3WDTfoga5zChFje5UEs0zlsAmLZd3jLjInAkb1IrXJdOLz04nAfTxsZoBlvD9mrASkP1nlUoivv6bNHqbYyWIr0qvz5tF9KJ423YJ7ZTKbKobstti4J92Tt7ellVjbV1TuqwWxISpONL9KTDPBrsPop4UdWqVI31Ogil3QCGQ61xF5cLQb1wHSnFqEzWLu1NivmzJ2Q
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CCCINE frena sobrerrepresentación en San Lázaro
Le informamos esta mañana sobre lo que pasó en el Consejo General del INE, se publicó lafórmula para asignar las curules de representación proporcional en la Cámara de Diputadoscon los resultados de las siguientes elecciones de este 2021 y bueno, pues lo que se afirma esque se pretende evitar la sobrerrepresentación, Mario Delgado, el presidente de Morena,afirmó que se va a impugnar el acuerdo porque se trata de una maniobra oscura para afectarel proyecto de López Obrador.

https://drive.google.com/file/d/1LlQw9rf_LSdjnb21MmqZNO-DV91FIodc/view

https://drive.google.com/file/d/1LlQw9rf_LSdjnb21MmqZNO-DV91FIodc/view
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Publica DOF decreto que mandata que las 
películas exhibidas al público deberán 
estar subtituladas al español 

El Diario Oficial de la Federación (DOF) publicó este lunes el decreto del 
Congreso de la Unión que reforma la Ley Federal de Cinematografía para 
establecer que las películas exhibidas al público deberán estar subtituladas al 
español. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/publica-dof-decreto-que-
mandata-que-las-peliculas-exhibidas-al-publico-deberan-estar-subtituladas-al-
espanol/ 
 
 
 
 

 
 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/publica-dof-decreto-que-mandata-que-las-peliculas-exhibidas-al-publico-deberan-estar-subtituladas-al-espanol/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/publica-dof-decreto-que-mandata-que-las-peliculas-exhibidas-al-publico-deberan-estar-subtituladas-al-espanol/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/publica-dof-decreto-que-mandata-que-las-peliculas-exhibidas-al-publico-deberan-estar-subtituladas-al-espanol/
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https://cconoticias.com/2021/03/22/publica-dof-decreto-que-mandata-que-las-peliculas-exhibidas-al-publico-deberan-estar-subtituladas-al-espanol/

https://cconoticias.com/2021/03/22/publica-dof-decreto-que-mandata-que-las-peliculas-exhibidas-al-publico-deberan-estar-subtituladas-al-espanol/
https://cconoticias.com/2021/03/22/publica-dof-decreto-que-mandata-que-las-peliculas-exhibidas-al-publico-deberan-estar-subtituladas-al-espanol/
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El CESOP presentó el libro “Los capitalismos a la prueba de la pandemia”, de 
Robert Boyer 

El Centro es vínculo permanente para difundir el conocimiento científico: Netzahualcóyotl Vázquez 
Vargas 

Boletín No. 6144 

El CESOP presentó el libro “Los capitalismos a la prueba de la pandemia”, de Robert 
Boyer 

• El Centro es vínculo permanente para difundir el conocimiento científico: Netzahualcóyotl
Vázquez Vargas

• El autor impartió una conferencia magistral donde planteó los retos sociales, en salud, economía
y gobernanza

El Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados, 
presentó el libro “Los capitalismos a la prueba de la pandemia”, de Robert Boyer, investigador 
del Institut des Amériques, Paris, Francia, quien impartió una conferencia magistral para dar a 
conocer sus consideraciones ante los retos de la emergencia sanitaria a nivel de salud, social, 
economía y gobernanza. 

En el marco del Seminario de Economía Social 2021 en Tiempos de la Covid-19, el evento fue 
convocado en coordinación con la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM)-Iztapalapa, el 
Centro de Investigaciones Socioeconómicas de la Universidad Autónoma de Coahuila y la 
Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra). 
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A través de plataforma electrónica, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, encargado de la Dirección 
General del CESOP, destacó la primicia de la exhibición en la Cámara de Diputados de la obra 
a nivel internacional. 

Resaltó que el CESOP es un vínculo permanente en la difusión del conocimiento científico, en 
particular de este libro para conocer sus aportaciones y el impacto de la pandemia en la dinámica 
económica y social. 

Refirió que la economía mundial venía mostrando transformaciones y rezagos previos a la 
pandemia en áreas como competitividad salarial, inversión física y financiera en sectores 
dinámicos; constitución de nuevos conglomerados financieros regionales e interacciones 
empresa-gobierno, así como una reconfiguración global en su modelo de acumulación, por lo 
que con la publicación de esta obra será muy interesante conocer el impacto de la emergencia 
sanitaria, en esta y otras áreas de la dinámica económica. 

Juan Manuel Herrera Caballero, director de la División de Ciencias Sociales y Humanidades de 
la UAM-Iztapalapa, resaltó la importancia de la temática del libro que mueve a la humanidad, 
cuya preocupación se muestra en diferentes vertientes ante la contingencia sanitaria, donde el 
trabajo académico y la operación de la industria continúan presentes frente a los problemas de 
las sociedades. 

Esta obra, dijo, no sólo es un planteamiento, sino una contribución colectiva que nos va a dejar 
muchas tareas más allá de las reflexiones. 

Conferencia magistral 

Robert Boyer destacó que la pandemia es una crisis sin precedente histórico porque se presenta 
en todo el mundo y exige soluciones globales; no tiene relación ni similitud con las de 1929 ni 
con la de 2008, porque “aún no sabemos cómo salir de ella”. Dijo que se requiere utilizar 
mecanismos y soluciones diferentes y destacó la necesidad de un cambio en la gobernanza, 
porque la incertidumbre radical del virus desestabiliza a expertos y gobiernos. 

Subrayó que la pandemia rehabilitó el papel del Estado, de empresarios y asalariados, colocando 
a la salud en una prioridad en medio de la globalización, ya que con la pandemia no hay ningún 
desarrollo si no hay seguridad sanitaria, lo que alentó el regreso del Estado a tomar el riesgo 
económico e invertir en la investigación científica. 

El experto francés planteó un cambio radical para garantizar los servicios médicos y abrir las 
empresas, donde el Estado invierta en alternativas de salud para solucionar la apertura y 
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recuperar la estabilidad económica y financiera mediante un sistema centrado en la salud, 
educación, capacitación, cultura, en el sentido de la legitimación del orden social y económico. 

“La solución a la crisis no son los productos financieros sofisticados, sino encontrar vacunas 
nuevas y que todos los países tengan acceso a ellas”, porque los más pobres no lo logran, 
evidenciando un modelo excluyente y desigual a la salud, en una variante neoliberal, donde los 
ricos prosperan y los pobres se rezagan. A diferencia de la crisis financiera de 2008, en la 
pandemia de 2020 los gobiernos no tuvieron herramientas para organizar el sistema público de 
salud. 

Robert Boyer apuntó que se deben “sincronizar los avances en salud y la recuperación 
económica” porque las decisiones iniciales de los Estados, en general, fueron muy equivocadas 
y nadie ha encontrado una buena solución, al considerar que con el confinamiento hay una 
restricción de las libertades, no obstante que esta medida ha preservado la salud y vida de la 
población. 

Afirmó que se desarrolló de forma increíble el nuevo capitalismo de la información tecnológica a 
nivel mundial, a raíz del distanciamiento de las personas, debilitándose el antiguo capitalismo. 
“El capitalismo digital muestra todo su poder” a través del comercio electrónico mundial, donde 
las grandes empresas tienen gran control sobre la sociedad y la economía por su infraestructura 
tecnológica y electrónica. 

La velocidad de la transformación de la economía digital los empleos no se quedarán estáticos, 
se requerirá de constante actualización y capacitación, privilegiando la educación. También, 
previó que se requerirá un nuevo esquema fiscal para desarrollar el nuevo modelo económico-
tecnológico. 

Señaló entre los retos por la crisis sanitaria está el detener el desempleo, luchar contra la pobreza 
y desigualdad, garantizar la salud y preservar el medio ambiente. 

Al comentar la obra, Alenka Guzmán, profesora investigadora de la UAM-Iztapalapa, refirió que 
a través de nueve capítulos se expone el análisis de “un evento desconcertante porque el virus 
SARS-CoV-2 aparece como algo desconocido”. Evidencia que se está en el espacio 
descubriendo otros planetas; sin embargo, en el planeta se descuida profundizar en los 
problemas que existentes en este mundo. 

Planteó la prioridad de que los países repiensen la forma en que se organiza el sistema para dar 
prioridad a la salud enlazada con la economía y la libertad de las personas, porque la emergencia 
sanitaria detiene la economía, donde los gobiernos, al principio se tratan de mimetizar y adoptar 
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medidas similares como el confinamiento, que significa detener la economía revelando los 
rezagos sociales y económicos existentes en los países. 

La obra dijo, muestra el retorno del Estado para enfrentar la crisis sanitaria y reivindica los ejes 
centrales de la teoría de la regulación. Además, diferencia la naturaleza de las crisis financieras 
anteriores a la pandemia y muestra cómo la han atendido los diferentes capitalismos, de acuerdo 
a su desarrollo y posibilidades. 

A su vez, Miguel Ángel Toro Hernández, presidente de la Comisión de Enlace Legislativo de la 
Canacintra, señaló la falta de protocolos de cooperación y coordinación internacional de México 
con Estados Unidos, Canadá, Unión Europea y Asia Pacífico, para paliar los efectos negativos 
del cierre de la planta productiva y pérdida de empleos. 

Comentó que la pandemia ha puesto a prueba a todos los sectores, enfocando el esfuerzo en 
las áreas esenciales; no obstante, no se trabajó de forma coordinada para sincronizar las 
decisiones y acciones en favor de las cadenas productivas, sin demeritar el abasto de bienes. 

Gilberto Aboites Manríquez, doctor en ciencias sociales de la Universidad Autónoma de 
Guadalajara, destacó que la globalización ha permitido tener respuestas a gran velocidad a 
través de las aportaciones de las instituciones de investigación de diversos países, dejado atrás 
la secrecía y propiedad intelectual que permitió, de una forma inesperada, dar respuesta con la 
vacuna, privilegiando las relaciones de los científicos por un fin común. 

Esta tendencia no la siguieron los Estados Nación, cuyo papel y legitimidad es cuestionable 
porque no tuvieron capacidad para reaccionar de forma inmediata y construir nuevas formas de 
relación social con los ciudadanos. La pandemia ha generado una caída generalizada en el 
consumo privado, provocando un incremento del ahorro, ¿Cuáles son las formas o instrumentos 
para gestionar este ahorro?, es un tema relevante para los economistas, consideró. 

--ooOoo— 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/el-cesop-
presento-el-libro-los-capitalismos-a-la-prueba-de-la-pandemia-de-robert-boyer#gsc.tab=0 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/el-cesop-presento-el-libro-los-capitalismos-a-la-prueba-de-la-pandemia-de-robert-boyer#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/el-cesop-presento-el-libro-los-capitalismos-a-la-prueba-de-la-pandemia-de-robert-boyer#gsc.tab=0
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El CESOP presentó el libro “Los 
capitalismos a la prueba de la 
pandemia”, de Robert Boyer 
 
El Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de 
Diputados, presentó el libro “Los capitalismos a la prueba de la pandemia”, 
de Robert Boyer, investigador del Institut des Amériques, Paris, Francia, 
quien impartió una conferencia magistral para dar a conocer sus 
consideraciones ante los retos de la emergencia sanitaria a nivel de salud, 
social, economía y gobernanza. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/el-cesop-presento-el-libro-los-capitalismos-a-la-prueba-de-la-
pandemia-de-robert-boyer/ 

 
https://cconoticias.com/2021/03/22/el-cesop-presento-el-libro-los-capitalismos-a-la-
prueba-de-la-pandemia-de-robert-boyer/ 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/el-cesop-presento-el-libro-los-capitalismos-a-la-prueba-de-la-pandemia-de-robert-boyer/
https://hojaderutadigital.mx/el-cesop-presento-el-libro-los-capitalismos-a-la-prueba-de-la-pandemia-de-robert-boyer/
https://cconoticias.com/2021/03/22/el-cesop-presento-el-libro-los-capitalismos-a-la-prueba-de-la-pandemia-de-robert-boyer/
https://cconoticias.com/2021/03/22/el-cesop-presento-el-libro-los-capitalismos-a-la-prueba-de-la-pandemia-de-robert-boyer/
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111 diputados buscarán cargo en 

elecciones del 6 de junio 

Un total de 111 legisladores, de 500 que conforman la Cámara de Diputados, 
solicitaron licencia de cara al proceso electoral del próximo 6 de junio, en el 
que se renovarán las curules en San Lázaro, además de 15 gubernatura y 
algunos Congresos locales. Las bancadas. De acuerdo con El Sol de México, la 
bancada en la que más diputados federales solicitaron licencia para buscar un 
nuevo puesto es la de Morena, con 52 legisladores; le sigue la del PAN, con 16 
integrantes; el PRI con 10; después del PT, el PES y Movimiento Ciudadano 
(MC), con ocho bajas cada uno; el PRD, con cinco, y finalmente Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), con tres legisladores. 

https://politico.mx/central-electoral/elecciones-2021/congreso/111-diputados-
buscar%C3%A1n-cargo-en-elecciones-del-6-de-junio/ 
 

https://politico.mx/politileaks/politileaks-congreso/diputados-de-morena-poco-contentos-con-trabajo-de-carmen-medel/
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/saltan-111-diputados-a-la-campana-electoral-campanas-electorales-votos-cargos-politica-6504514.html
https://politico.mx/central-electoral/elecciones-2021/congreso/111-diputados-buscar%C3%A1n-cargo-en-elecciones-del-6-de-junio/
https://politico.mx/central-electoral/elecciones-2021/congreso/111-diputados-buscar%C3%A1n-cargo-en-elecciones-del-6-de-junio/
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https://netnoticias.mx/nacional/saltan-111-diputados-a-la-campana-electoral/ 
 

https://netnoticias.mx/nacional/saltan-111-diputados-a-la-campana-electoral/
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CCCSe reunió con diputados Santiago Nieto por casode desafuero contra García Cabeza de Vaca
Le cuento que el viernes se reunió la Sección Instructora de la Cámara de Diputados, esta queencabeza Pablo Gómez, por el tema de Francisco Javier García Cabeza de Vaca, gobernador deTamaulipas. En esta audiencia Santiago Nieto expuso como titular de la Unidad de InteligenciaFinanciera, que acudió en calidad de testigo a esta audiencia, bueno Santiago Nieto expusoante la Sección Instructora de la Cámara de Diputados, ante el propio Francisco García Cabezade Vaca y ante su defensa encabezada por Alonso Aguilar Zínser los elementos que investigóla Unidad de Inteligencia Financiera y que puso a disposición de la Fiscalía General de laRepública para que, en su caso, la Fiscalía fuera la que efectivamente hiciera las imputaciones.

https://drive.google.com/file/d/1LnhxjLmH7ehta7RlLo7a4NdixPaNMxFo/view

https://drive.google.com/file/d/1LnhxjLmH7ehta7RlLo7a4NdixPaNMxFo/view
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CCCLa Sección Instructora llevó a cabo una audienciapública virtual en el caso de Cabeza de Vaca
La Sección Instructora de la Cámara de Diputados celebró el viernes una audiencia en el casodel proceso de desafuero del gobernador panista de Tamaulipas, Francisco García Cabeza deVaca, en ella participó el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda, SantiagoNieto quien dio datos para asegurar que los bienes patrimoniales del gobernador superan susingresos, aseguró que está relacionado con por lo menos 27 propiedades en México y EstadosUnidos; entre ellas se encuentran casas, departamentos, ranchos, bodegas. La Unidad deInteligencia Financiera, reveló que las empresas que fondearon los recursos para su compratienen una participación corporativa de un sujeto identificado como operador financiero delCártel de Sinaloa, quien fue detenido en el 2015.

https://drive.google.com/file/d/14CPQOg8aQuHvbKP1rA9Pmz2rKXqlSiFz/view

https://drive.google.com/file/d/14CPQOg8aQuHvbKP1rA9Pmz2rKXqlSiFz/view
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CCCAlfonso Ramírez Cuéllar propondrá gravarfortunas como parte de la reforma fiscal
El diputado de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, planteará cobrar un impuesto de única veza ciento sesenta mil grandes fortunas en México, su propuesta formaría parte de la discusióndel proyecto de reforma fiscal consiste en cobrar a los multimillonarios un gravamen pararecaudar cien mil millones de pesos para afrontar la crisis económica y sanitaria derivada dela pandemia de Covid-19.

Ramírez Cuéllar propone gravar fortunas.mp3 - Google Drive

https://drive.google.com/file/d/1IrLPqBfhmHdIm2VCwWaJfdKtyfk6DhCL/view
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El impuesto a las grandes fortunas 

En su colaboración con Luis Cárdenas, Diana Bernal, Exprocuradora de la Defensa del 
Contribuyente (Prodecon), habló sobre la reforma fiscal y el Proyecto de Transición Hacendaria. 

La Comisión que preside Alfonso 
Ramírez Cuéllar, busca preparar 
estudios especializados para saJsfacer 
los requerimientos de gasto de la 
segunda mitad del sexenio y crear en 
México un estado de bienestar. 

Planean preparar una reforma fiscal, en 
donde quieren meter la progresividad 
fiscal. El porcentaje que gana más, es 
mayor al porcentaje del que gana 

menos en el pago de impuestos. Ahí es donde entraría el impuesto a las grandes fortunas. 

Veremos cambios fiscales y hacendarios; se ha convocado a un grupo amplio de expertos. La 
mala noJcia es que no hay dinero; se Jene que hacer reforma para solventar el gasto público. 

hRps://mvsnoJcias.com/podcasts/luis-cardenas/el-impuesto-a-las-grandes-fortunas/ 

https://mvsnoticias.com/podcasts/luis-cardenas/el-impuesto-a-las-grandes-fortunas/
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Comentario / Diana Bernal  
(Exprocuradora de la Defensa del Contribuyente)  

“La Comisión que preside Alfonso Ramírez Cuéllar, busca preparar estudios especializados 
para poder tener listas las reformas cons=tucionales y legales que permitan sa=sfacer los 
requerimientos de gasto de la segunda mitad del sexenio y crear en México un estado de 
bienestar. Planean preparar una Reforma Fiscal, en donde quieren meter la progresividad 
fiscal, que lo que significa es que el porcentaje que gana más, es mayor al porcentaje del 

que gana menos en el pago de impuestos, ahí es donde entraría el impuesto a las grandes 
fortunas. Veremos cambios fiscales y hacendarios; se ha convocado a un grupo amplio de 
expertos. La mala no=cia es que no hay dinero; se =ene que hacer reforma para solventar 

el gasto público en la segunda mitad del sexenio”. [MVS TV] 

Consulta el comentario completo aquí: 

hRps://drive.google.com/file/d/1PvTekHfKigstDdppOdAy5jdUHSWmqgHA/view 

https://drive.google.com/file/d/1PvTekHfKigstDdppOdAy5jdUHSWmqgHA/view
https://drive.google.com/file/d/1PvTekHfKigstDdppOdAy5jdUHSWmqgHA/view
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CCCEntrevista / Sergio Gutiérrez Luna (Diputado -Morena)
“Nosotros hemos venido sosteniendo que el INE ha tenido y, particularmente el consejeroPresidente y el consejero Ciro Murayama han venido teniendo una actitud parcial y en estecaso no fue la excepción. Mira, el marco jurídico, la Constitución, la ley y los precedentes deltribunal no han variado desde el 2015 y 2018. En el 2015 y 2018 el INE, incluido al propioLorenzo Córdova y a Ciro Murayama y después a Dalia Ravel y a otros consejeros como ClaudiaZavala, votaron, aceptaron, avalaron y defendieron la forma en la que se han venido asignandoa los diputados federales. Ahora, pretenden realizar un cambio que tiene claro destinatario:impedir que Morena tenga mayoría en la Cámara”.

https://drive.google.com/file/d/1w-klG80_dh7nsSky7v8e3-pb4eAE6ABK/view

https://drive.google.com/file/d/1w-klG80_dh7nsSky7v8e3-pb4eAE6ABK/view
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Entrevista / Sergio Gu1érrez Luna  
(Diputado – Morena)  

“Lo hemos venido señalando desde hace algún 3empo, la ac3tud del consejero Lorenzo 
Córdova y del consejero Ciro Murayama y en este caso muy en par3cular, el consejero Ciro 
Murayama durante dos años ha desplegado una campaña jurídica afirmando incluso que 
Morena 3enen una mayoría con triquiñuelas, esa palabra ha usado y eso a nosotros nos 
indica que está actuando más como jugador que como árbitro; un árbitro electoral debe 

tener dos caracterís3cas mininas entre otras; que es prudencia y congruencia.  

“El protagonismo de Lorenzo Córdova y Ciro Murayama es acervado. Ellos asignaron los 
diputados que integran la Cámara federal, fueron los consejeros del INE quienes votaron 
en el 2018 por unanimidad la asignación de diputados federales. El Tribunal ha señalado 
que es válido que un par3do postule a una persona afiliada a otro par3do, cuando ya se 

hace la asignación, que fue lo que aprobaron los consejeros del INE, se determina un 
número específico de diputados, luego se entrar a la Cámara y ya dentro puede haber 
cambios como ha exis3do en la historia de los congresos eso es algo que no se puede 

impedir”. 

Consulta la entrevista aquí: 

hQps://drive.google.com/file/d/1HCiP6g4PgzJ1c-OJjjYOLf1miLWjfWg_/view 

https://drive.google.com/file/d/1HCiP6g4PgzJ1c-OJjjYOLf1miLWjfWg_/view
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CCCEntrevista / Sergio Gutiérrez (Diputado – Morena)
“Decir que nos pareció una triquiñuela, fue usar las mismas palabras que utilizó el consejeroCiro Murayama cuando se refirió en 2018. El consejero Ciro Murayama dijo que Morena sehabía sobrerrepresentado gracias a triquiñuelas. Nos pareció bastante desatinado porquecomo árbitro debe guardar prudencia, debe de ser neutral y particularmente Ciro Murayamatiene dos años con una campaña en contra de Morena sobre este tema. Hay que destacar quela Constitución, la ley y los precedentes del Tribunal electoral son los mismos desde el 2015.En el 2015 se asignaron los diputados plurinominales en aquella elección; en el 2018 sehicieron así, en ambos casos Ciro y Lorenzo votaron a favor de la forma en que se asignaronlos diputados y ahora, casualmente, no les gusta la fórmula. Y dos días antes de que inicie elregistro a diputados federales quieren inventar nuevas reglas con una clara intención delimitar a Morena”.

https://drive.google.com/file/d/1cylrK9BKIaY_IcnH8JUo8TyCpRuyRUF8/view

https://drive.google.com/file/d/1cylrK9BKIaY_IcnH8JUo8TyCpRuyRUF8/view
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Morenistas respaldan querella contra el INE ante TEPJF por 
sobrerrepresentación 

Diputados de Morena dieron todo su respaldo a la apelación que Sergio Gu6érrez Luna, 
representante del par6do ante el INE, presentó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), para impugnar la decisión de los consejeros electorales para modificar la 

fórmula de asignación de diputados 
plurinominales para las elecciones del 
próximo 6 de junio. 

"Esta querella 6ene todo el respaldo de 
los diputados de Morena, es un hecho 
que se empieza a notar cierta parcialidad 
por parte de los consejeros del INE en las 
elecciones, nunca se habían pronunciado 
en ese tema y es muy sospechoso que lo 

hagan a pocos días del inicio de las campañas para diputaciones federales.  

"Por el momento sólo queda esperar, este recurso de apelación es nuestra ruta y esperamos que 
en breve el TEPJF dé marcha atrás", declaró a La Razón, el diputado guinda Iván Pérez Negrón. 

Gu6érrez Luna, explicó que el recurso presentado ayer, 6ene el aval de la dirigencia nacional y el 
respaldo de los legisladores morenistas: "Ahora hay que esperar, yo estoy seguro que resolverán 
en esta misma semana porque la urgencia del asunto lo amerita". 

El recurso de apelación que fue interpuesto señala que: "Acto impugnado es el acuerdo del 
Consejo General del INE por el que se determina el mecanismo para la aplicación de la fórmula 
de asignación de las curules por el principio de representación proporcional en la Cámara de 
Diputados, que correspondan a los par6dos polí6cos nacionales con base en los resultados que 
obtengan en la jornada electoral celebrarse el seis de junio de dos mil vein6uno”. En tanto, la 
oposición conXa en que el TEPJF respete el acuerdo del INE, pero no descartan emi6r un exhorto 
para pedir equidad en la representación legisla6va. 

hY ps : / / w w w. ra zo n . co m . mx / m ex i co / m o re n i sta s - re s p a l d a n - q u e re l l a - i n e - te p j f-
sobrerrepresentacion-427940

https://www.razon.com.mx/mexico/morenistas-respaldan-querella-ine-tepjf-sobrerrepresentacion-427940
https://www.razon.com.mx/mexico/morenistas-respaldan-querella-ine-tepjf-sobrerrepresentacion-427940
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Morena impugna ante TEPJF lineamientos del INE contra 
sobrerrepresentación en Cámara de Diputados 

Morena impugnó los lineamientos del Ins3tuto Nacional Electoral (INE) para evitar la 
sobrerrepresentación de par3dos en la Cámara de Diputados. 

El recurso de apelación fue tramitado por el diputado Sergio Carlos Gu3érrez Luna, en su calidad 
de representante de Morena en el Consejo General del INE, ante la Sala Superior del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF). 

Gu3érrez Luna ca l ificó de i lega l l a 
determinación del INE y denunció que la 
verdadera intención es impedir que el 
Movimiento Regeneración Nacional obtenga 
la mayoría en San Lázaro. 

Al anunciar la impugnación, el dirigente 
nacional de Morena, Mario Delgado, manifestó 

que a los consejeros del INE que aprobaron esta nueva medida “se les nota lo prianista”. 

El sábado, Delgado Carrillo exigió la renuncia de los consejeros del Ins3tuto Nacional Electoral 
tras la aprobación del acuerdo para la asignación de plurinominales, y denunció que la medida 
solo beneficia a la alianza compuesta por el PRI–PAN–PRD. 

Es 3empo de que el INE deje de hacer poli3quería y que sus Consejeros actúen de forma 
congruente o renuncien y se afilian al PRIAN para que compitan contra Morena de frente en las 
urnas y no desde el Ins3tuto mediante su red de complicidades”, afirmó. 

El INE recalcó que el acuerdo aprobado busca evitar la sobrerrepresentación y que se haga 
efec3vo el principio cons3tucional establecido en el arWculo 54 de la Carta Magna, que establece 
que “en ningún caso, un par3do polí3co podrá contar con un número de diputados por ambos 
principios que representen un porcentaje del total de la Cámara que exceda en ocho puntos a su 
porcentaje de votación nacional emi3da”. 
hZps://lopezdoriga.com/nacional/morena-impugna-tepjf-ine-sobrerrepresentacion-camara-
diputados/

https://lopezdoriga.com/nacional/morena-impugna-tepjf-ine-sobrerrepresentacion-camara-diputados/
https://lopezdoriga.com/nacional/morena-impugna-tepjf-ine-sobrerrepresentacion-camara-diputados/
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Morena impugna ante TEPJF lineamientos del INE contra 
sobrerrepresentación en Cámara de Diputados 

Morena impugnó los lineamientos del Ins3tuto Nacional Electoral (INE) para evitar la 
sobrerrepresentación de par3dos en la Cámara de Diputados. 

El recurso de apelación fue tramitado por el diputado Sergio Carlos Gu3érrez Luna, en su calidad 
de representante de Morena en el Consejo General del INE, ante la Sala Superior del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF). 

Gu3érrez Luna ca l ificó de i lega l l a 
determinación del INE y denunció que la 
verdadera intención es impedir que el 
Movimiento Regeneración Nacional obtenga 
la mayoría en San Lázaro. 

Al anunciar la impugnación, el dirigente 
nacional de Morena, Mario Delgado, manifestó 

que a los consejeros del INE que aprobaron esta nueva medida “se les nota lo prianista”. 

El sábado, Delgado Carrillo exigió la renuncia de los consejeros del Ins3tuto Nacional Electoral 
tras la aprobación del acuerdo para la asignación de plurinominales, y denunció que la medida 
solo beneficia a la alianza compuesta por el PRI–PAN–PRD. 

Es 3empo de que el INE deje de hacer poli3quería y que sus Consejeros actúen de forma 
congruente o renuncien y se afilian al PRIAN para que compitan contra Morena de frente en las 
urnas y no desde el Ins3tuto mediante su red de complicidades”, afirmó. 

El INE recalcó que el acuerdo aprobado busca evitar la sobrerrepresentación y que se haga 
efec3vo el principio cons3tucional establecido en el arWculo 54 de la Carta Magna, que establece 
que “en ningún caso, un par3do polí3co podrá contar con un número de diputados por ambos 
principios que representen un porcentaje del total de la Cámara que exceda en ocho puntos a su 
porcentaje de votación nacional emi3da”. 
hZps://lopezdoriga.com/nacional/morena-impugna-tepjf-ine-sobrerrepresentacion-camara-
diputados/

https://lopezdoriga.com/nacional/morena-impugna-tepjf-ine-sobrerrepresentacion-camara-diputados/
https://lopezdoriga.com/nacional/morena-impugna-tepjf-ine-sobrerrepresentacion-camara-diputados/
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Diputado de Morena niega violencia 

familiar a su esposa en Cancún 

Luis Alegre, diputado federal de Morena, negó realizar algún tipo de violencia 
contra su esposa H.R.A quien lo denunció por violencia familiar el pasado 19 
de marzo, después de un altercado en su casa ubicada en Cancún. ¿Qué se 
dijo? “Será la abogada Arceli Andrade Tolama, reconocida defensora de 
derechos humanos y mujeres víctimas de violencia quien me representará. 
Estoy seguro que esto abona a mi disposición de transparencia y voluntad de 
resolución”, expresó. 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/diputado-de-morena-niega-
violencia-familiar-a-su-esposa-en-canc%C3%BAn/ 
 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-estados/carlos-joaqu%C3%ADn-pide-indagar-venta-de-pruebas-covid-falsas-en-canc%C3%BAn/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/diputado-de-morena-niega-violencia-familiar-a-su-esposa-en-canc%C3%BAn/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/diputado-de-morena-niega-violencia-familiar-a-su-esposa-en-canc%C3%BAn/
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h#ps://radioformulaqr.com/no5cias/no5formula-am/legalmente-hay-una-denuncia-familiar-y-
penal-dice-abogada-del-diputado-federal/ 

https://radioformulaqr.com/noticias/notiformula-am/legalmente-hay-una-denuncia-familiar-y-penal-dice-abogada-del-diputado-federal/
https://radioformulaqr.com/noticias/notiformula-am/legalmente-hay-una-denuncia-familiar-y-penal-dice-abogada-del-diputado-federal/
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Comunidades indígenas y afromexicanas 

deben conocer beneficios y afectaciones 

de los proyectos u obras 
Al concluir el foro para la dictaminación de la Ley General de Consulta a los 
Pueblos y Comunidades Indígenas y Afromexicanas, que se llevó a cabo en 
Santa Lucía del Camino, Oaxaca, los participantes expresaron la necesidad de 
que este ordenamiento informe a las regiones de los beneficios y 
afectaciones de los proyectos u obras. 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/comunidades-indigenas-y-afromexicanas-deben-
conocer-beneficios-y-afectaciones-de-los-proyectos-u-obras/ 
 
 
 
 

http://www.mipuntodevista.com.mx/comunidades-indigenas-y-afromexicanas-deben-conocer-beneficios-y-afectaciones-de-los-proyectos-u-obras/
http://www.mipuntodevista.com.mx/comunidades-indigenas-y-afromexicanas-deben-conocer-beneficios-y-afectaciones-de-los-proyectos-u-obras/
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Diputado Manuel Torres Hernández, nuevo presidente de la Comisión 
Bicamaral de Concordia y Pacificación 

Boletín No. 6145 

Diputado Manuel Torres Hernández, nuevo presidente de la Comisión Bicamaral de 
Concordia y Pacificación 

• Anunció que se trabaja en conjunto con la SHCP para atender a los profesores integrados al
Programa de Educador Comunitario Indígena

• El legislador apunta que es necesario atender a los desplazados del conflicto en Chiapas

El diputado Manuel Torres Hernández (Morena), nuevo presidente de la Comisión Bicamaral de 
Concordia y Pacificación (Cocopa), manifestó su compromiso de continuar con la acción 
estratégica y de coadyuvancia que genere las condiciones para alcanzar una paz duradera en el 
estado de Chiapas. 

En reunión virtual, el legislador explicó que buscará avanzar en los asuntos pendientes, con el 
propósito de facilitar el diálogo y la conciliación entre el Ejército Zapatista de Liberación Nacional 
(EZLN) y el gobierno mexicano, a fin de terminar con el conflicto armado iniciado en Chiapas en 
enero de 1994. 

Anunció que en los próximos días se tendrá una reunión de trabajo con la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP) para dar seguimiento a la atención de los profesores indígenas 
pertenecientes al Programa de Educador Comunitario Indígena. 

En este sentido, explicó que este programa se lleva a cabo en las comunidades originarias que 
integra a profesores indígenas, los cuales, a pesar de prestar sus servicios durante más de veinte 
años, sólo recibían una beca por la cantidad de 700 pesos mensuales. 

Agregó que este programa se deriva de la lucha armada de 1994, por lo que la Comisión 
Bicamaral de Concordia y Pacificación da seguimiento al tema. 
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Por otra parte, sostuvo que es preciso dar seguimiento al tema de los pequeños propietarios, 
quienes fueron desplazados de sus ranchos por el movimiento del Ejército Zapatista de 
Liberación Nacional (EZLN) en 1994. 

Añadió que en este momento este asunto es analizado por la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu); no obstante, planteó que la Comisión Bicamaral lo canalice a la 
instancia correspondiente para que se contemple algún programa en beneficios de los 
desplazados. 

Apuntó que las tierras producto de este despojo han entrado al programa federal “Sembrando 
Vida”, a fin de que se les dé el debido uso; sin embargo, “es necesario atender a los legítimos 
propietarios, quienes están desplazados y sin empleo”. 

El diputado Edelmiro Santiago Santos Díaz (Morena) dio la bienvenida al presidente de la 
Comisión y reiteró su compromiso de trabajar de la mano y avanzar en los asuntos pendientes. 

El senador Ángel García Yáñez (PRI) manifestó su disposición de generar acciones que permitan 
atender lo establecido en el pacto social y político sobre los derechos de los pueblos indígenas. 

--ooOoo— 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputado-
manuel-torres-hernandez-nuevo-presidente-de-la-comision-bicamaral-de-concordia-y-

pacificacion#gsc.tab=0 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputado-manuel-torres-hernandez-nuevo-presidente-de-la-comision-bicamaral-de-concordia-y-pacificacion#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputado-manuel-torres-hernandez-nuevo-presidente-de-la-comision-bicamaral-de-concordia-y-pacificacion#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputado-manuel-torres-hernandez-nuevo-presidente-de-la-comision-bicamaral-de-concordia-y-pacificacion#gsc.tab=0
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h#ps://hojaderutadigital.mx/diputado-manuel-torres-hernandez-nuevo-presidente-de-la-
comision-bicamaral-de-concordia-y-pacificacion/

https://hojaderutadigital.mx/diputado-manuel-torres-hernandez-nuevo-presidente-de-la-comision-bicamaral-de-concordia-y-pacificacion/
https://hojaderutadigital.mx/diputado-manuel-torres-hernandez-nuevo-presidente-de-la-comision-bicamaral-de-concordia-y-pacificacion/
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Avala Comisión de Juventud y Diversidad Sexual dictamen que expide la Ley 
General en Materia de Personas Jóvenes 

El objetivo es prever las condiciones para el bienestar y desarrollo de este sector 

Boletín No. 6140 

Avala Comisión de Juventud y Diversidad Sexual dictamen que expide la Ley General en 
Materia de Personas Jóvenes 

• El objetivo es prever las condiciones para el bienestar y desarrollo de este sector

• Presentan y aprueban informe semestral

La Comisión de Juventud y Diversidad Sexual, que preside la diputada Reyna Celeste Ascencio 
Ortega (Morena), aprobó el dictamen con proyecto de decreto que expide la Ley General en 
Materia de Personas Jóvenes, cuyo objetivo es prever las condiciones para el bienestar y 
desarrollo de este sector de la población. 

También, pretende garantizar el pleno ejercicio, protección y promoción de sus derechos, 
reconocidos en la Constitución Política y los tratados internacionales de los que el Estado 
mexicano sea parte, a través de la concurrencia de la Federación, estados, municipios y 
alcaldías. 

La Ley General consta de 56 artículos en cinco títulos. El primero, Disposiciones Generales, 
señala que su objeto es establecer los principios de la política nacional en la materia; prevé 
mecanismos de garantía para su cumplimiento, marca facultades, obligaciones, competencias, 



PÁGINA FECHA 

23/03/2021 0 L E G I S L A T I V O 

así como la coordinación entre niveles de gobierno y las bases de participación de los sectores 
privado y social. 

Regula la organización y funcionamiento del Sistema Nacional de la Juventud, establece medios 
de exigibilidad para el ejercicio de los derechos de la juventud, así como el régimen de 
responsabilidades, infracciones y sanciones para el cumplimiento de la ley. 

En el Título Segundo, “Derechos y Mecanismos de Garantía de las Personas Jóvenes”, menciona 
que éstas cuentan con derechos y garantías inherentes a la condición de personas, indivisibles, 
irrenunciables, inalienables e imprescriptibles, en términos de la Constitución y tratados 
internacionales, y que todas las autoridades deberán velar en todo momento por su 
aseguramiento y garantía. 

El Título Tercero plasma los objetivos y criterios de la Política Nacional de Juventud. Establece 
acciones, proyectos y estrategias para propiciar, en forma transversal y articulada, el máximo 
bienestar posible de las personas jóvenes. Observará criterios de perspectiva de género, 
atención a personas jóvenes en situación de vulnerabilidad, además de mecanismos de 
evaluación y rendición de cuentas. 

El Cuarto, del Sistema Nacional de la Juventud y de los Mecanismos de Coordinación, refiere 
que el Consejo Nacional de la Juventud es un órgano de participación social para conocer el 
cumplimiento de los programas de juventud. 

El Quinto, De los Medios de Exigibilidad, refiere que el Instituto Mexicano de la Juventud tendrá 
a su cargo un sistema de medidas para tutelar y garantizar los derechos de las personas jóvenes 
y hacerlos efectivos. 

Se plantea que para evitar un impacto presupuestal se utilice la estructura y capacidad del 
Instituto Mexicano de la Juventud. 

La diputada Ascencio Ortega afirmó que esta ley fue un compromiso de las y los legisladores 
jóvenes. “Lo que realmente debe interesar es la unidad de todas las fuerzas y grupos 
parlamentarios para avanzar en este proyecto que hoy se ve consolidado”. 

Dijo que en diciembre de 2020 se solicitaron las observaciones al Gobierno Federal y las 
instituciones que aplicarán la ley, como el Instituto Mexicano de la Juventud, que hizo llegar sus 
sugerencias, y la Secretaría de Gobernación, que dio su apoyo a esta ley. 
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Planteó que las reservas sobre el dictamen se presenten y discutan en el Pleno. “Queda poco 
tiempo y verdaderamente es un reto presentar los resultados en torno al avance de la ley”. 

El diputado Alejandro Viedma Velázquez (Morena) dijo estar a favor porque establece el piso 
mínimo normativo hacia la plena garantía de derechos de las personas jóvenes, a través de 
acciones específicas de los tres órdenes de gobierno, e incorpora el concepto de perspectiva de 
juventud, lo que “dará claridad a autoridades para su atención óptima”. 

La diputada Alejandra Ramírez Rodríguez (Morena) señaló que la nueva ley incluye los principios 
rectores que orientarán la política en materia de derechos humanos de la juventud, incorpora 
mecanismos de garantía para su cumplimiento, hace visibles las problemáticas y reivindica la 
deuda con este sector de la población. 

Del mismo grupo parlamentario, la diputada Lizeth Amayrani Guerra Méndez expresó que con 
esta ley se refrenda el compromiso de diputadas y diputados de esta Legislatura con la juventud 
del país. 

El diputado Edgar Guzmán Valdéz (Encuentro Social) consideró que el dictamen contiene 
deficiencias porque no incluye todas las iniciativas que se han presentado en la materia; falta 
conocer el impacto presupuestal y la opinión técnica de las dependencias que la aplicarán. “No 
puedo respaldar al 100 por ciento una ley con estas carencias”. 

Durante la reunión plenaria, se conoció y aprobó el Informe Semestral de Actividades del tercer 
año legislativo. 

--ooOoo— 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/avala-
comision-de-juventud-y-diversidad-sexual-dictamen-que-expide-la-ley-general-en-materia-de-
personas-jovenes#gsc.tab=0 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/avala-comision-de-juventud-y-diversidad-sexual-dictamen-que-expide-la-ley-general-en-materia-de-personas-jovenes#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/avala-comision-de-juventud-y-diversidad-sexual-dictamen-que-expide-la-ley-general-en-materia-de-personas-jovenes#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/avala-comision-de-juventud-y-diversidad-sexual-dictamen-que-expide-la-ley-general-en-materia-de-personas-jovenes#gsc.tab=0
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Avala Comisión de Juventud y Diversidad 
Sexual dictamen que expide la Ley General en 
Materia de Personas Jóvenes 
 
La Comisión de Juventud y Diversidad Sexual, que preside la diputada Reyna 
Celeste Ascencio Ortega (Morena), aprobó el dictamen con proyecto de 
decreto que expide la Ley General en Materia de Personas Jóvenes, cuyo 
objetivo es prever las condiciones para el bienestar y desarrollo de este 
sector de la población. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/avala-comision-de-juventud-y-diversidad-sexual-
dictamen-que-expide-la-ley-general-en-materia-de-personas-jovenes/ 
 
 
 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/avala-comision-de-juventud-y-diversidad-sexual-dictamen-que-expide-la-ley-general-en-materia-de-personas-jovenes/
https://www.tallapolitica.com.mx/avala-comision-de-juventud-y-diversidad-sexual-dictamen-que-expide-la-ley-general-en-materia-de-personas-jovenes/
https://www.tallapolitica.com.mx/avala-comision-de-juventud-y-diversidad-sexual-dictamen-que-expide-la-ley-general-en-materia-de-personas-jovenes/
https://www.tallapolitica.com.mx/avala-comision-de-juventud-y-diversidad-sexual-dictamen-que-expide-la-ley-general-en-materia-de-personas-jovenes/
https://www.tallapolitica.com.mx/avala-comision-de-juventud-y-diversidad-sexual-dictamen-que-expide-la-ley-general-en-materia-de-personas-jovenes/
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h#p://no)ciasdemexico.com.mx/principal/con-reforma-a-ley-de-juventud-gobiernos-ip-y-
sociedad-tendran-obligaciones-con-los-jovenes/ 

http://noticiasdemexico.com.mx/principal/con-reforma-a-ley-de-juventud-gobiernos-ip-y-sociedad-tendran-obligaciones-con-los-jovenes/
http://noticiasdemexico.com.mx/principal/con-reforma-a-ley-de-juventud-gobiernos-ip-y-sociedad-tendran-obligaciones-con-los-jovenes/
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Realizan la conferencia “Actualización del Covid-19 y su relación con las 
vacunas” 

Ha dejado grandes lecciones sobre la importancia de la ciencia: diputada Solís Barrera 

Boletín No. 6141 

Realizan la conferencia “Actualización del Covid-19 y su relación con las vacunas” 

• Ha dejado grandes lecciones sobre la importancia de la ciencia: diputada Solís Barrera

• Actividades como esta ayudan a difundir entre la población la importancia del proceso de
vacunación: diputada Medel Palma

Con el propósito de conocer los avances, impactos y consecuencias de la pandemia en materia 
de salud en México, la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación realizó de manera virtual 
la conferencia “Actualización del Covid-19 y su relación con las vacunas”. 

La presidenta de la Comisión, diputada María Marivel Solis Barrera (Morena) indicó que el Covid-
19 ha dejado grandes lecciones sobre la importancia de la ciencia; “por eso, desde que comenzó 
hemos realizado distintos encuentros, a partir de los cuales se instrumentaron diversas medidas 
de vinculación para temas como la telemedicina o el teletrabajo”. 

“Esas actividades permitieron conocer los avances en la investigación de Covid-19 y desde luego 
continuar con el trabajo legislativo, lo cual se logró con el apoyo de quienes integran esta 
Comisión”. 

Por ello, agregó, esta conferencia permitirá conocer el impacto de la pandemia y sobre la 
aplicación masiva de las vacunas. “Gracias al Plan Nacional de Vacunación emprendido por el 
Gobierno se han aplicado más de 700 mil esquemas completos y más de 4.7 millones de dosis 
a adultos mayores y personal médico; además, nuestro país ha recibido hasta el momento más 
de ocho millones de vacunas y se prevé que la inmunización de adultos mayores concluya antes 
de que finalice el mes de abril. 

La presidenta de la Comisión de Salud, diputada Carmen Medel Palma (Morena) señaló que la 
información hoy expuesta será de utilidad para la toma de decisiones. “Actividades como esta 
son de suma importancia porque ayudan a difundir entre la población la importancia del proceso 
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de vacunación para contener la pandemia, detener el contagio y finalmente comenzar a 
disminuirlo”. 

Esto, subrayó, ayudará a que la convivencia social, salud mental, actividades familiares, regreso 
a clases y la reactivación económica vuelvan a la normalidad que tanto se busca. “La reactivación 
permitirá estar en condiciones de recuperarnos en todos los aspectos en que fuimos afectados”. 

La diputada Sara Rizzo García (Morena) consideró de suma relevancia la ponencia de este día, 
ya que, dijo, debe servir mucho en la actualización sobre la vacunación del país. “Agradezco a 
todo el sector salud y a los que se han involucrado en frenar esta pandemia”, finalizó. 

Pacientes asintomáticos, mecanismos de infección 

En su ponencia, Mario Héctor Martínez Gómez, profesor investigador invitado de la Universidad 
Autónoma Metropolitana, explicó que muchos de los pacientes son asintomáticos y, por tanto, 
mecanismos de infección, que provocan un crecimiento exponencial; además, los no 
asintomáticos, una vez contagiados, deberán pasar de dos a cinco días para mostrar su 
sintomatología. 

“Una vez identificados los casos debemos aplicar un mecanismo epidemiológico para controlar 
este tipo de enfermedades, mediante un rastreo de contactos y aislamiento de los casos; de no 
realizarlo de una manera consistente, se desconocería la magnitud de este problema”. 

Posteriormente, se requiere echar andar un proceso que en el caso de México fue lento y sin 
suficiente intención, que es la realización de pruebas PCR-RT para identificar los casos 
circulantes en las áreas y regiones. “En su momento se identificaron tres escenarios: los casos 
de importación viral, de dispersión comunitaria y el epidémico”. 

Resaltó que hay un gran problema de portadores asintomáticos, lo que permitió que esta 
enfermedad se difundiera de manera impresionante; aunado a ello, la tasa de mortalidad es de 
3.4 a nivel mundial, pero sube al nueve por ciento en mayores de 70 años y en mayores de 80 
alcanza el 17 por ciento. “La letalidad consiste en la cantidad de fallecidos por cada 100 
individuos”. 

Respecto a la mejor vacuna que una persona puede aplicarse, Martínez Gómez subrayó que es 
la que la población tenga a su disposición; no obstante, aclaró que algunas dependerán de la 
sustancia a la que pueda ser alérgico el paciente. 
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El 50 por ciento de pacientes pasa de asintomático a sintomático, pero desaparece la infección, 
mientras que el otro 50 por ciento comienza a tener síntomas y entre el día siete y 10 comienza 
a complicarse, pero del cien por ciento un 80 por ciento se recupera y el 20 restante tiende a 
hospitalizarse. 

Del total de hospitalizados, el 15 por ciento se complica, se vuelven pacientes críticos que deben 
ser ingresados a cuidados intensivos con posibilidad de intubarlos y de éstos entre el 35 y 50 por 
ciento se recuperan, explicó. 

Puntualizó que la medición de oxigenación se volvió el termómetro para saber qué tan mal 
estaban los pacientes. Resaltó que gracias a la tecnología se desarrollaron distintos tipos de 
prueba para conocer si alguien tenía esta enfermedad 

La pandemia ha demolido avances tecnológicos y científicos 

Alejandro Efraín Benítez Herrera, secretario de salud de Hidalgo, comentó que el Covid-19 fue 
subestimado desde su aparición. Sin embargo, ha demostrado que la enfermedad que ocasiona 
no se limita exclusivamente al sistema pulmonar, sino que se comporta como un agente sistémico 
que afecta todo el cuerpo que se ve alterado por su presencia. 

Dijo que a pesar de la vacunación la tempestad aún sigue; el virus ha dado giros ocasionado 
rebrotes, tiene postrada a la humanidad y ha demolido los avances tecnológicos, científicos, 
sociales y políticos. “La pandemia ha quebrantado a las familias mexicanas, ya que ha 
deshilachado los lazos afectivos que eran sólidos en la comunidad mexicana”. 

Estrategia de vacunación es fundamental 

Yadira Azucena Martínez Gutiérrez, de la Secretaría de Salud de Colima, consideró que se debe 
contar con estrategias que puedan atender las secuelas que dejará la pandemia de Covid-19, no 
solo en la salud, sino a nivel laboral, social, psicológico y económico. La estrategia de vacunación 
es fundamental, así como la capacitación a la ciudadanía que es el actor principal de contención 
esta enfermedad. 

--ooOoo— 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/realizan-la-
conferencia-actualizacion-del-covid-19-y-su-relacion-con-las-vacunas-#gsc.tab=0 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/realizan-la-conferencia-actualizacion-del-covid-19-y-su-relacion-con-las-vacunas-#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/realizan-la-conferencia-actualizacion-del-covid-19-y-su-relacion-con-las-vacunas-#gsc.tab=0
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Realizan la conferencia “Actualización del 
Covid-19 y su relación con las vacunas” 
 
La presidenta de la Comisión, diputada María Marivel Solis Barrera (Morena) 
indicó que el Covid-19 ha dejado grandes lecciones sobre la importancia de la 
ciencia; “por eso, desde que comenzó hemos realizado distintos encuentros, 
a partir de los cuales se instrumentaron diversas medidas de vinculación para 
temas como la telemedicina o el teletrabajo”. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/realizan-la-conferencia-actualizacion-del-covid-19-y-su-
relacion-con-las-vacunas/ 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/realizan-la-conferencia-actualizacion-del-covid-19-y-su-relacion-con-las-vacunas/
https://www.tallapolitica.com.mx/realizan-la-conferencia-actualizacion-del-covid-19-y-su-relacion-con-las-vacunas/
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Comisión de Asuntos Frontera Sur avaló su informe de actividades 

Incluye la opinión que emitió respecto del PEF 2021: diputado Bonifaz Moedano 

Boletín No. 6143 

Comisión de Asuntos Frontera Sur avaló su informe de actividades 

• Incluye la opinión que emitió respecto del PEF 2021: diputado Bonifaz Moedano

• El tema migratorio es de gran importancia para esta instancia: diputado Maricruz Roblero
Gordillo

La Comisión de Asuntos Frontera Sur, que preside el diputado Raúl Eduardo Bonifaz Moedano 
(Morena), aprobó su informe de actividades del Primer Semestre del Tercer Año de Ejercicio de 
la LXIV Legislatura, de octubre de 2020 a febrero de 2021. 

El diputado Bonifaz Moedano comentó que se reportan y detallan las reuniones ordinarias y 
mesas de trabajo con servidores públicos, como la comparecencia del titular de la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, además de la aprobación de la opinión de la Comisión al 
Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2021. 

En las últimas semanas aumentó el flujo migratorio 

En la reunión, la diputada Maricruz Roblero Gordillo (PT), realizó una exposición respecto del 
tema “Cierre de la Frontera Sur de México con Centroamérica”, en la que señaló que el tema 
migratorio es de gran importancia para esta instancia legislativa. 
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Dijo que el flujo migratorio procedente de Guatemala, Honduras y El Salvador aumentó en las 
últimas semanas, debido al incremento de la pobreza en esa región, los desastres naturales y 
los efectos económicos derivados de la pandemia. 

Por ello, dijo, la semana pasada el Gobierno de México determinó restringir el tránsito terrestre 
para actividades no esenciales en la frontera sur, con el objetivo de proteger a los menores 
migrantes, ya que en lo que va del año, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Gobernación, 
se ha registrado un aumento en el tránsito de menores de edad migrando por territorio mexicano. 

Indicó que la estrategia también pretende controlar los contagios asociados al Covid-19. “Por 
citar un ejemplo, en Tapachula es una constante que los habitantes se sientan vulnerables ante 
el desconocimiento de las condiciones sanitarias de los migrantes que viajan en caravanas y que 
atraviesan por este territorio”. 

Comentó que es importante respaldar estas acciones para controlar la pandemia, reactivar y 
dinamizar la economía de la zona, además de preservar la vida de los migrantes, con énfasis en 
niñas, niños y adolescentes, a través de la atención regulada de los flujos migratorios. 

“En la Comisión de Asuntos Frontera Sur debemos coadyuvar, dando seguimiento y vigilancia, a 
fin de que las medidas que se lleven a cabo por las autoridades competentes pongan de 
manifiesto la garantía de los derechos fundamentales de toda persona, sea mexicana o no, en 
todo el territorio de nuestro país”. 

Asuntos generales 

El presidente de la Comisión, diputado Raúl Eduardo Bonifaz Moedano, dio a conocer los temas 
a tratar: encuesta telefónica “Transversalidad Social en la Frontera Sur”, realizada por el Centro 
de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP), cuyo fin es conocer la percepción ciudadana 
sobre economía y salud. 

Este estudio se hizo únicamente para Chiapas; sin embargo, se ha solicitado al CESOP que se 
replique en Yucatán, Campeche, Tabasco, Oaxaca y Quintana Roo, ya que se requiere dar 
atención a estos estados fronterizos en cuanto al tema de la pandemia por Covid-19, aseveró. 

Otro tema se refiere a la presentación del documento “Facilitación Comercial, Desarrollo 
Económico e Inversión, entre los Estados Unidos Mexicanos y los países Centroamericanos del 
Triángulo Norte”, a cargo de la Secretaría de Economía. 
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Este estudio fue elaborado por el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) y tiene 
el propósito de reactivar la economía en los estados de la frontera sur. Por lo anterior, especificó 
el diputado, se espera desarrollar una reunión con la titular de la Secretaría de Economía y el 
titular del CIDE. 

Otro tema es el estudio analítico sobre el impacto que tiene la Unidad de Medida de Actualización 
(UMA) y los Salarios Mínimos sobre las pensiones, realizado por el Centro de Estudios de 
Finanzas Públicas. El objetivo es que las y los diputados tengan elementos de consulta. 

Uno más, se refiere a que la Comisión ha intensificado el trabajo a fin de cumplir con todas las 
obligaciones en materia de protección de datos personales, las solicitudes de acceso a la 
información, así como la transparencia del trabajo de esta instancia legislativa. 

A través de la Unidad de Transparencia de la Cámara de Diputados se han turnado diversas 
solicitudes de acceso a la información en las cuales se pide conocer la asistencia de diputadas 
y diputados a las reuniones de la Comisión. Ello, responde al interés de la sociedad de conocer 
la presencia de las y los legisladores de esta Legislatura. 

--ooOoo— 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/comision-de-
asuntos-frontera-sur-avalo-su-informe-de-actividades#gsc.tab=0 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/comision-de-asuntos-frontera-sur-avalo-su-informe-de-actividades#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/comision-de-asuntos-frontera-sur-avalo-su-informe-de-actividades#gsc.tab=0
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Comisión de Asuntos Frontera Sur avaló su 
informe de actividades 
 
La Comisión de Asuntos Frontera Sur, que preside el diputado Raúl Eduardo 
Bonifaz Moedano (Morena), aprobó su informe de actividades del Primer 
Semestre del Tercer Año de Ejercicio de la LXIV Legislatura, de octubre de 
2020 a febrero de 2021. 
 
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-asuntos-frontera-sur-avalo-su-informe-de-
actividades/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-asuntos-frontera-sur-avalo-su-informe-de-actividades/
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-asuntos-frontera-sur-avalo-su-informe-de-actividades/
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Diputado llama a poner un 
alto al lucro electoral de 
Morena con vacunas 
 

El diputado del PAN, Luis Mendoza, se sumó a los exhortos ciudadanos, 
sociales y académicos, que demandan un alto al lucro de Morena sobre las 
vacunas Covid19, trasladando esta difícil situación al terreno electoral a favor 
del presidente Andrés Manuel López Obrador. Esto, dijo, viene desde la 
ejecución de frases y elementos de comunicación que claramente van en 
contra de las normas establecidas en la vigente Ley General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales. 
 
https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/22/diputado-llama-a-poner-un-alto-al-
lucro-electoral-de-morena-con-vacunas/ 
 
 

https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/22/diputado-llama-a-poner-un-alto-al-lucro-electoral-de-morena-con-vacunas/
https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/22/diputado-llama-a-poner-un-alto-al-lucro-electoral-de-morena-con-vacunas/
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Demanda el PAN a Bancomext “piso parejo” 
al otorgar créditos empresariales 
 
El diputado Rigoberto Mares Aguilar (PAN) demandó al Banco Nacional de 
Comercio Exterior (Bancomext) dar “piso parejo” en las opciones de 
financiamiento y rescate de empresas, tal y como fue con Argos 
Comunicación, de Epigmenio Ibarra. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/demanda-el-pan-a-bancomext-piso-
parejo-al-otorgar-creditos-empresariales/ 
 
 
 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/demanda-el-pan-a-bancomext-piso-parejo-al-otorgar-creditos-empresariales/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/demanda-el-pan-a-bancomext-piso-parejo-al-otorgar-creditos-empresariales/
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CCCBanco Nacional de Comercio Exterior debe darpiso parejo a las opciones de financiamiento
“El diputado federal del PAN, Rigo Mares, dijo que el Banco Nacional de Comercio Exteriordebe dar piso parejo a las opciones de financiamiento y rescate a las empresas, tal y como sehizo con Argos Comunicación de Epigmenio Ibarra. En este momento, agregó, que ya elPresidente de México está financiando empresas, que sea parejo, que incluya otorgar créditosy garantías al resto de empresarios”.

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJsxKLewG_hNVNM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21292&parId=root&o=OneUp

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJsxKLewG_hNVNM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21292&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJsxKLewG_hNVNM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21292&parId=root&o=OneUp


PÁGINA FECHA

23/03/20210 L E G I S L A T I V O

 

 

h#ps://ccono+cias.com/2021/03/22/demanda-rigoberto-mares-a-bancomext-piso-parejo-al-
otorgar-creditos-empresariales-tras-prestamo-a-epigmenio-ibarra/ 

https://cconoticias.com/2021/03/22/demanda-rigoberto-mares-a-bancomext-piso-parejo-al-otorgar-creditos-empresariales-tras-prestamo-a-epigmenio-ibarra/
https://cconoticias.com/2021/03/22/demanda-rigoberto-mares-a-bancomext-piso-parejo-al-otorgar-creditos-empresariales-tras-prestamo-a-epigmenio-ibarra/
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URGENTE REFORZAR LAS 
MEDIDAS PREVENTIVAS PARA 
EVITAR LA VIOLENCIA 
INTRAFAMILIAR DURANTE EL 
CONFINAMIENTO: DIP. MORENO 
 

La Cámara de Diputados debe solicitar a los Gobiernos federal y estatales 
refuercen las medidas y programas de atención a la violencia intrafamiliar, que 
se agudizó a raíz del confinamiento por la pandemia del Covid-19. La diputada 
federal del PRI, Janneth Moreno Argüelles, mediante un Punto de Acuerdo, 
pidió que los legisladores, de manera unánime, exhorten a las secretarías de 
Gobernación y Salud, así como a las 32 entidades federativas, a fin de que, en 
el ámbito de sus atribuciones, fortalezcan las políticas públicas de atención 
oportuna e integral de los casos de violencia, abuso sexual, los trastornos y 
enfermedades mentales de la población. 
 
https://lineapolitica.com/urgente-reforzar-las-medidas-preventivas-para-evitar-la-
violencia-intrafamiliar-durante-el-confinamiento-dip-moreno/ 
 

https://lineapolitica.com/urgente-reforzar-las-medidas-preventivas-para-evitar-la-violencia-intrafamiliar-durante-el-confinamiento-dip-moreno/
https://lineapolitica.com/urgente-reforzar-las-medidas-preventivas-para-evitar-la-violencia-intrafamiliar-durante-el-confinamiento-dip-moreno/
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PLANTEA PRI INICIATIVA PARA 
RECONOCER A LOS TRABAJADORES 
DE PLATAFORMAS DIGITALES 
El diputado Isaías González Cuevas (PRI) planteó adicionar un Capítulo XII Ter 
a la Ley Federal del Trabajo, con el propósito de reconocer a los trabajadores 
de plataformas digitales y que éstos cuenten con un piso básico de garantías 
de seguridad social, además de nuevos derechos conforme a su materia de 
encargo. A través de una iniciativa, remitida para su análisis a la Comisión de 
Trabajo y Previsión Social, busca incluir, entre otros, la garantía de seguridad 
social, protección frente al despido, el derecho a organizarse, la protección de 
datos personales y la prohibición de discriminación. 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/plantea-pri-iniciativa-para-reconocer-
a-los-trabajadores-de-plataformas-digitales/ 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/plantea-pri-iniciativa-para-reconocer-a-los-trabajadores-de-plataformas-digitales/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/plantea-pri-iniciativa-para-reconocer-a-los-trabajadores-de-plataformas-digitales/
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CCCEn la Comisión de Justicia aseguran que nopasarán las iniciativas anti amparo de Morena
“En la Comisión de Justicia aseguran que no pasarán las iniciativas anti amparo de Morena,ya que no solamente son anticonstitucionales y encaminan al país a la desaparición del EstadodeDerecho y hacia una dictadura, así lo dijo la secretaria de la Comisión de Justicia, la diputadadel PRI Mariana Rodríguez Mier y Terán”.

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACn_s6K-4kkIujM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21293&parId=root&o=OneUp

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACn_s6K-4kkIujM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21293&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACn_s6K-4kkIujM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21293&parId=root&o=OneUp
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Respalda Fernández Noroña al PT, en el 
corazón del sur 
 
Scarlett Orea, militante del Partido del Trabajo, recibió a Fernández Noroña 
acompañada de militantes de Zacatelco, Xicohtzinco, Axocomanitla, 
Tepeyanco y Ayometla, donde dio la bienvenida mencionando el trabajo 
diario de mujeres y hombres por alcanzar un Tlaxcala diferente y 
transformado; asimismo, se dirigió a Noroña para poder escuchar las 
necesidades de cada municipio, y sobre todo a no olvidarse del sur del estado 
como agente transformador, para que el PT pueda seguir consolidando la 4T. 
 
https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/municipios/respalda-fernandez-norona-al-pt-en-
el-corazon-del-sur-6504215.html 
 
 
 
 

https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/municipios/respalda-fernandez-norona-al-pt-en-el-corazon-del-sur-6504215.html
https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/municipios/respalda-fernandez-norona-al-pt-en-el-corazon-del-sur-6504215.html
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Propone Karem Pelayo Crear la 
Condecoración Bicentenario por los 200 
Años de la Marina-Armada de México 
 
 
 
La Presidente de la Comisión de Marina de la Cámara de Diputados, Karem 
Zobeida Vargas Pelayo, presentó en conjunto con diputadas y diputados 
integrantes de dicha Comisión, una Iniciativa de Ley para modificar la Ley de 
Recompensas de la Armada, acción legislativa que se suma, a las que 
previamente los congresistas habían trabajado y presentado para conmemorar los 
200 años de la Marina-Armada de México. 
 
 
https://vivecoatza.com.mx/propone-karem-pelayo-crear-la-condecoracion-bicentenario-
por-los-200-anos-de-la-marina-armada-de-mexico/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://vivecoatza.com.mx/propone-karem-pelayo-crear-la-condecoracion-bicentenario-por-los-200-anos-de-la-marina-armada-de-mexico/
https://vivecoatza.com.mx/propone-karem-pelayo-crear-la-condecoracion-bicentenario-por-los-200-anos-de-la-marina-armada-de-mexico/
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Alcance Redes Sociales 
 

 

Facebook: 500,463 alcance 

      219,440 reproducciones 

 

 

Twitter: 1,662,035 impresiones 

      8,036 reproducciones 

 

 

YouTube: 2,374,641 reproducciones   

 25,188,535 impresiones 

 

 

Instagram: 56,534 impresiones  

    8,299 alcance 

 

 

TOTAL: 27,415,866 alcance/impresiones 

   2,602,117 reproducciones 
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POST 

 

CONTENIDO 

 

Reunión Ordinaria de la Comisión 

de Juventud y Diversidad Sexual. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Postal. 

 

Twitter: https://bit.ly/3eZRwXU  

Facebook: http://bit.ly/3sdRmzY  

Instagram: https://bit.ly/2Pm9ZD1  

 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 13,301 

Reacciones: 149 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Presentación del libro “El maravilloso 

mundo de los Derechos Humanos”. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Transmisión 

en vivo. 

 

Twitter: https://bit.ly/2P1GJ4J  

Facebook: http://bit.ly/3cbkVwt  

YouTube: https://bit.ly/3tM5CQE  

 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 12,958 

Reacciones: 125 

Reproducciones: 2.096 

 

 

 

 

 

 

https://bit.ly/3eZRwXU
http://bit.ly/3sdRmzY
https://bit.ly/2Pm9ZD1
https://bit.ly/2P1GJ4J
http://bit.ly/3cbkVwt
https://bit.ly/3tM5CQE
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POST 

 

CONTENIDO 

 

Conferencia “La presencia de la 

mujer en los órganos de impartición 

de justicia”. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Transmisión 

en vivo. 

 

Twitter: https://bit.ly/3cdKLQx  

Facebook: http://bit.ly/3ddiTLJ  

YouTube: https://bit.ly/2OQyb0M  

 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 8,550 

Reacciones: 135 

Reproducciones: 2,152 

 

 

 

 

 

Reunión ordinaria de la Reunión 

Ordinaria de la Comisión de Asuntos 

Frontera Sur. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Transmisión 

en vivo. 

 

Twitter: https://bit.ly/3rdZ5g1  

Facebook: http://bit.ly/3rajDGb  

YouTube: https://bit.ly/3lEJtRz  

 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 26,788 

Reacciones: 264 

Reproducciones: 1,682 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://bit.ly/3cdKLQx
http://bit.ly/3ddiTLJ
https://bit.ly/2OQyb0M
https://bit.ly/3rdZ5g1
http://bit.ly/3rajDGb
https://bit.ly/3lEJtRz
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Conferencia Magistral 

“Actualización del Covid-19 y su 

relación con las vacunas.” 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Transmisión 

en vivo. 

 

Twitter: https://bit.ly/3cUEg49  

Facebook: http://bit.ly/3tFEOS0  

YouTube: https://bit.ly/319XixO  

 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 25,311 

Reacciones: 388 

Reproducciones: 19,826 

 

 

 

 

 

Conferencia Magistral “Los 

capitalismos a la prueba de la 

pandemia”, impartida por Robert 

Boyer, del Instituto des Amériques. 

Convoca: CESOP. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Transmisión 

en vivo. 

 

Twitter: https://bit.ly/315ottB  

Facebook: http://bit.ly/3lGK05w  

YouTube: https://bit.ly/3f5Vqyg  

 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 16,298 

Reacciones: 253 

Reproducciones:  9,712 

 

 

 

https://bit.ly/3cUEg49
http://bit.ly/3tFEOS0
https://bit.ly/319XixO
https://bit.ly/315ottB
http://bit.ly/3lGK05w
https://bit.ly/3f5Vqyg
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Reunión Ordinaria de la Comisión 

de Juventud y Diversidad Sexual. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Transmisión 

en vivo. 

 

Twitter: https://bit.ly/3cUCFvb  

Facebook: https://bit.ly/3cb2RCq  

YouTube: https://bit.ly/3r9aei5  

 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 14,893 

Reacciones: 257 

Reproducciones:  3,322 

 

 
 

 

En esta edición de 

#SemanarioVesper, el CELIG México 

presenta: 

 Diseñadora con Síndrome de 

Down participa en semana 

de la moda 

 Reformas para proteger 

mujeres y niñez de violencia 

doméstica 

 Misoginia y violencia 

lingüística en redes sociales 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Postal. 

 

Twitter: https://bit.ly/3r9A8Cf  

Facebook: http://bit.ly/317zDy7  

 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 5,243 

Reacciones: 11 
 

 

https://bit.ly/3cUCFvb
https://bit.ly/3cb2RCq
https://bit.ly/3r9aei5
https://www.facebook.com/hashtag/semanariovesper?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZXgRq_KNX6xCDpxdOrXCUajQ7XTUVV-nfQB8ufD9YHNscf-FeXEU8r1BNoafcDOBbbETXxGQ_pd8biUhgyYj5658lI8FR6z4LQTwVjRaU4Fus0z63UxvdJ3WtXUldDK8KIynyK8vk8o8epW_bO3NicLUoyBr7R4G1FVJ-xbIakuHkjOjmYK-2W8nh9HD26keRY&__tn__=*NK-R
https://bit.ly/3r9A8Cf
http://bit.ly/317zDy7
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La Junta de Coordinación Política, 

que preside el diputado Ignacio 

Mier Velazco acordó la agenda de 

temas que propondrán para ser 

discutidos durante las tres sesiones 

semipresenciales que se llevarán a 

cabo esta semana. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Boletín. 

 

Twitter: https://bit.ly/3vQHoqw  

Facebook: https://bit.ly/3f9Mb07  

 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 4,829 

Reacciones: 12 
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https://bit.ly/3f9Mb07
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INE, INTENTA FRENAR “MAYORÍA INFLADA” EN CÁMARA DE 
DIPUTADOS; AMLO, EN CAMPAÑA: OFRECE PENSIÓN DE 6 MIL PESOS, 

A LOS 65 AÑOS 
Con el inicio de campañas después de Semana Santa, los adversarios, en su 
estrategia electoral, recurre a todo, para atraer simpatizantes, militantes y 
voto que anhelan, para ganar mayoría en San Lázaro, o no perder la que 
hoy, tienen, cual el caso del partido oficial: Morena. 
Desde ofrecer virtual apoyo económico con recursos públicos, para que 
voten por ese partido, hasta amenazas de quitar sobrerrepresentación a 
Morena en la Cámara de Diputados, para la LXV Legislatura, hecho 
mediático que festejan en la oposición. 
O cómo interpretar que el promovente de controversial política social con 
sustento en los recursos de la nación, anunció domingo pasado, en la cuna 
del juarismo, Guelatao, Oaxaca, pensión a los adultos mayores, hasta por 6 
mil pesos bimestrales, para el final del sexenio. 
O que finalmente, el presidente Andrés Manuel López Obrador, decidiera 
que la pensión se entregue a partir de los 65 años y no a los 68, como 
contemplaban al inicio del régimen; corrección que despertaría, 
seguramente, muecas irónicas y carcajadas de los tolucos que gobernaron 
en el pasado reciente, quienes dejaron a esa edad, pensión para mexicanos 
en retiro laboral. 
Dos anuncios dominicales del mandatario, quien, entendemos y 
comprendemos, cual sus antecesores: ofrecer a diestra y siniestra, para no 
perder respaldo popular y lo que el 6 de junio está en juego: conservar 
mayoría que hoy tiene el partido que su visión política creó, en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro. 
“Normalidad democrática”, diría beneficiario del crimen de Luis Donaldo 
Colosio, lo que antier anunció, el presidente López Obrador, en época 
electoral y pandemia. 
Así procedieron sus adversarios-antecesores, del régimen “neoliberal” o 
“conservador”, cuando el mismo político de Tabasco, callaba de manera 
grosera a Vicente Fox, cuando en la campaña electoral del 2006, el panista, 

LOS TRES PODERES 
Juan López Miguel 
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hacía lo imposible para que el PAN, no perdiera la Presidencia con su 
candidato, Felipe Calderón Hinojosa. 
Con esas “ofertas” electorales que anunció en domingo el Presidente, sus 
correligionarios, tendrán plataforma de promesas para “atraer” militantes,  
simpatizantes ¡y votos! 
Aumento gradual a apoyos sociales que ofrece el régimen de este año al 
2024: 135 mil mdp; 240 mil mdp, en el próximo; 300 mil mdp en el 2023 y 
370 mil mdp, al final del sexenio. 
Beneficiarios, pasan de una estimación de 8 millones a más de 10 millones 
de adultos mayores cuando termina el gobierno de López Obrador. 
La verdad, hay que decirlo, es buena esa decisión del mandatario, porque 
hoy, en tiempos de pandemia, cientos de adultos mayores, están sin 
empleo; otros, no tienen ninguna prestación social, ni muchos menos, 
quién ve por ellos. 
Esperamos que los vaivenes económicos, turbulencias financieras que de 
un día a otro, ocurren en los mercados mundiales, no empañe ni obstruya 
esa política social del Presidente, en su administración. 
¡Claro!, sin menospreciar riesgo que tiene esa política pública, con el 
proceso electoral del 6 de junio siguiente, en eventual caso que Morena, 
pierda mayoría calificada que, hoy, con bancadas “paleras”, tiene en la 
Cámara de Diputados; o que no conserve la mayoría simple. 
En ese contexto, “oferta electoral” que anunció el Presidente, domingo 
pasado, en la tierra natal de su héroe nacional favorito: don Benito Juárez 
García. 
Riesgo electoral que, hoy, sopesan estrategas electorales del régimen, por 
varios motivos que propician malestar y protesta ciudadana: vacunas 
contra el Covid, inseguridad, desempleo, carestía, violencia, feminicidios, 
uso y abuso de poder, crisis económica, inflación, alzas en las gasolinas, gas 
doméstico, delincuencia, presunta corrupción de miembros del gabinete… 
En otro frente de batalla, Consejo General del Instituto Nacional Electoral, 
con mayoría opositora, viernes pasado, aprobó acuerdo mediático, hay que 
decirlo, para que Morena, no tenga sobrerrepresentación en San Lázaro, 
tras resultados electorales del 6 de junio. 
Los consejeros que aprobaron el dictamen, consideran que ninguna fuerza 
política, puede tener más del 8 por ciento de sobrerrepresentación, cual 
establece artículo 54, fracción V, de nuestra Ley de leyes. 
 Para asignar curules pluris, INE tomará en cuenta votos para el candidato, 
al partido que del que es militante. 
Aunque la dedicatoria es para Morena, hay que decirlo, en los hechos, el 
acuerdo, es para los partidos políticos que contienden para una curul en 
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San Lázaro. En el entendido de que ¡nada es para siempre! y otra coalición 
o partido político, podría desbancar al partido en el poder, del número de 
curules que hoy tienen en la Cámara de Diputados. 
Empero, el acuerdo, tendrá que pasar filtro del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, donde el régimen tiene presunto “control” de la 
Sala Superior y cuyo magistrado presidente, José Luis Vargas Valdez, está 
en el desprestigio por enriquecimiento inexplicable. 
Especialistas en materia electoral, aseguran que la Sala Superior del TEPJF, 
discuten de un momento a otro, el acuerdo del INE, sobre todo, porque está 
próximo el inicio de campaña electoral para 300 distritos de mayoría 
relativa en la Cámara de Diputados. 
Se espera que el TEPJF, dé paliza al INE, por ese acuerdo que aprobaron sus 
consejeros electorales, máxime, porque involucra militancia de candidatos, 
lo cual, rebasa facultades del máximo órgano electoral en el país. 
El senador Juan Antonio Martín del Campo, acusa: Morena, tiene más del 
60% de sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados, y sustenta que 
violan la Constitución, porque no obtuvieron mayoría del voto ciudadano e 
“inflaron” estrategia con otros partidos para tener más curules. 
Por lo pronto, lo que queda es esperar a que la mejor encuesta, el mejor 
sondeo, cual diría Roberto Madrazo, se corrobore el día de la elección para 
elegir diputados federales. 
El ciudadano mexicano, sí tiene sentido común, aunque algunos duden, y el 
voto que deposite en la urna, será responsable. 
En dos años y medio de gobierno del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, saben donde acierta y donde falla; qué les ofrecen los partidos de 
oposición y qué no ofrecen, sin descartar aquellos flagelos que impactan al 
ciudadano. 
Así de simple y sencillo. 
¡Cuidado! 
 
EN EL CHACALEO 
Aunque ni el “Subcomandante Marcos”, pudo detener proyecto del 
controversial “Tren Maya”, cual bravatas que lanzó, cuando se conoció 
proyecto sexenal, en el Congreso de la Unión, aún existe la Comisión 
Bicamaral de Concordia y Pacificación, que se creó durante el conflicto 
armado en Chiapas… Ayer, se designó presidente de ese órgano legislativo, 
al diputado de Morena, Manuel Torres Hernández… En los últimos 30 días 
del último periodo ordinario de sesiones de la LXIV Legislatura, los 
diputados, sesionan tres veces a la semana, para intentar desahogar 
agenda pendiente… Hoy, se cumple primer año de los estragos que propició 
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el virus por el cual, China, debe una explicación al mundo y perdón a 
familiares de miles de víctimas. En México, ese “aniversario”, impacta con 
la cifra cercana a 200 mil víctimas, cuyas familias, al igual que miles de 
compatriotas, guardaron confinamiento, “sana distancia”; otros, aún 
resienten desempleo por motivos de pandemia, además de un plan fallido 
para vacunar a los ciudadanos, estrategia que, se enfocó a atender primero, 
a regiones clientelares para Morena, hay que decirlo, como la reserva de 
votos mexiquenses, en el municipio de Ecatepec; como el bastión electoral 
del partido oficial, en la ciudad de México, cuyas alcaldías con reserva 
electoral, fueron las primeras: Iztapalapa, Gustavo A. Madero, Venustiano 
Carranza, Tláhuac… En un año, el Presidente, un día sí y los otros 29 ó 30 
días, no, se pone cubreboca; su delfín en materia sanitaria, Hugo López-
Gatell, en el mismo estilo que su jefe; los funcionarios, publicitan su 
contagio, cual pareciera efecto de montaje y no de los apuros que pasaron 
y pasan aún miles de mexicanos en situación de Covid, por la sangría 
económica que representa para su familia… En un año, pasó de todo, como 
la cotización del crudo mexicano de exportación a menos cero dólar, brutal 
desempleo que “pegó” lo mismo a jóvenes que adultos mayores; desabasto 
de medicinas para contagio Covid, caída del PIB, hasta en más de 8 puntos, 
promesa del Presidente que no cumplió: dos millones de empleos en el 
2020… Esperamos que el plan de vacuna contra el Covid, detenga contagio 
de ese flagelo sanitario y con la ayuda de la sagrada madre naturaleza, 
víctimas y contagios, reduzcan en la temporada primavera-verano, porque 
el sagrado Sol, hace su trabajo… Que para otoño e invierno próximos, 
millones de vacunas circulen por la sangre de igual número de mexicanos 
y la pandemia, se rebaje a epidemia. ¡Ojalá!... Porfirio Muñoz Ledo, busca la 
reelección, cual diputado federal; controversial legislador, necesario para 
acallar uso y abuso de poder en la clase política sexenal; el legislador, hay 
que decirlo, es contrapeso en Morena… Desde diciembre pasado, Dulce 
María Sauri Riancho, presidenta de la mesa directiva de la Cámara de 
Diputados, nos reveló que no buscará repetir en la curul…  
 
juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel… 
www.los3poderes.com...     
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